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DIARIO INDEPENDIENTE

9.250 millones para el sur de España

□udad Real 
recibirá
ayudas contra 
la sequía

Las administraciones central 
y autonómica pondrán en mar
cha, en breve, una serie de ac
ciones urgentes, valoradas en 
9.250 millones de pesetas, para 
paliar la más grave situación 
de sequía del siglo que padece 
el centro y sur peninsular, como 
aunució ayer el secretario de 
Estado de Política Territorial 
y Obras Públicas, José Alberto 
Zaragoza

Las obras de emergencia 
planteadas por el MOPTMA en 
las zonas afectadas, por un im
porte superior a los 9.000 mi

llones de pesetas, serán nego
ciadas en los próximos días con 
las administraciones autonómi
cas correspondientes.

Entre las actuaciones previs
tas, figuran obras en la zona 
gaditana. Granada, Málaga y 
Costa del sol, abastecimiento del 
Taibilla, comarcas extremeñas 
de la Siberia, Campiña sur de 
Badajoz y Vegas Bajas, La Man
cha y comarca del Bullaque, así 
como otras comarcas del Levan
te.

(Pág. 5)

El partido benéfico entre deportistas de equipos 
locales y periodistas, organizado dentro de la cam
paña "Ellos también necesitan Juguetes", recaudó 
600.000 pesetas para la compra de Juguetes y comi
da para los más desfavorecidos. (PágjJ)

UV pide una operación 
’'Manos Limpias" en España

Unión Valenciana (UV) con 
un diputado en el Congreso, ha 
propuesto al resto de los gru
pos parlamentarios, excepto al 
PSOE,la presentación de una 
moción de censura para formar 
un gobierno manos limpias" 

que colabore con los jueces en 
el esclarecimiento de todos los 
casos de corrupción.

Ese gobierno, que también 
tendría que convocar eleccio
nes anticipadas, para lo cual 
Unión Valenciana ha convoca
do para el próximo martes a una 
reunión en Madrid a los presi
dentes de los partidos con re-

presentación parlamentaria.
Ajuicio del secretario nacio

nal del partido, Vicente Ferrer, 
consideró ayer que si ningún 
otro partido respalada su inicia
tiva, UV no habrá hecho el ri
dículo, pues a su juicio, el ridí
culo lo hacen "José María Aznar 
y Julio Anguita reclamando 
continuamente la dimisión de 
Felipe González", que ya ha 
dicho que no se va".

El secretario de organización 
d e IU, teme que esta proposi
ción de moción de censura pueda 
responder a motivos electora-
listas. (Pág. 21)

Los docentes de 
Secundaria, más 
cerca de la 
Universidad

(Pág.3)

Rodado: Bono no 
se preocupa del 
primer núcleo 
industrial de CLM
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Clemente dice en 
Toledo que le gusta 
que le critiquen

(Pág. 33)

Baltasar Garzón

UV cree que Aznar y Anguita hacen el ridículo pidiendo que Felipe dimita

Los magistrados 
critican 
duramente a 
Barrionuevo

Las Asociaciones judiciales 
coinciden en criticar negativa- 
mente las declaraciones efectua
das por el ex-ministro del. Inte
rior, José Barrionuevo, en las que 
acusaba al juez de la Audiencia 
Nacional, Baltasar Garzón, de no 
actuar con imparcialidad e inde
pendencia en el caso GAl.

Jueces y magistrados han 
calificado las acusaciones de 
Barrionuevo a Garzón de "la
mentables", "inapropiadas" e 
"imprudentes".

(Pág. 19)
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HORARIO DE TRENES
CJSEVILLA -iuííasaiCORDOBA ■ PUERTOLLANO - CIUDAD REAL ■ MADRID

HORARIO DE AUTOBUSES

LANZ. LANZ. 4V£ LANZ. TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO AVE LANZ. TALGO TALGO

CADIZ A^aiP^ 16'20 A^^ A^^ A^^

MALAGA 9'30 A^^ 18'50 19'40
HUELVA 16'55 A^MKP^ A^tf^

SEVILLA 7'DD 9'00 A^ 17'55 20'00 A^t^ A^^ A^a^

CORDOBA 7'43 9'43 11'52 aaA^^ 19'10 20'43 .^^ 21'30 22'06
PUEfíTOLLMiO 7'00 8'27 8'45 10'27 12'30 12'41 15'30 17'15 19'00 19'58 21'26 (UMXJ.V) 21'30 22'19 22'55
CIUDAD REAL 7'20 8'43 9'05 10'43 12'50 12'58 15'50 17'35 19'20 20'15 21'42 (l.,M,XJ,V) 21'50 22'36 23'12
MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'45 14'00 16'45 18'30 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15

MADRID - CIUDAD REAL ■ PUERTOLLANO ■ CORDOBA m^u^sA!. SEVILLA CZ)
LANZ. LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

MAOfílD 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15
CIWADfíEAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04
mrOLIMO 8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25
CORDOBA 8'57 12'08 15'08 A^ A^ 20'18 22'51 23'57
SEVILLA 9'40 13'25 AA^aa^ A^f^ A^^ A ^^ . ^ ^ 23'35 00'40
HUELVA -A^ 14'35 A.^ A^ A^ A^ A »^

MALAGA 14'45 17'35 A^ A ^^ A^ 22'55 A <P" ^^ "

CADIZ 15'00 A^ A^ta^ A ^'" AAAA A^ A^ A^aP^

AGUDO
ALBACETE

18,00

(de lunes a sábados no festivos)............................................................................... 15,00
ALBALADEJO............................................................................................... 13,00 - 17,00
ALMADEN ........................................................................ 1 1,00 -12,15 -15,00 - 18,00
ALCAZAR........................................................................................................09,30 - 14.00
AI DFI RFY 
ALMAGRO............ ;\“.;.’." ;k7\’."’.\.".‘07;Ó0-■72,30 -13/00 -7^
ALMODOVAR...................................................>.............. 11,00 -13,00 -15,00 -19,00
ARGAM. CVA............. 
AZUAGA......................  
BARCELONA (L-S) . 
(•DOMINGOS).............  
CABEZA BUEY.........  
CHILLON.....................
CORDOBA...................  
DAIMIEL.....................
EL CRISTO..................  
FUENTE EL FRESNO 
HERENCIA..................  
HORCAJO....................  
INFANTES....................
JAEN..............................

..........................08,30 -1 1,00 -13,30 -15,00 -16,45 -19,30 
................................................................................................ 11,00 

21,20 
..19,25 

12,15 -18,00
I 1,00 -12,15 -18,00 

11,00 
07,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -17,00 -18,30 -19,30 
.................................................................................................. 13,00 

.......................... 08,00-09,30 -11,00 -14,00 -18,30 -19,00 
....................................................................................09,30 -14,00 

15,30 
.................................................................................... 13,00. -17,00

(de lune.s a viernes no festivos)................................................................................09,30
LOS CORTIJOS..............................................................................................................14,30
LA SOLANA
(de lunes a viernes)............................................................................ Í3,3Ó -15,00 18,30
LA SOLANA................................................................................................ ...........................
(sábados)........................................................................................................................... 15,00
MADRID.................................................................07,00 -09,30 -11,00 -14,00 -16,30
(domingos y festivos).....................................................................................09,00 -18,00
MANZANARES................................................................................ 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON.................08,00 -09,30 -11,00 -13,00 -14,00 -14,30 -18,30 -19,00
NAVALPINO.................................................................................................................. 15,30
PEDRO MUÑOZ.............................................................................................09,30 -14,00
PIEDRABUENA.................................................... 11,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19,15
PORZUNA........................................................................ 13,00 -15,30 -18,15 -11,00
POZOBLANCO..................................................................13,00 -15,30 -18,15 -11,00
POZUELO-ALDEA...............................................................................................................
DEL REY-CALZADA................................................................................................11,15
GRAN ATULA-CALZADA.......................................................................................18,15
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL....................................................................19,15
PUERTOLLANO......................„............08,30 -11,00 -13,30 -15,00 -16,45 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS............................................................07,30 -14,00
SOCUELLAMOS...........................................................................................................14,00
SACERUELA.................................................................................................................. 14,45
TOLEDO...........................................................................................................................08,00
TOMELLOSO.....................................................................................13,00 -14.00 -17,00
TORRENUEVA.............................................................................................................. 14,00
VALENCIA..................................................................................................................... 09,30
VILLARTA.........................................................................................................14,00-18,30
VILLARRUBIA...................................................................09,30 -11,00 -14,00 -19,00
VALDEPEÑAS......................................................07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

I
i FARMACIAS

EL TIEMPO EN LA CAPITAL 
PRESION: 713,1 mm.

’ ESTADO DELCIELO: muy nuboso.
' DIRECCION Y VELOCIDAD DEL 

VIENTO: oesie-suroesie 4 km/h. 
MAXIMA: 11 grados.
MINIMA: 3,4 grados bajo cero.
HUMEDAD: 56 por ciento.
EVAPORACION:
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Pascual Pérez, S.L

GAS - AIRE ACOIMDIOIOIMADO 
Empresa colaboradora de Gas Castilla - La Mancha 
Sta. María de la Cabeza, 2 Esquina a Avda, de la Mancha. Telf.: 22 29 75 CIUDAD REAL 

Los Coches, 15. Teif. y Fax: 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA

BONOLOTO

OPTICA POSTAS,

Lentes de contacto

13001 CIUDAD REAL
Postas, 17
Teléfono 21 69 21

18

8P rCDFON DE LA ONCE-i
Jueves 29 53.896
Viernes 30 93.034
Lunes 2 31.874
Martes 3 27.128
Miércol 4 71.218

OCASO, SA.
Seguros y Reaseguros

Elisa Cendrero, 9 
(Esquina Jacinto)

Teléfono: 25 58 TO 
13004 CIUDAD REAL

CIUDAD REAL
HOY: ROGELIO BURGOS. 
Calatrava, 43.
MAÑANA: GENARO
CALATAYUD. Plaza Ma
yor, 22.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
H0Y:MERCEDES CASTE
LLANOS. Plaza de Palacio, 
6.
MAÑANA: CRISTINA MA
ZARRON. Castelar, 59.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: 
GREGORIO QUINTANA. 
Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: ANTONIO L. CASE
RO. Virgen, 4.
MAÑANA: GUIJARRO 
C.B. Alvárez de Castro, 34.
DAIMIEL
HOY Y MAÑANA. RA
MON VILLALON. Estación, 
7.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JUANA 
BENEYTEZ. Monjas, 12.
PUERTOLLANO
HOY: AGUSTIN ESPUNY. 
Valdepeñas Torrel, 1.
MAÑANA: BARTOLOME 
PALOMO. Goya, 47.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DES
AMPARADOS IRNAN. 
General Aguilera, 2.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JOA
QUIN ANTEQUERA. Plaza 
Canalejas.
TOMELLOSO
HOY: LUIS A. MENCHEN. 
Generalísimo, 6.
MAÑANA: FERNANDO 
CAÑAS. Alfonso XIII, 2.
VALDEPEÑAS
HOY: JESUS DE LA RU
BIA. Buensuceso, 28. 
MAÑANA: ALFONSO 
SANTAMARIA. Sebastián 
Bermejo, 22.

CINES
CIUDAD REAL
CINE CASTILLO
CERRADO POR REFORMA 
MARIA CRISTINA 1

Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"PESADILLA ANTES DE
NAVIDAD""
MARIA CRISTINA 2
Pases: 5, 7,45 y 10,30
"ENTREVISTA CON EL VAM
PIRO"
MARIA CRISTINA 3
Pases: 5,30, 8 y 10,30
"EL REY LEON"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA 1 
Pases: 5, 7,30 y 10
"EL REY LEON" 
MULTICINES ORTEGA 2 
Pases: 5, 7,30 y 10 
"PELIGRO INMINENTE" 
MULTICINES ORTEGA 3 
Pases: 5, 7,30 y 10
"LAS AVENTURAS DE 
BASTIAN"
TOMELOSO
CINE TORRES
Próximo estreno
"EL ESPECIALISTA"
ALCAZAR DE SAN JUAN
CINE CRISFEL
Próximo estreno 
"STARGATE"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
Próximos estrenos:
"EL REY LEON" y 
"JUNIOR"
MANZANARES
CINE APOLO
Próximo estreno
"EL ESPECIALISTA"
MIGUELTURRA
CINE PAZ
Próximo estreno
"EL ESPECIALISTA" y 
"ASESINOS NATOS"
BOLAÑOS
Próximo estreno
"VUELVEN LOS MEJORES" 
"LA EDAD DE LA INOCEN
CIA"
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El convenio también contempla 
que profesores de Primaria sean 
tutores de alumnos de Magisterio 
durante su periodo de prácticas La

 Tr
ib

un
a

88

Ernesto Martínez afirma que el convenio será un puente entre la Universidad y la Secundaria. Angel López considera que será muy positivo para los docentes. ARCHIVO

V 
AV

Gracias al convenio que será firmado este mes por el Ministerio de Educación, la Junta y la UCLM

Los docentes de Secundaria 
tendrán más cerca la Universidad
La Universidad de Castilia-La Mancha, ei Ministerio de 
Educación y ia Junta de Comunidades suscribirán este mes 
un convenio marco por el que se podrán estrechar los lazos 
entre los docentes de Secundaria y la Universidad, según 
informaron el vicerrector de la UCLM, Ernesto Martínez, y 
el director provincial del MEC, Angel López.

Francisco Javier PEÑA

Este convenio, según expli
có a este diario Angel López, fue 
un compromiso que adoptó el 
secretario de Estado, Alvaro 
Marchesi, en Ciudad Real, "y 
ahora se ha generalizado a otras 
universidades y a todo el terri
torio MEC, y también participa 
en él la Junta".

El vicerrector de Profesora
do, Ernesto Martínez Ataz, por 
su parte, matizó que es un con
venio marco, que debe ser desa
rrollado posteriormente. Podría 
entrar en funcionamiento el 
próximo curso 95/96. En el mis
ino sentido se manifestó Angel 
López, que recordó que en los 
Presupuestos del 95 hay una 
partida para estos fines.

Este convenio marco está 
divididoen diferentes programas. 
Uno de ellos contempla la posi
bilidad de que profesores de 
Primaria sean tutores de los alum
nos de Magisterio que realicen 
■os cuatro meses de prácticas en 
su centro escolar. Estos profeso- 
■os, que deben cumplir una serie 
de requisitos, principalmente de 
antigüedad, recibirían un com
plemento de dinero y tendrían una 
lormación complementaria.

Este mismo mes iniciarán 

prácticas 200 alumnos de Magis
terio en diferentes centros esco
lares, pero no se aplicará el con
venio en este curso porque requie
re una convocatoria públ ica, tanto 
para centros como para personal. 
Según afirma el director provin
cial de Educación, tendrán prio
ridad los centros que este mis
mo curso han colaborado en la 
recepción de alumnos de Magis
terio para las prácticas. Angel 
López aclara que hasta ahora los 
alumnos se "buscaban" las prác
ticas, "generalmente en sus lu
gares de origen; el objetivo de la 
convocatoria contemplada en el 
convenio será regular bien estas 
prácticas".

Ernesto Martínez señala que 
también se contempla el desarro
llo de prácticas de alumnos en el 
curso de cualificación pedagó
gica.

Puente entre Universidad y 
la Educación Secundaria

Hasta el momento, según el 
vicerrector, se realizaban en la 
Universidad actividades de for
mación permanente de profeso
res, "que se seguirá haciendo con 
el nuevo convenio".

Otros programas, "que servi
rán como puente entre la Univer-

Los programas del convenio se desarrollarán el próximo curso.

sidad y la Educación Secundaria", 
afirma Ernesto Martínez, son los 
que contemplan la colaboración 
entre departamentos de los insti- 
tutosy la Universidad, y la provi
sión de plazas de profesor asociado 
en la Universidad para docentes 
de Educación Secundaria que ten
gan la titulación que se requiere, 
"siempre que sean de áreas comu
nes o de temas relacionados (por 
ejemplo, literatura, lengua, mate
máticas, física, química, o en el 

segundo caso, un departamen
to de geografía que solicitara un 
matemático para tratar temas de 
estadística)".

El vicerrector insiste en que 
esta declaración de intenciones 
que es el convenio debe llevar
se a cabo en protocolos concre
tos, y posteriormente, ver las 
disposiciones de los Departa
mentos.

Ernesto Martínez afirma que 
este convenio servirá para el

ARCHIVO 

enriquecimiento de la educación 
en general, y de los profesores 
que tengan inquietudes por am
pliar conocimientos e investiga
ciones.

Por su parte, el director pro
vincial de Educación, Angel 
López señala que es un progra
ma muy positivo, que se estaba 
demandando con insistencia por 
los docentes, y que puede satis
facer las expectativas de muchos 
profesores.



4 Jueves, 5 de enero de 1995 CIUDAD REAL La Tribuna

Los representantes sindicales permanecieron encerrados en Correos de Ciudad Real. RUEDA

CCOO, UGT y CSIF exigeron 
ayer el Reglamente de Correas

Mónica ORMAECHEA

Los delegados sindicales de 
CCOO, UGT y CSIF, que alcan
zan el 90% de la representación 
en Correos y Telégrafos se en
cerraron ayer a partir de las 8 
ocho de la mañana en el despa
cho del jefe provincial de Co
rreos de Ciudad Real uniéndo
se a las movilizaciones nacio
nales en protesta por lo que 
consideran "la irresponsabilidad 
política del Ministerio al adquirir 
el compromiso de aprobar el Re
glamento de Personal antes de 
finalizar 1994. Y ante el fraude 
que el incumplimiento de este 
compromiso supone para los

UGT podra participar en las 
elecciones del Ayuntamiento

La Tribuna

El Juzgado n° 2 de lo Social 
ha estimado la demanda inter
puesta por UGT, con lo que 
queda revocado el laudo arbitral 
presentado por CCOO y se de
clara que la candidatura de UGT 
podrá participar en las eleccio
nes sindicales del Ayuntamien
to de Ciudad Real. También 
deberá ser proclamada por la 
mesa electoral, y se deberá 

trabajadores en cuanto a expec
tativas profesionales y retribu
tivas, y las repercusiones que esto 
tienepara el servicio público que 
supone la renuncia de la Admi
nistración Pública a regular el 
Servicio Público de Correos y 
Telégrafos". Los sindicatos exi
gieron la inmediata apertura de 
las mesas de negociación lo que 
posibilitará el cumplimeinto del 
compromiso adquirido por el 
gobierno de aprobar la regula
ción laboral de cerca de 65.000 
trabajadores de Correos. Sien
do esto así los sindicatos exi
gieron mediante el encierro la 
inmediata entrada en vigor del 
Reglamento de Personal que abra 
las puertas, a la discusión y ne

reiniciar el proceso electoral.
Según afirma la FSP-UGT en 

una nota, la sentencia declara que 
lo significado por CCOO no 
puede ser esgrimido en el mo
mento actual como argumento 
jurídico, ya que "obvia las mo
dificaciones introducidas en el 
Estatuto de los Trabajadores y 
el Real Decreto 1844/94, que 
deroga expresamente lo expuesto 
por CCOO".

La FSP valora positivamen

gociación de la futura Ley de 
Servicios Postales. El reglamen
to contempla las subidas salaria
les por antigüedad de 13.000 
pesetas mensuales a dos años, 
así como un calendario de plan
tillas que estabilice la eventua
lidad de los puestos, y la regu
lación de la promoción interna.

Un pulso del Gobierno

El secretario general de Co
rreos de CCOO, Julio Pérez 
Alonso, apuntó ayer ante las de
claraciones de la jefatura Pro
vincial de Correos por las que 
desmintió la retirada del 
preacuerdo del proyecto de Re
glamento de Personal que "las 

te esta sentencia, que "evita la 
posibilidad de dejar fuera a una 
opción (en este caso UGT), sin 
que pueda ser votada y elegida". 
Añade que se permite, por tanto, 
a los trabajadores del Ayunta
miento "ejercer su derecho a optar 
por la candidatura que conside
re oportuna". Con respecto a 
CCOO, UGT señala que actúa 
"guiada por oscuros intereses y 
pretende ganar a cualquier pre
cio". 

reuniones han sido muy vagas, 
nos hicieron unas promesas sólo 
para desconvocar el encierro". 
Los sindicatos convocantes 
apuntaron que la no aprobación 
de este reglamento, que supon
drá la aprobación de la Ley de 
Servicio Postal, se demora por 
la no clara definición política y 
el pulso que mantiene el Gobier
no entre los que quieren mante
ner Correos como un servicio 
público y los que desean su 
privatización. "Solbes no es 
partidario de su funcionamien
to como servicio público y no ve 
una contrapartida al reglamen
to que supone un total de 5.500 
millones de pesetas", destacó 
Julio Pérez.

Las elecciones continúan.

Educación y 
Cultura potenció 
en 1994 el ocio 
en barrios 
periféricos

M.O

La actuación de la Con
sejería de Educación y Cultura 
a través de la Delegación Pro
vincial de Ciudad Real a lo lar
go de 1994 logró un gran éxito 
en la provincia ciudadrealeña 
en los sectores de Juventud y 
Deportes, tal y como destacó el 
delegado provincial, Javier 
Naharro. La dinamización de los 
jóvenes en barrios periféricos 
fue en el 94 uno de los aspectos 
más novedosos sobre los que la 
Consejería hizo especial hinca
pié por medio de un programa 
dirigido a potenciar las activi
dades de ocio, especialmente las 
realizadas en la naturaleza y en 
la mejora del entorno, así como 
a desarrollar el asociacionismo 
juvenil. Asimismo, Javier 
Naharro destacó el nuevo pro
grama promovido por la 
Consejería de Educación en 
1994 que mediante un concur
so de trabajo escolar individual 
sobre el tema " La España de 
las Culturas", permite el inter
cambio cultural con marroquíes 
e isralíes en un intento de fo
mentar la solidaridad entre los 
jóvenes.

El delegado provincial ade
lantó que los viajes culturales, 
que a lo largo de los años han 
sido fomentados por la 
Consejería, en el 95 se convo
carán al Parque Nacional de 
Doñana a un máximo de 6.500 
alumnos de octavo de E.G.B de 
centros educativos de Castilla- 
La Mancha con una duración de 
cuatro días. Otras de las opcio
nes es un viaje a Paris-Chateau 
de la Valette (Francia), dirigi
do aun máximo de 2.000 alum
nos de COU de Centros de en
señanza de la región y de las 
residencias universitarias de 
Castilla-La Mancha. La po
tenciación de los idiomas ex
tranjeros ha sido otros de los 
apartados sobre los que la 
Consejería volvió a incidir en 
el 94, programando cursos de 
inglés en Gran Bretaña a través 
de 240 plazas o regionales en 
los que participaron 900 
ciudadrealeños .

Porotrolado, JavierNaharro 
destacó que el programa estre
lla de la sección de Deporte fue 
en el 94 la promoción del de
porte base, en la que se invirtió 
cerca de cuarenta millones de 
pesetas con un total de 62 po
blaciones participantes. Asimis
mo la actividad deportiva ha 
estado subvencionada y poten
ciada en los ayuntamioentos, a 
los que en el 94 se les otorgó 
10.300.000 pesetas para la 
potenciación de Escuelas Mu
nicipales. El gran número de 
instalaciones deportivas es otro 
de los aspectos destacables del 
94, con una actuación en 49 
localidades con una inversión 
de alrededor de 1.700.000 pe
setas, cabe destacar las actua
ciones en los pabellones 
polideportivos en Almodovar 
del Campo, Fuente del Fresno 
o en Puertollano.
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La cuenca del Guadiana se beneficiará de parte de los 9.250 millones dispuestos por el ministerio

La Mancha y el Bullaque recibirán ayuda 
urgente del MOPTMA contra la sequía

Efe -Madrid

Las administraciones central 
y autonómica pondrán en mar
cha, en breve, una serie de accio
nes urgentes, valoradas en 9.250 
millones de pesetas, para paliar 
la más grave situación de sequía 
del siglo que padece el centro y 
sur peninsular.

Así lo anunció ayer el secre
tario de Estado de Política Te
rritorial y Obras Públicas, José 
Alberto Zaragoza, quien presentó 
en rueda de prensa un informe de 
su departamento sobre la coyun
tura hidráulica y la situación de 
los abastecimientos. El informe, 
que fue explicado en el Consejo 
de Ministros del pasado jueves 
por el titular del MOPTMA, José 
Borrell, indica que la escasez de 
precipitaciones en los últimos tres 
años ha generado el periodo más 
seco del siglo en Andalucía, 
Extremadura, Murcia, Castilla- 
La Mancha, Comunidad Valen
ciana y Baleares.

Las obras de emergencia plan

teadas por el MOPTMA en las 
zonas afectadas, por un importe 
superior a los 9.000 millones de 
pesetas, serán negociadas en los 
próximos días con las adminis
traciones autonómicas corres
pondientes. Consideró necesario 
acometer cuanto antes estas ac
ciones urgentes para paliar la si
tuación extrema que viven esas 
regiones, pero apostó por afrontar 
el problema desde una política 
de equilibrio hídrico y de inter
conexión de cuencas, cuestiones 
planteadas por el Plan Hidro
lógico Nacional, paralizado ac
tualmente.

Entre las actuaciones previs
tas, figuran obras en la zona 
gaditana. Granada, Málaga y 
Costa del sol, abastecimiento del 
Taibilla, comarcas extremeñas de 
la Siberia, Campiña sur de 
Badajoz y Vegas Bajas, La 
Mancha y comarca del Bullaque, 
comarcas valencianas de Chiva 
y Marina Baja y cuenca del Júcar.

La persistencia de la sequía 
en los últimos meses en estas re
giones, excepto Baleares, ha 

empeorado la situación respec
to al pasado año, como es el caso 
de las cuencas del Guadiana, 
Guadalquivir, Sur y Júcar, que 
se encuentran actualmente al 
12,2, 9,6, 22,2 y 9,2 por ciento 
de su capacidad, respectivamente, 
lo que suponen los peores índi
ces de los últimos diez años.

Zaragoza destacó que por 
cuarto año hidráulico consecu
tivo España se encuentra en un 
proceso de sequía importante, 
aunque matizó que no afecta por 
igual a todo el territorio. A pesar 
de la gravedad de la sequía, el 
informe señala que no se han 
producido situaciones críticas 
para la población, pero si no 
llueve antes de primavera puede 
haber serios problemas de abas
tecimiento en Andalucía, 
Extremadura, Castilla-La Man
cha, Murcia, Comunidad Valen
ciana y Teruel, puntualizó Zara
goza.

La situación en las cuencas del 
Norte, Duero y Ebro no es tan 
abundante como en años anterio
res pero se encuentran por enci-

La cuenca del Guadiana está al 12,2 por ciento de su capacidad RUEDA

ma de la media anual, al igual 
que las cuencas internas de Ca
taluña, mientras que la del Tajo 
presenta unos recursos inferio
res a la media. Las reservas de 
agua almacenadas en los embal
ses peninsulares se encuentran

actualmente al 22,9 por ciento 
de su capacidad, frente al 29,8 
por ciento del pasado año, y el 
35,4 por ciento de la media de 
los últimos cinco años o el 37,5 
por ciento de la media de los úl
timos diez, según el informe.
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Representantes de la asrupación se manifestaron en la iusuetería de Eroski

JJSS realizó ayer una protesta en 
contra de los juguetes bélicos

Mónica ORMAECHEA

Representantes de Juventu
des Socialistas de Castilla-La 
Mancha en Ciudad Real prota
gonizaron ayer a media tarde en 
el hipermercado Eroski una pro
testa en contra de los juguetes 
bélicos, sofisticados y sexistas 
que este año se exhiben en los 
centros comerciales para ser 
regalados en las festividades 
navideñas. Los miembros de 
Juventudes Socialistas coloca
ron junto a los juguetes consi
derados perjudiciales para el 
desarrollo infantil unas pegatinas 
indicativas que advierten al 
consumidor del belicismo de 
los mismos.

Educación para la paz

El secretario de Organiza
ción de Juventudes Socialistas 
de Ciudad Real, Angel Serrano, 
señaló ayer que la protesta se 
enmarca dentro de la campaña 
global de sensibilización hacia 
la paz que Juventudes Socialis
tas está realizando a nivel re
gional. Por medio del Semina
rio de Educación para la Paz está 
fomentando entre los más jóve
nes la alternativa a los juegos 
sexitas y bélicos por medio de 
actividades y juegos comparti
dos en los que entre en juego la 
imaginación y ayuden al desa-

Numerosas visitas al departamento 
de Objetos Perdidos de la Policía

Amparo ORTEGA

El Departamento de Objetos 
Perdidos de la Policía Munici
pal está recibiendo a diario vi
sitas de los ciudadrealeños en 
busca, principalmente, de docu
mentación y las llaves de casa o 
del coche.

Portavoces de la Policía 
Municipal comentaban a LA 
TRIBUNA, que desde allí podían 
ratificar que «la honradez toda
vía existe» y buen ejemplo de ello 
es que dos niños acuideron a las 
dependencias a llevar dinero que 
se habían encontrado en la ca
lle. Ambos han recibido este 
dinero nuevamente puesto que 
si no aparece el propietario, a los 
dos años se les devuelve a quien 
lo encontró. Aunque la Policía 
no ha revelado la identidad de 
los dos jóvenes, una portavoz re
lataba que uno de ellos, de 9 años, 
se encontró 3.000 pesetas en la
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Los miembros de Juventudes Socialistas protagonizaron una protesta en contra de los juguetes bélicos. RUEDA

rrollo infantil. Asimismo, Serra
no apuntó que se eligió el día de 
ayer por ser la víspera de la noche 
de Reyes un día clave para la 
venta de juguetes, "las pegatinas 
se han colocado en aquellos pro
ductos que ya han sido conside
rados por los expertos como de

Plaza del Pilar y el otro 5.000 
en la calle de la Mata y que ambos 
las han recibido recientemente 
con gran sorpresa.

El Departamento de Objetos 
Perdidos alberga en estos mo
mentos algunas joyas «de esca
so valor» -matizan- en una caja 
fuerte, dos cajones de mesa lle
nos de llaves de viviendas y de 
automóviles, algunos bolsos, 
carteras, gafas graduadas y hasta 
el zapato de un niño pequeño.

La Policía Municipal comen
ta, que aunque va gente a entre
gar objetos y otros en busca de 
lo que han perdido, pocas veces 
que el que busca, localice allí a 
sus pertenencias. La documen
tación que llega hasta la Policía 
Municipal se envía a la dirección 
que figure o bien a los bancos o 
caja de ahorros, en caso de tar
jetas de crédito, o a la Seguri
dad Social si se trata de carti
llas médicas.

bélicos o sexistas". Los repre
sentantes de Juventudes Socia
listas, que no descartaron la 
posibildiad de continuar con la 
protesta por el resto de 
hipermercados ciudadrealeños, 
repartieron entre los comprado
res folletos divulgativos de la 
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Es frecuente que llegue documentación a Objetos Perdidos

campaña que están llevando a 
cabo. El regalar juguetes que 
fomenten la creatividad respe
tando y potenciando el desarro
llo integral de niñas y niños es 
la directiz que ha mantenido la 
Juventudes Socilistas a lo largo 
de la propuesta pacifista.

Ciudad Real se 
juega hoy más de 
mil millones en la 
Lotería de "El 
Niño"

Efe

En las 42 administraciones 
de Lotería de la provincia, los 
ciudadrealeños han podido ele
gir entre los 36.000 billetes de 
la Lotería de "El Niño" que se 
juega hoy. En total, esto signi
fica que han estado a la venta 
en Ciudad Real 1.083 millones 
de pesetas, con lo que esta pro
vincia vuelve a colocarsé nue
vamente a la cabeza de la región 
en número de billetes a la ven
ta y de dinero jugado.

El sorteo de «El Niño» re
partirá hoy cerca de 5.000 mi
llones de pesetas en algo más 
36.000 premios, entre los que 
destacan un primero de 240 
millones, un segundo de 120 
millones y 28 «especiales» de 
101 millones para una sóla frac
ción de los billetes agraciados 
con el primer premio.

Según explicaron fuentes 
de este organismo, se han des
tinado para la comunidad cas
tellano-manchega cerca de 
112.000 billetes (cada billete 
se compone de 10 décimos de 
3.000 pesetas cada uno), de los 
que 27.000 eran para Toledo, 
25.000 para Albacete, 17.000 
fueron a para a Cuenca y 6.000 
a Guadalajara.

En total serán más de 3.300 
millones de pesetas los que se 
han puesto a la venta en la re
gión, en concreto 800 en Toledo, 
758 en Albacete, 515 en Cuen
ca y 205 millones en Guada
lajara.

El año pasado el Organismo 
Nacional de Loterías y Apues
tas del Estado recaudó en 
Castilla-La Mancha más 2.481 
millones de pesetas, 790 millo
nes en Ciudad Real, 594 en 
Toledo, 545 en Albacete, 392 
en Cuenca y 160 millones en 
Guadalajara, aproximadamen
te.

Molina y Alvarez, 
distinguidos con 
la Cruz de San 
Raimundo de 
Peñafort

La Tribuna

Dos funcionarios que traba
jan actualmente en la Sección 2“ 
de la Audiencia Provincial, Je
sús Molina González y José Luis 
Alvarez Prado, han sido distin
guidos con la Cruz de San 
Raimundo de Peñafort. Tienen, 
respectivamente, 56 y 41 años, 
y llevan desempeñando la labor 
que ahora se les reconoce un total 
de 28 y 24 años.

Molina, natural de Aldea del 
Rey, comenzó su trabajo en Ar
gamasilla de Calatrava, "de don
de guardo los mejores recuer
dos", según dijo a este diario. El 
primer destino de Alvarez, na
tural de Almagro, fue Puer
tollano.
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Es la provincia de la resión que más se comprometió en 1994 en auxiliar a este colectivo

la Junta aportó 20 millones para la 
ayuda a inmigrantes en Ciudad Real

La Tribuna

Ciudad Real es la provincia 
que más ayuda a recibido para 
ayudar a los inmigrantes o tran
seúntes que han llegado a esta 
tieraa y es la que más proyectos 
de ayuda a presentado con este 
fin al Gobierno regional, que en 
total aportó cerca de 20 millo
nes de pesetas en 1994.

Según estos datos aportados 
por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, en la ayu
da no sólo se comprometieron los 
ayuntamientos de la provincia 
sino las Organizaciones No Gu
bernamentales.

La distribución de los fondos 
se hizo de la siguiente manera: 
5.700.000 pesetas fueron a pa
rar a los cinco ayuntamientos 
ciudadrealeños que presentaron 
algún proyecto de ayuda dirigi
do a transeúntes o inmigrantes y 
13.800.000 pesetas se destinaron 
a la actividades de cuatro Orga
nizaciones No Gubernamentales.

Más de 60 millones en total 
para la región

En total la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha gas
tó en la región en 1994, 
60.250.000 pesetas en la finan
ciación de los diversos progra
mas presentados. 15.250.000 
pesetas fue para las Organizacio
nes No Gubernamentales y 45 
millones para los Ayuntamien
tos.

Para el año que acaba de co

menzar esta previsto un incre
mento de 10 millones de pesetas 
en los presupuestos enfocados 
para este tipo de colectivos. Así, 
el cambio será cuantitativo y 
cualitativo porque se pasará de 
60 a 70 millones aya dar un 
mayor respaldo a las Organiza
ciones No Gubernamentales.

Por debajo de Ciudad Real, 
que ha sido la más activa, están 
los cinco municipios albaceteños 
que elaboraron programas de 
ayuda y consiguieron una inver
sión de 3.600.000 pesetas y Cuen
ca con cuatro millones y dos 
ayuntamientos implicados en la 
tarea.

Si sumamos los tres consis
torios toledanos y los dos de 
Gaudalajara, con una inversión 
de 925.000 pesetas y un millón 
respectivamente, son 17 los 
municipios de la región que han 
participado activamente en pro
gramas de ayuda financiados por 
el Gobierno regional.

Participaron 23 organiza- 
dones no lucrativas

En cuanto a ONGs, son 23 las 
que han solicitado el apoyo del 
ejecutivo para ayudar a transeún
tes o inmigrantes. Ocho de la pro
vincia de Cuenca, donde se han 
invertido 8,8 millones de pese
tas y siete en Toledo, con una in
versión de 12.500.000 pesetas.

Las líneas de actuación se. 
concretaron a través de los Ser
vicios Sociales y del desarrollo 
de proyectos de acogida e Ínter-

La provincia de Ciudad Real ha sido la más sensible de la región en la ayuda a los inmigrantes ARCHIVO
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vención social.
El Ejecutivo autónomo ha 

colaborado además con ayunta
mientos y organizaciones sin 
fines lucrativos en el manteni
miento de los albergues.

Así, el Gobierno regional 
aportó 24 millones de pesetas 

para contribuir al mantenimien
to y desarrollo de actividades en 
los albergues municipales de 
Albacete, Ciudad Real y Cuen
ca.

Por otra parte y también du
rante el año pasado, la Consejería 
de Bienestar Social de la Junta

de Comunidades firmó un con
venio con Cáritas para el mante
nimiento de los albergues 
"Betania" de Guadalajara y 
"Cardonal Marcelo" de Toledo, 
por un importe de 3.900.000 
pesetas y cuatro millones respec
tivamente.

El Consejo local de la Juventud, escasamente 
utilizado por los jóvenes a lo largo del 94

U o

Aunque la afluencia de jóve
nes al Consejo Local de la Juven
tud ha sido escasa en 1994, este 
organismo ha intentado solida
rizarse con las iniciativas huma
nitarias que han surgido en la 
capital.

Han colaborado en la ayuda 
a pueblos necesitados, como los 
refugiados saharauis y han rea
lizado un video-forum sobre la 
situación en la ex Yugoslavia, co
ordinado por un refugiado bosnio. 
Asimismo colaboraron con otras 
instituciones en la organización 
del Día Mundial del Sida.

Entre los objetivos priorita
rios del Consejo también figura 
la ayuda a los jóvenes de la ca
pital encauzando todas las ofer
tas lúdicas, turísticas, culturales 

o educativas o bien intentando 
solventarles problemas tales 
como la búsqueda del primer em
pleo. Para ello, el Consejo de Ju
ventud ha realizado un Gabine
te de Información y formación y 
un programa de fomento de em
pleo.

También en 1994 se hicieron 
eco de las protestas de los jóve
nes cuando la Concejalía de 
Cultura y Festejos casi decidió, 
durante la Pandorga, no poner los 
ya tradicionales toros de fuego. 
En esta actuación y gracias al 
respaldo de la juventud ciu- 
dadrealeña, el Consejo Local 
impidió que se eliminase esta 
actividad lúdica.

Al final de. año, al hilo de la 
campaña que la Junta puso en 
marcha contra el consumo de 
alcohol para los más jóvenes, el 
Consejo realizó un seguimiento 

directo, en pubs y bares de la 
ciudad.

En estas fechas, junto a Cruz 
Roja, colaboran en la recogida 
de juguetes para los niños más 
necesitados de la capital.

«Somos un poco mediadores, 
recogemos información de los 
organismos oficiales y la hace
mos llegar a los jóvenes o a cual
quier persona que esté interesa
da». Principalmente, el Consejo 
asesora a 34 asociaciones juve
niles. «Los jóvenes que no están 
integrados dentro de una asocia
ción no nos conocen demasiado». 
El Consejo funciona gracias a las 
subvenciones que recibe del 
Ayuntamiento y de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. «Este año se han por
tado mejor en las ayudas econó
micas», según manifestó una de 
las componentes del Consejo. Los jóvenes no han colaborado notoriamente con el Consejo de la Juventud
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"La Oficina de Promoción 
Empresarial debió abrirse hace años, 
pero se ha inaugurado ahora, a toda 
prisa, con carácter electoralista"
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Valdenebro di jo que se ha hablado con G^ Mancha para candidato a la Alcaldía

Gabriel Rodado señaló que al gobierno de Bono no le han 
preocupado los problemas del primer núcleo industrial de 
la región, y que por parte municipal tampoco se han toma
do medidas, ''y llevan más de 15 años gobernando en Puer
tollano '' como para haber creado suelo industrial en con
diciones aceptables e incentivos para la economía privada.

Rodado: a Bono no le preocupan 
los problemas de Puertollano

José SERRANO

La presidenta local del Par
tido Popular, Marién 
Valdenebros, aseguró que aún 
no hay candidato a la Alcaldía 
de Puertollano por su partido, 
aunque reconoció que "se ha ha
blado con Emilio García Man
cha, como con mucho otros, ya 
que falta cada vez más gente con 
ganas de trabajar y debemos estar 
preparados, aunque el candida
to lo decidirá el comité electo
ral". Gabriel Rodado, como por
tavoz, del Grupo Popular, negó 
que su partido haya dudado 
nunca en su apoyo a la 
remodelación o a los minoristas.

Tampoco -dijo- han cuestio
nado nunca el Centro Cultural, 
"pero tenemos que ser críticos a 
una obra tan faraónica que ab
sorbe una gran cantidad de pre
supuesto que desborda la capa
cidad económica municipal.

Puertollano homenajeó al ex 
comisario jefe, Fernando Uroz Boya

Paqui CASADO

Fernando Uroz, el que fuera 
hasta el 31 de diciembre comi
sario jefe del Cuerpo Nacional 
de Policía de Puertollano, reci
bió ayer emocionado una esta
tuilla representativa del minero 
y una placa conmemorativa, de 
manos del alcalde, Casimiro 
Sánchez. Durante el año escaso 
que ha permanecido al frente de 
la Comisaría se han reducido los 
índices de hechos delictivos y 
se ha ampliado el número de 
casos esclarecidos. Además, se 
ha conseguido desarticular algu
nas bandas de tráfico de drogas, 
lo que ha contribuido al senci
llo homenaje de ayer, el prime
ro que realiza el municipio a un 
comisario de policía. Uroz ade
más, según el alcalde, ha sabi
do contactar con los ciudadanos, 
pasando de una situación de 
continuas quejas de las asocia

Parece que este año se va a in
augurar una parte (el Teatro) 
después de haber invertido 2.000 
millones de pesetas", y afirmó 
que Puertollano perdió una gran 
oportunidad de tener un lugar 
digno con el Gran Teatro, y ca
lificó el que se está construyen
do como una "insensatez, una 
barbaridad y un derroche".

También emitió su juicio 
sobre la Oficina de Promoción 
Empresarial, "que debió abrir
se ya hace años, pero que se ha 
inaugurado ahora, a toda prisa" 
y con el mismo carácter 
electoralista con que se han lle
vado a cabo, en bastantes oca
siones, otros hechos como la 
Semana de la Solidaridad, el 
Homenaje a la Vejez, el Progra
ma del Teatro o las matanzas, "en 
general al partido socialista la 
ha gustado la política de pande
reta y escaparate".

A nivel municipal señaló la 

ciones de vecinos por problemas 
con drogodependientes y delin
cuencia, a un mejor ambiente, 
que se traduce en la disminución 
de denuncias a través de la al
caldía.

Por su parte, el comisario, 
que deja Puertollano para ocu
par el cargo de secretario gene
ral de la Jefatura Superior de 
Policía de Toledo, se refirió 
emocionado a la buena acogida 
que había tenido en la ciudad, y 
el entendimiento que ha existi
do entre el Cuerpo Nacional de 
Policía y las demás fuerzas lo
cales de seguridad. Además re
señó la colaboración ciudadana 
como baza principal con la que 
ha contado para poder realizar 
su trabajo, unida a la buena dis
posición encontrada entre la 
plantilla de Puertollano. En el 
acto de homenaje participaron 
Felipe Nieto, comisario provin
cial de Policía, los portavoces

Gabriel Rodado, portavoz del PP en el Ayuntamiento. ARCHIVO

aceptación de su propuesta de 
crear una comisión de seguimien
to del presupuesto, que se reunirá 
mensualmente. Julián Bueno, 
por su parte, mencionó que el 94 
ha sido un año en que se ha ne
gado la Universidad para 
Puertollano, "además de que 
vamos a perder el Conservato
rio, que quedará reducido a una 

Uroz recibió la estatuilla de manos del alcalde.
P. CASADO

de los partidos políticos a excep
ción de los de IU e IC, represen
tantes de la Policía Local y 
Guardia Civil, todas las asocia

Escuela de Música".
Por último. Rodado criticó 

que los socialistas no han sido 
conscientes de la importancia del 
agua para Puertollano, "o han 
sido excesivamente dóciles. Se 
deberían haber hecho gestiones 
para que Puertollano se benefi
ciará del Plan Hidrológico Na
cional".

ciones vecinales y Felipe Mon
salve, responsable del área de Se
guridad Ciudadana hasta la remo- 
delación del grupo de gobierno.

La Comisión de 
Gobierno aprobó 
obras en el 
instituto "Virgen 
de Gracia"

J, SERRANO

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de 
Puertollano concedió licencia 
de obras al Ministerio de Edu
cación y Ciencia para repara
ciones varias en el Instituto Vir
gen de Gracia.

Las obras que se realizarán 
en el citado instituto consisten 
en la reforma de la acometida 
general del alcantarillado, a 
efecto de crear un sifón en la 
arqueta general, así como ha
cerla registrable para evitar la 
entrada de olores de la red ge
neral del alcantarillado en el 
edificio.

En la Comisión de Gobier
no se informó asimismo a los 
ediles de las resoluciones de 
Alcaldía, referidas a la adjudi
cación a Angel Sánchez de la 
obra "Proyecto de Urbanización 
de la calle de acceso al Centro 
Social del Carmen", en la can
tidad de 1.700.000 pesetas; a 
Santos Corchero la de la obra 
de "Tratamiento de muro en la 
calle Navas de Tolosa", obra que 
responde a una petición de la 
Asociación de Vecinos de la 
zona, por un importe de 
1.041.400 pesetas; y la adjudi
cación a Hipólito Muñoz de la 
redacción del proyecto de Ur
banización del sector II, la de
nominada industria escaparate, 
por importe de 3.500.000 pe
setas.

Convenio de obras con la 
Junta

Por otro lado, en la Comi
sión de Gobierno se dio tam
bién el visto bueno al borrador 
del texto del convenio que 
próximamente firmarán Ayun
tamiento de Puertollano y la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para la 
ejecución d^ obras de "Dragado 
del Río Ojailén" a su paso por 
el núcleo urbano de Puertollano, 
una obra por la que el gobierno 
regional castellano-manchego 
aporta la cantidad de veinte mi
llones de pesetas.

Asimismo, en la Comisión 
de Gobierno se aprobó el pro
grama y presupuesto de 220.000 
pesetas para la matanza de 
cerdos que se celebrará duran
te los próximos días 7 y 8 de 
enero en la Dehesa Boyal, con 
carácter previo al popular y 
tradicional Día del Chorizo, un 
día de campo en el que los 
puertollanenses disfrutan de la 
naturaleza y la buena gastrono
mía, fiesta que tendrá lugar el 
día 23 de enero, fecha en la que 
se procederá a la entrega de los 
chorizos que se elaboren en 
estos días.
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"Es increible que durante 5 años haya llevado a cabo una actividad sin licencia''

IU denuncia la actividad de la
gravera de ”La estacioncilla"

José SERRANO

Los concejales de Izquierda 
Unida de Puertollano, Agustín 
Pérez Motilla y de Argamasilla 
de Calatrava, Tomás Ruiz del 
Olmo, denunciaron ayer en rueda 
de prensa la situación irregular 
de la gravera ubicada en "La 
Estacioncilla" de Santiago Jara 
Emeterio (Jara Ruiz, S.L.), cer
ca de la gasolinera de la varian
te. Para Agustín Pérez, es increí
ble que durante cinco años se esté 
llevando a cabo una actividad 
como la de la gravera sin dispo
ner ni de licencia municipal de 
obras, ni de la pertinente auto
rización de la Delegación Pro
vincial de Industria.

Aunque este asunto llevaba 
tiempo en el punto de mira de 
IU, ha sido ahora cuando han 
podido disponer de datos y do
cumentos sobre la situación le
gal, como consecuencia de la 
contestación a la solicitud del 
concejal de Argamasilla, Tomás 
Ruiz, acerca de la existencia de 
licencia municipal. Recibió el 
expediente del Ayuntamiento y 
sobre la documentación, IU ha 
realizado un análisis que le ha 
llevado a las conclusiones que 
han denunciado a la opinión 
pública, y a elevar una propues
ta al Ayuntamiento de 
Argamasilla para que se ejecu
ten los acuerdos de la Adminis
tración.

Esta propuesta deberá deba
tirse en el próximo pleno ordi
nario, a finales de marzo, aun
que pretenden que se convoque 
antes otro extraordinario. Ya en 
febrero de 1990, el alcalde de 
Argamasilla envió notificación 
a posibles afectados, entre ellos 
el Ayuntamiento, por la activi-

El Ayuntamiento hará 2 sondeos en la Dehesa 
Boyal para abastecer a la Escuela Taller

Paqui CASADO

Tras el estudio hidrográfico 
realizado en la zona de la Dehe
sa Boyal para determinar la si
tuación del agua subterránea, con 
miras al autoabastecimiento de 
las instalaciones que la Escuela 
Taller lleva acabo en dicha zona, 
se ha determinado la existencia 
de dos puntos de agua. El Ayun
tamiento de Puertollano ha de
cidido la ejecución de un son
deo que se realizará entre 60 y 
100 metros.

Según comentaron el conce
jal de Medio Ambiente del Ayun
tamiento de Puertollano, Sabas 
Nogales, y la directora de la 
Escuela Taller, Carmen Cabre

i||
||

Agustín Pérez Motilla, a la izquierda, junto a algunos compañeros de partido. ARCHIVO

dad de la gravera, en virtud del 
Reglamento de actividades no
civas, .molestas, insalubles y 
peligrosas, al solicitar Jara la 
licencia para establecer la acti
vidad de lavado y clasificación 
de gravas y arenas en el paraje 
"La Estacioncilla".

Un mes después el Ayunta
miento solicitó a la Delegación 
de Sanidad que redacte el pre
ceptivo informe que fue positi
vo desde'el punto de vista sani
tario, para conceder licencia. Al 
ser en suelo no urbanizable, la 
solicitud de licencia de obras y 
autorización de la Comisión 
Provincial de Urbanismo debe 
acompañarse de un proyecto 

ra a LA TRIBUNA, una vez rea
lizada la prospección se sabrá el 
caudal del agua existente y si ésta 
será suficiente para autoa- 
bastecer a la Escuela Taller y las 
instalaciones. Posteriormente, se 
tiene previsto llevar a cabo un 
nuevo sondeo y se aprovecha
rán los pozos ya existentes en la 
zona para el riego de la perife
ria destinada a plantaciones.

Puesta en marcha del 
albergue juvenil

En la primera fase del pro
yecto de la Escuela Taller se tiene 
previsto poner en marcha el al
bergue juvenil y los comedores, 
que serán abiertos probablemen

técnico.
En marzo del 94 el delegado 

de Industria remite al Ayunta
miento (para entregar a Jara) un 
escrito sobre el expediente de 
cantera en tramitación, en el que 
comunica que la documentación 
no está completa (falta la modi
ficación del Proyecto de Restau
ración y la escritura de propie
dad de los terrenos a explotar) y 
le da un plazo para que presente 
los documentos. Al mes siguiente 
Industria ordenó la paralización 
de labores en la cantera "La Es
tación N-802".

Entre los hechos que avalan 
la denuncia, IU recuerda que ya 
en abril del 90 se comunicó la 

te a mediados de verano. Para 
acometer esta primera fase, se
gún Sabas Nogales, hay agua 
suficiente y en la segunda se 
estudiará la situación con arre
glo a los resultados de las pros
pecciones.

Carmen Cabrera, por su par
te, comentó la situación de las 
obras que desarrollan los sesenta 
y siete jóvenes que trabajan ac
tualmente en el proyecto Dehe
sa Boyal en los diferentes mó
dulos. Hasta ahora se ha monta
do un invernadero de cuarenta 
metros de largo y se han trasplan
tado alrededor de sesenta olivos 
adultos, que han sido arranca
dos de los terrenos donde irá ubi
cado el mercado de mayoristas. 

existencia de una explotación ile
gal a Jara, que se le hizo ver la 
obligatoriedad de legalizar la ex
tracción de áridos; que el año si
guiente el Juzgado de Instruc
ción de Puertollano remitió de
nuncia por daños contra Jara e 
Industria reiteró la orden de 
paralización de labores.

En mayo del ano 91 se auto
rizó por un plazo de tres meses, 
y en noviembre del 93 se pre
sentó un proyecto de instalación 
de la gravera a nombre de 
Conarga S.L. El último hecho 
remite a septiembre pasado, 
cuando se envió una providen
cia de iniciación de expediente 
sancionador a Jara.

Además, se están realizando 
plantaciones en macetas dejara, 
tomillo y lavanda para hacer un 
plantón de abastecimiento.

Por otro lado, se ha realiza
do el abordillamiento de 100 
metros cuadrados de jardín bo
tánico para la plantación de 
autóctonas y se están elaboran
do los cerchados y paredes del 
comedor y albergue.

Otro de los problemas que 
ya han sido subsanados es la 
canalización de la línea de alta 
tensión que ha retrasado la obra, 
realizando el cableado subterrá
neo, estando sólo pendiente de 
la conexión por parte de Unión 
Fenosa a la canalización cubier
ta.

î

Una de las casetas P. CASADO

La Semana de la 
Solidaridad, que 
fínaliza hoy, ha 
contado con poca 
colaboración

P. CASADO

Hoy finaliza la celebración 
de la Semana de la Solidaridad, 
que no ha resultado muy popu
lar, teniendo en cuenta que las 
mesas redondas que se tenía 
previsto desarrollar, la prime
ra de ellas el pasado día 2, se 
tuvo que suspender por la falta 
de asistencia de público, y la de 
ayer día 4, se realizó en una de 
las aulas de la Casa Municipal 
de Cultura dados los pocos asis
tentes para el salón de actos. 
Respecto a las casetas monta
das en el paseo de San Gregorio, 
han registrado unas visitas es
porádicas en el horario de ma
ñana, que se han visto 
incrementadas con la afluencia 
de niños en el horario de tarde, 
atraídos por los esfuerzos de 
colaboradores, como los inte
grantes del grupo Algarabía 
Teatro, que maquillaban y alec
cionaban en el pintado a los 
niños que hacían donaciones de 
juguetes. También cabe desta
car la participación de unos diez 
jóvenes de JJSS que ayer se 
sumaron a los más pequeños en 
juegos no bélicos, haciendo 
hincapié en la campaña que 
desarrollan a nivel regional, 
cuyo lema es "Vive la paz apren
diendo a jugar" .También los vo
luntarios y animadores socio- 
culturales han enseñado a los 
más pequeños a preparar sus ju
guetes con productos 
desechables y se ha realizado 
una muestra de artesanos y pin
tores locales que han donado 
obras para su venta.

En cuanto al rastrillo, a pesar 
de contener objetos curiosos, 
donados por personas conoci
das, entre los que se podía en
contrar unos guantes de 
Cañizares, dos corbatas, una del 
alcalde y otra de Gabriel Roda
do, un trofeo de M^ Luisa Ca
bañero, la banda y un osito de 
Miss Castilla-La Mancha 93, 
Leonor Rivallo, y otras prendas 
deportivas de atletas locales, 
como Zúñiga, López Maeso, 
Paqui Moreno, etc. La venta de 
estos objetos no alcanzará una 
cifra muy elevada, ya que la ma
yoría de ellos no ha tenido sa
lida.



Jueves, 5 de enero de 1995Las existencias de artículos de 
temporada son tantas, que los 
comerciantes aluden que se han visto 
obligados a bajar los precios de golpe

Adelantan las reba jas para que los jóvenes que se van a estudiar compren la ropa en esta ciudad 1

Las rebajas, para recuperar el 
dinero perdido por las bajas ventas:

Las rebajas ya no son lo que 
eran, ni por las fechas -ade
lantadas- ni por la mercan
cía. La crisis y las altas tem
peraturas han provocado 
que la ropa de invierno se 
quedase en los comercios, 
de ahí que todos se apresu
ren en darle salida bajando 
los precios y ofreciendo ropa 
de temporada, donde prima 
la moda y no el saldo

D.VALDEPEÑAS

El retraso en la llegada del 
frío ha provocado que la ropa de 
temporada no se haya vendido 
como estaba previsto.

«Galería Palacio» ha adelan
tado las rebajas al día de ayer, 
para evitar que la gente joven que 
tiene que irse de Valdepeñas 
para reaunudar los estudios se 
compre la ropa en otros sitios», 
explicó Angel Antequera, direc
tor gerente de esta tienda.

En ésta, como en las demás 
tiendas, las horas de mayor 
afluencia y de ventas más sus
tanciosas son las últimas de la 
tarde. «Los clientes acuden casi 
en familia, se lo toman con tiem
po y se llevan los artículos su
periores», añadió Antequera: 
«La idea ha sido empezar a tope 
y no rizar el rizo con los precios, 
porque hay muchísima existen
cia».

Julián Jiménez, gerente de 
esta otra histórica del comercio 
local (50 años de atención al 
público), puso los rótulos de 
rebajas el pasado 26 de diciem
bre, adelantándose a la fecha 
habitual para disponer de más 
días para deshacerse de todo lo 
que quedó el año anterior.

Las rebajas no son lo que 
eran

«Las rebajas no son lo que 
eran. Ahora también se hacen 
para recuperar parde del dinero 
que invertimos el año pasado», 
dice Jiménez, en cuya tienda se 
anuncian rebajas del 30 y hasta 
del 50 por ciento

En Numancia quieren tam
bién acabar con la sospecha de 
que los comerciantes adquieren 
artículos especialmente confec
cionados para la cuesta de ene
ro. «El público sólo va a encon
trar las prendas sobrandes de la 
temporada y no gangas hechas 
a propósito». De la misma opi
nión es Angel Antequera, quien 
sin embargo admite la existen-

41

ARCHIVOAlgunos comercios consideran que cambiar el precio de los artículos varias veces es jugar con el público
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cia de esta práctica «pero sólo 
en las grandes superficies».

En «Men’s», una tienda 
sólo para caballeros, tallas 
«sueltas» de camisería en fra
nela, chaquetas americanas y 
prendas de abrigo saldrán a la 
venta el día 9, con un precio 
rebajado entre el 25 y el 40 por 
ciento, e inamobible hasta el 
final de temporada de invier
no. Volver a rebajar los pre
cios cuando pasen unos días, 
según Alises, «es jugar con el 
público".

En el centro de Galerías 
Preciados el futuro se contem
pla con un moderado optimis
mo. José Luis Sánchez, gerente 
del centro, calcula que enero 
superará en un 15 por ciento 
las ventas realizadas en diciem
bre. Las previsiones se centran 
en igualar la facturación de los 
meses de diciembre y agosto.

La cuesta de enero durará 
para algunos este mes, mien
tras que en otros comercios, 
como Galerías Preciados, se 
prolongará hasta febrero. En
tonces los escaparates se ves
tirán con prendas de la próxi
ma temporada de primavera.

£ “ S á ? í Í S 5 «.£ e fi * ti #6 S C

En las rebajas es común que no existan todas las tallas deseadas ARCHIVO



Jueves, 5 de enero de 1995 11"No entiendo el por qué de esta 
denuncia, si ellos lo hubiesen pedido, 
yo les habría dado información sobre 
GESHAL y la SDM" 01111

"El martes mantuve una reunión con sus reponsables y en los próximos días nos reuniremos de nuevo

Comino: espero que IU rectifique 
las acusaciones hechas contra mí
La concejala de Bienestar Social y la Mujer 
del Ayuntamiento alcazareño, Ana María 
Comino, señaló ayer que espera que Izquier
da Unida rectifique respecto a las acusacio
nes y la petición de su cese como concejala, 
realizadas días pasados, en las que también

Marisa GARCIA

Ana María Comino manifes
tó que los representantes del 
Grupo Municipal de Izquierda 
Unida no habían hablado con ella 
respecto al tema de la concesión 
a la empresa Gestión Hostelera 
de Alcázar, GESHAL, de la ex
plotación de los servicios de la 
Sociedad Deportiva Municipal 
"no entiendo el por qué de esta 
denuncia, si ellos lo hubiesen 
pedido, yo les habría dado la 
información, como hice el mar
tes en una reunión mántenida con 
miembros de la coalición, con los 
que volveré a mantener una re
unión en los próximos días para 
estudiar el tema, y espero que 
rectifiquen".

Comino señaló que lo único 
que han pretendido es sacar el 
máximo rendimiento a los recur
sos que tenían a su disposición.

siempre en beneficio del depor
te federado de la localidad, y que 
en ningún momento hubo ánimo 
de lucro, ya que los beneficios 
conseguidos por esta empresa en 
el año que lleva en funcionamien
to, aproximadamente 1.500.000 
pesetas, según la concejala, han 
ido a parar a la inversión para 
poner en marcha el proyecto y a 
las deudas contraidas anterior
mente por la Sociedad Deporti
va Municipal.

Comino explicó que GESHAL 
había surgido con el objetivo de 
que posteriormente se convirtiese 
en una fundación, amparada en 
la Ley de Mecenazgo que cuan
do nació está empresa estaba 
previsto que fuese aprobada por 
las Cortes en poco tiempo, pero 
la ley sufrió un retraso en su 
aprobación "como la ley no es
taba aprobada, renuncié al 50 por 
ciento de GESHAL, pero mos
tré mi intención de seguir traba-

pedía responsabilidades políticas al alcalde 
por la concesión directa del servicio de 
hostelería de la SDMa la empresa GESHAL, 
de la que, según señalaba IU, Ana María 
Comino era propietaria al 50 por ciento, 
junto a otro empresario.

jando para que la empresa gene
re beneficios que redunden en 
favor del deporte federado, que 
en estos momentos es difícil de 
mantener porque las empresas 
tiene bastante con ocuparse de su 
supervivencia y no colaboran".

Comino señaló que GESHAL 
ha apostado por el proyecto para 
buscar recursos propios y no 
depender sólo de las subvencio
nes y que tras la aprobación de 
la Ley de Mecenazgo en noviem
bre del pasado año 1994, ahora 
se están estudiando los estatutos 
de la fundación. A juicio de la 
concejala de Bienestar Social y 
la Mujer, el mantenimiento del 
deporte federado no debe salir del 
dinero público, sino de los afi
cionados y los empresarios "y esto 
es lo que hemos pretendido con 
la fundación, buscar una fórmu
la que supliera a la SDM, que ante 
esta nueva ley se quedaba cor
ta".

Ana María Comino salió al paso de las acusaciones de IU. ARCHIVO

La concejala señaló que lo que querían 
es sacar rendimiento a los recursos en 

beneficio del deporte federado

SELECCIONA

Señora o señorita. 
Incorporación 
inmediata.
Trabajo a desarrollar 
dentro de la 
provincia.
Concertar entrevista 
al Teléfono 21 57 03 
de 11 a 14 horas.

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO
Se hace público, que se encuentra abierto el periodo de 

inscripción de ALISTAMIENTO para el cumplimiento del Servicio Militar 
hasta el 30 de Junio del presente, para todos los mozos nacidos desde 
el 1 de Enero al 31 de Diciembre de 1.978.

A tal efecto, deberán presentarse en el Excmo. Ayuntamiento, 
segunda planta, departamento de Quintas, aportando:

- Fotocopia D.N.I.
- Peso y medida.
- Capacidad torácica (inspiración y espiración).
- Documentación acreditativa de alegaciones que se desean 

formular.

Ciudad Fleal, 3 de Enero de 1.995
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Marcos 
Redondo

Por Primera Vez,
La Calidad

IHSS1US SU miCIMíl IHn 
- U GfiRñNTIlAMOS su íflCACIA 
nr.! 21»01. uífAviAíaim ut 000^1000 ^

RESIDENCIAL 
MATA, S. L.

PROMOTORA 
OONSTRUCTORA

Ruiz Morote, 5 - 3° C 
Telf. / Fax 25 50 29

13001 CIUDAD REAL

No Cuesta Mas.
> Alta calidad en acabados,

> Calefacción de Gas natural 
de bajo mantenimiento,

> Localización en el centro de la ciudad,

> Viviendas tasadas con un 6,5% de interés.

> Estudiamos formas de pago personalizadas.

\ ¡site nuestro piso piloto en calle Mata. 35.
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ESTE HOMBRE ES UN EGOISTA
unhombre e s

ADENAPor socioesoser

futurasen

medio

aguas .

ma les

es un

colaborando

D E
(Escriba con letras mayúsculas)

Nombre.

N.°.......

Provincia 

Tel

en los demás

amb i ente contaminar

Pensando en si.mismo

que colaboren con

ADENA Por puro egoísmo

Apellidos.................................................................. ..........

Domicilio............... .............................................................

Localidad..................................................... C.P................

Profesión...................................................... Edad..............

FORMA D
n Domicil. Bancaria □ Giro Postal
Titular.................................................................................
Banco.................................................................................
Dirección.............................................................................
Población............................................................................
Provincia...................................................... C.P................

PAGO
n Reembolso n Talón

Marca con una X tu aportación.

□ Juvenil (hasta 17 años)

Entido^^ ' OFicina D.C.

Le ruega se sirvan cargar a mi cuenta, hasta 
nuevo aviso, los recibos que le sean presentados 
por ADENA / WWF, en concepto de cuota anual.

Núm. Cuenta

(Firma del titular)

□
Numerario . 
Colaborador 
Benefactor .

.2.500^

4.000
.8.000
14.000

□ Empresa Socio Coloboradoro 300.000 J oZ 
n Protector (una solo vez).... 300.000 Pts.
□ Donaciones...................................... Pts. g

ADENA. Sta.Engracia,6. 28010 Madrid

M.C.D.2022
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Palacios: los grandes almacenes 
quitan cuota de mercado a los 
pequeños empresarios con 
productos de importación La

 Tr
ib

un
a

■LLOSO
Su vicepresidente se mostró escéptico con la situación asociativa actual

La Asodadón de Empresarios 
renovará el día 8 sus caicos
El día 8 se celebrara una 
nueva asamblea de la Aso
ciación de Empresarios de 
Tomelloso, en la cual se van 
a renovar sus puestos direc
tivos. El vicepresidente, 
Cándido Palacios, señaló 
que la dirección de Ciudad 
Real ha apoyado la gestión 
de la última ejecutiva, ya 
que ha sido un gran salto 
cualitativo hacia adelante.

Javier ESDUDERO

El vicepresidente de la aso
ciación de Empresarios de 
Tomelloso, Cándido Pallicios, 
señaló que ésta ha conseguido 
un inmueble que utilizan como 
sede, una infraestructura y tie
ne como bandera uno de los 
cursos defonuación empresarial 
mejores que existen en la pro
vincia.

Otra de las líneas que se ha 
seguido la asociación, a juicio 
de Palacios, es la de intentar or
ganizar a los empresarios por 
gremios, en secciones de cons
trucción, confección, etc, aunan
do criterios y escuchando las 
quejas de los asociados.

Escepticismo

Sin embargo, Cándido Pala
cios es bastante escéptico con 
la situación asociativa actual, 
"existe entre los empresarios el 
grave problema de la presión 
fiscal, y la asistencia a las re
uniones entre los asociados y el 
abogado son prácticamente un

El belén de las Hermanitas de los 
Desamparados ha sido muy visitado

J, ESCUDERO

Las Hermanitas de los Ancia
nos Desamparados han monta
do el tradicional belén en el 
conocido asilo de San Víctor de 
Tomelloso, con un número de 
visitantes que en los días festi
vos alcanza las cien personas. 
Sus realizadores han sido dos 
hermanas, que en esta ocasión 
han copntado con la colabora
ción de los ancianitos del lugar. 
El belén tiene unas proporcio

La situación de los empresarios de Tomelloso no es buena. ARCHIVO
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desierto".
Otro de los grandes proble

mas es el del consumo, respec
to a esta cuestión, Palacios se
ñaló que hay una realidad que 
es patente para todos "y es que 
el año pasado fue malo, en el ac
tual los pequeños comerciantes 
han vendido poco, peor que 
antes. Los grandes almacenes 
han vendido algo más, incluso 
puede que hayan subido en sus 
ventas, pero a costa de bajar los 
precios con productos de impor
tación y quitándole su cuota de 

nes de 4 metros de largo por 3 
de ancho y tres de alto, con nu
merosos efectos lumínicos, el 
belén tiene luz de día y de no
che,, que cambia automáti
camente, los huecos se iluminan 
con efectos mecánicos, como un 
río del que brota agua, una no
ria en movimiento, un fuego que 
hace brotar vapor de un calde
ro, y efectos sonoros, como 
música de villancios y la propia 
noria y otros artefactos que pro
ducen un ruido similar al real. 

mercado a todos los pequeños 
comerciantes".

Esto, según el vicepresidente 
de la Asociación de Empresarios 
de Tomelloso, es negativo para 
Tomelloso a todas luces, "pues 
estas grandes superficies comer
ciales no van a invertir sus be
neficios en el pueblo de 
Tomelloso como lo hace el pe
queño empresario de la locali
dad, sólo dejan unos pocos suel
dos que no llegan ni siquiera a 
lo que ganarían en cualquier ne
gocio particular". Además, se

Los materiales empleados son 
básicamente yeso y revesti- 
mentos imitando al cielo y a las 
montañas.

El belén en sí está organiza
do en dos partes, una de ellas es 
Nazaret, con el taller de San José 
y la anunciación del ángel, y otra 
dividida por el río, que representa 
las afueras de Belén, con el efec
to curioso del ángel que desapa
rece durante el día y se descu
bre durante la noche. Además, 
se pueden apreciar numerosas es

gún señaló Cándido 
Palacios,está prevista la cons
trucción en Tomelloso de dos 
o tres nuevas superficies comer
ciales.

Cándido Palacios explicó 
los problemas de su propio sec
tor, el de la confección, en el 
que los módulos fiscales en los 
que se paga por electricidad, su
perficie y trabajadores, real
mente van a suponer que aumen
te aún más la economía sumer
gida en la que está basada este 
pequeño sector.

cenas, como la huida de María 
y José, el castillo romano, los 
Reyes Magos, los pastores y el 
fuego, todo ello en un conjunto 
de más de cincuenta piezas gran
des e innumerables pequeñas, 
que forman un conjunto sorpren
dente. Esta construcción de be
lenes es una costumbre arraiga
da entre todas las congregacio
nes de estas hermanitas, de las 
cuales hay siete en Ciudad Real, 
dieciseis en Castilla-La Man
cha.

Lozano: hay que 
escoger una 
posición pensando 
en Tomelloso 
dentro de 30 años

J. E.

El alcalde de Tomelloso, 
Javier Lozano, señaló respecto 
a la estructura de la próxima mesa 
de trabajo que se formará para 
el estudio y modificación de la 
base del PGOU de Tomelloso, 
que de momento ya existe una 
fecha concreta para la retirada 
de la mayoría de las unidades de 
ejecución "hay a quien le ha 
molestado la carta del concejal 
de Urbanismo enviada a vecinos 
afectados diciéndoles que se va 
a admitir su sugerencia en cuanto 
a la retirada de esa unidad. Real
mente el momento en que se va 
a producir esta admisión es an
tes de la aprobación inicial del 
plan en el pleno, pues antes no 
hay trámite entre lo que es el 
avance y la aprobación inicial 
del plan". Valentín Ramírez, 
secretario local del PSOE, aclaró 
que" no se va a tirar ninguna casa, 
sino aquellas consensuadas con 
los propietarios". En cuanto al 
funcionamiento de la mesa de 
trabajo, será similar a una co
misión informativa más del 
Ayuntamiento, pero esta vez 
participada y este carácter se le 
va a dar porque el resultado de 
los trabajos de la misma va a ser 
exactamente el que se va a dar 
a los técnicos para que elaboren 
el plan y para su aprobación en 
el pleno. La composición será 
básicamente de organizaciones 
representativas, como partidos, 
sindicatos, la propia asociación 
por la mejora del plan y diver
sas asociaciones vecinales.

Lozano, ante la importancia 
que pueda tener el resultado la 
composición de esta mesa, dice 
estar dispuesto a cualquier otra 
posibilidad, aunque rechaza 
como único interlocutor válido 
a la propia asociación por la 
mejora del plan. Entre las reglas 
que regirán el funcionamiento 
de esta mesa, cada uno de los 
participantes podrá llevarse un 
técnico para asesorarle, y en 
cuanto al sistema de votación, 
será el que corresponda a la 
máxima de "un hombre, un voto". 
Lozano aclara que "en un pro
ceso participativo como éste, hay 
que responsabilizarse del resul
tado, cada cual asumirá en pú
blico la posición que defienda 
y ante el colectivo que represen
ta. El Ayuntamiento se 
posicionará de manera concre
ta en su momento: todas las 
posiciones son legítimas, no es 
cuestión de bondad o maldad, 
hay que escoger una pensando 
en el Tomelloso de dentro de 30 
años". Según el alcalde, después 
de esta postura nadie podrá de
cir que no han intentado el con
senso con todas las consecuen
cias, ya que el Ayuntamiento 
aceptará el resultado aunque 
vaya en contra de sus tesis.



i 14 Jueves, 5 de enero de 1995 PROVINCIA La Tribuna

López Carrasco presentó ayer en Socuéllamos la nueva marca "Siglo XVI”

La cooperativa "Cristo de la V ega" 
se actuiiliza de cara al mercado

Marisa GARCIA

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Fernando 
López Carrasco, visitó a las 
cinco de la tarde de ayer la 
cooperativa vitivinícola "Cris
to de la Vega" de Socuéllamos, 
acompañado por la delegada, 
Emilia Piedrabuena. López 
Carrasco inauguró un nuevo 
despacho de vinos, después de 
visitar las instalaciones de la 
cooperativa, que cuenta con 
alrededor de 1.600 asociados, 
y en la que trabajan veinte per
sonas.

"Siglo XVI '

López Carrasco dió a cono
cer oficialmente la nueva mar
ca que la sociedad socuellamina 
empezará a comercializar en 
esta campaña, un vino tinto de 
crianza del año 1991 "Siglo 
XVI", y también un vino blan
co y rosado "Marqués de 
Castillón", y un vino joven 
"Yugo". Los demás vinos de la 
cooperativa, según señaló el 
presidente de la misma, José 
Fenollar Avila, son vinos re
novados, los tradicionales 
"Cosán", "Parrancho" y "Cris
to de la Vega". Fenollar Avila 
señaló que con las nuevas mar
cas y la renovación de las ante
riores pretenden dar una nue
va imagen "ya que hay que ac
tualizarse como requiere el

Denunciado el 
robo de objetos 
valorados en 
250.000 pesetas en 
una casa de campo

La Tribuna

Un vecino de Puertollano, 
que responde a las iniciales 
D. A.G., de treinta y nueve años 
de edad, denunció un robo 
cometido en una casa de cam
po de su propiedad situada en 
la localidad de Argamasilla de 
Calatrava.

El hecho ocurrió cuando, en 
la noche del 2 al 3 del presente 
mes de enero, autores descono
cidos penetraron, tras forzar la 
puerta de entrada, en la casa de 
campo propiedad de D. A.G., si
tuada en las inmediaciones del 
kilómetro 166 de la N-420, y en 
la que sustrajeron objetos va
lorados en alrededor de 250.000 
pesetas, y ocasionaron daños por 
importe de unas 80.000 pesetas.

11 
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Apuesta para actualizar los vinos que salen ai mercado. ARCHIVO

mercado en estos momentos".
El responsable de Agricultura 

y Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha inauguró también un 
nuevo despacho de vinos en la 
cooperativa "Cristo de la Vega",

situado en el exterior de la bode
ga, que desde ayer sustituye al 
despacho que había anteriormente 
en el interior, y que se ha salido 
un poco del presupuesto pensado 
inicialmente, según señaló el pre
sidente de la cooperativa, quien

Membrilla recaudó 270.000 
pesetas para el pueblo saharaui

La Tribuna

Membrilla recaudó 266.505 
pesetas días pasados en una 
serie de actos celebrados con la 
finalidad de recaudar dinero 
para ayudar al pueblo saharaui. 
La jornada comenzó con una 
postulación por las principales 
calles del pueblo a cargo de 
distintos grupos locales. Des
de las 9 de la mañana hasta las 
dos de la tarde, los habitantes 
de Membrilla mostraban en sus 
solapas pegatinas con el lema 
"Membrilla con el pueblo saha
raui". Por la tarde, el escenario 
se situó en la Casa de la Cultu
ra, donde tuvo lugar un festival 
benéfico con las actuaciones de 
Michel, Bahía de Cádiz, Eva 
María, Quintana de Valdepeñas, 
Rosa María, Antolín Puertas, 
Javi Oliver y Romero del Puer
to. Tras las actuaciones se rea
lizó un sorteo de regalos dona
dos por distintas firmas comer- 

no pudo especificar exactamente 
a qué cantidad de dinero ascen
día el costo de las obras.

En en acto será presentado 
también el libro del poeta Ma
nuel Parra "Pentalogía del vino 
en Socuéllamos". ■

Los vecinos de Membrilla ayudaron al pueblo saharaui.

ciales y una pequeña subasta con 
objetos. Membrilla se volcó en 
el acto llenando la Casa de 
Cultura, demostrando así su 
solidaridad, gracias a la colabo
ración también de las amas de

casa, la peña flamenca "José 
Menese", la tuna "Lope de 
Vega", la rondalla "Marmaria". 
la asociación de fútbol sala, las 
peñas carnavaleras "Fray 
Gótica" y "El Biberón".

Los alumnos de 
la Escuela-taller 
encontraron una 
granada de 
mano

La Tribuna

Alumnos de la Escuela-ta
ller de Manzanares encontra
ron en la tarde del pasado 
martes una granada de mano, 
de las denominadas de piña, 
de la época de la Guerra Civil 
española, en una noria situada 
en el interior del parque público 
"El Polígono". La granada fue 
explosionada posteriormente 
por el equipo del Grupo Espe
cial de Desactivación de Ex
plosivos (GEDEX) de la Co
mandancia de Manzanares.

La Banda de 
Música puso el 
broche de oro a 
los actos 
culturales del 94

La Tribuna

la Banda Municipal de Mú
sica de Daimiel ofreció días pa
sados, como despedida al año 
1994, y bajo la dirección de 
Evelio Alonso, un concierto 
con más de diex composicio
nes.

Esta actuación, celebrado 
en el Teatro Ayala de la loca
lidad a las ocho de la noche, 
con un lleno total de público, 
fue dividido en dos partes. En 
la primera se interpretaron las 
piezas "Alma valenciana" de 
B. Sanchis; Adeste Fideles de 
J. Reading; Czardas de V. 
Monti; Jamalajan 2 (marcha 
mora) de J. Ferrándiz; Danza 
Húngara número 5 de J.- 
Brahms; Danza Húngara núme
ro 6 de J. Brahms y La Parran
da, un canto a Murcia, de F. 
Alonso.

En la segunda mitad, la ban
da municipal de música inter
pretó la marcha "La Gran Eva
sión" de E. Bernstein; Orfeo en 
los infiernos 0b. de J. 
Offenbach y como cierre del 
acto, el grupo instrumental 
entonó varios villancicos po
pulares y castellanos. Sobre el 
buen estado del escenario, to
dos los componentes de la 
banda (alrededor de cincuen
ta), portaron su buen saber 
dentro de la música.

Todas las piezas del con
cierto fueron aplaudidas 
efusivamente por el público 
daimieleño, pero merecen es
pecial mención las danzas hún
garas, "La Parranda" de F. 
Alonso y la marcha mora. Por 
último, Evelio Alonso supo de
mostrar su valía llevando la 
música a los corazones de los 
daimieleños.
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Episcopal de Comunicación celebró 
ayer en Sigüenza se habló de la 
influencia de la TV en la religión

Sí líEGlON
INE: el censo 
permanecerá 
expuesto al 
publico de forma 
permanente

Efe-Albacete

Las listas del censo electo
ral quedarán expuestas de for
ma permanente al público, y no 
solamente 15 días al año como 
en la actualidad, si se aprueba 
el Proyecto de Ley de Régimen 
Electoral General, cuyo texto 
se encuentra en trámite en el 
Congreso de los Diputados. 
Según dijo el director provin
cial del Instituto Nacional de 
Estadística (INE) de Albacete, 
César Garrido, con este siste
ma de revisión continua del 
censo se logrará que el mismo 
esté permanentemente actua
lizado, con lo que «se evitarían 
las limitaciones y rigideces del 
sistema actual».

Además, la exposición al 
público durante los periodos 
electorales de las listas del censo 
y su depuración como conse
cuencia de las reclamaciones 
que se presenten, unido ala in
formación proporcionada por 
las tarjetas censales y las cer
tificaciones específicas, facili
tará a todos los electores el 
ejercicio de su derecho de voto.

Educación y 
Cultura concede 
ayudas a las 
agrupaciones 
corales regionales

La Tribuna

Fomentar el conocimiento y 
la comunicación entre los gru
pos corales castellano-manche
gos y propiciar la celebración 
de actividades culturales en la 
región, es el objetivo de la 
Consejería de Educación y 
Cultura con la convocatoria de 
diversas ayudas para compañías 
musicales.

Las subvenciones, que po
drán solicitarse hasta el próxi
mo 9 de enero se dirigen 
principalemente a financiar las 
acti vidades que las corale de la 
región realicen durante 1995, 
dentro del que será V Encuen
tro Regional de Agrupaciones 
Corales de Castilla-La Mancha, 
que organiza la propia Conse
jería. Podrán acogerse a estas 
ayudas además de los grupos in
teresados, los consistorios que 
quieran ser sede del citado en
cuentro, que tendrá lugar en los 
próximos meses de noviembre 
y diciembre.

Para apoyar el trabajo de las 
corales. Educación y Cultura 
concederá una subvención de 
hasta 100.000 pesetas.

Encuentro de la Comisión Episcopal de Medios

La TV, otro modo de 
(liliinclir la rel^ón
La Comisión Episcopal de 
Medios de Comunicación 
Social celebró ayer en la 
ciudad alcarreña de 
Sigüenza su último encuen
tro, tras varios días de re
unión. En ella se analiza
ron los cuatro programas 
que la Iglesia tiene en la 
televisión, que según se puso 
de manifiesto, es otro me
dio de difundir la religión.

Efe-Sigüenza

La importancia de medios 
como la televisión en la trans
misión de programas religiosos 
católicos de la iglesia fue ana
lizado ayer en la última jorna
da que la Comisión Episcopal 
de Medios de Comunicación So
cial (MCS)celebró en la locali
dad alcarreña de Sigüenza.

Análisis de los programas 
religiosos de TV

Según indicaron fuentes de 
la Comisión, el análisis se cen
tró en los cuatro programas que 
la iglesia tiene en la televisión; 
«El día del Señor», «Pueblo de 
Dios», «Ultimas Preguntas» y 
«Testimonio», a través de los 
cuales pretender llegar al ma
yor número de feligreses, ya que 
los medios de comunicación

La Comisión del Ferrocarril
de Cuenca podría manifestarse

Efe-Cuenca

La «Comisión de Defensa del 
Ferrocarril de Cuenca» sigue 
dispuesta a celebrar una mani
festación en el mes de febrero 
si las distintas administraciones 
no se comprometen «en serio» 
a asumir sus planteamientos en 
relación con la línea férrea 
Madrid-Cuenca-Valencia.

Según afirmó ayer el porta
voz de la citada comisión, 
Ladislao Crespo, sus integran
tes se manifestarán si las admi
nistraciones competentes no se 
comprometen a asumir sus 
reinvidicaciones que, a corto 
plazo, consisten en la no supre
sión de servicios, en no cerrar

3 >
Gracias a la televisión se trasmiten programas religiosos.

juegan un papel importante en 
la transmisión de los valores 
cristianos.

La religión en otros me
dios de comunicación

También se han estudiado 
otros medios de difusión como 
el cine, emisoras y televisio
nes locales que, aunque no 
llegán a un gran número de ra
dioyentes o televidentes, su im
portancia es fundamental.

No obstante y según el 
presidente de la Comisión, el 

estaciones y en adecuar los ho
rarios de esta línea férrea. 
Crespo hizo estas declaracio
nes después de que los miem
bros de la comisión se reunie
ran para estudiar los peticiones 
que elevarán a la otra comisión 
institucional (formada por 
RENFE, MOPTMA, Junta de 
Comunidades, Ayuntamiento y 
Diputación Provincial de Cuen
ca), con la que se entrevistarán 
hoy para estudiar el futuro de 
la citada línea.

En este sentido, aseguró que, 
el objetivo de la comisión en 
esta reunión no será exponer 
unas reivindicaciones, de sobra 
conocidas, sino conseguir un 
compromiso serio por parte de 

arzobispo de Badajoz, Antonio 
Montero, «la parroquia sigue 
siendo el principal medio de la 
iglesia para dirigirse a sus fe
ligreses».

A lo largo de tres días, los 
obispos responsables de la Co
misión Episcopal de MCS de Es
paña, presidida por el arzobis
po de Badajoz, se han reunido 
en esta localidad guada-lajareña 
para valorar y estudiar la 
transcendencia «cada día ma
yor» de los medios informati
vos como transmisores de men
sajes, entre otros aspectos. 

las administraciones para asumir
ías, a la vez que se garantice su 
aplicación en el tiempo.

Además, la comisión pedirá a 
los representantes de dichas ins
tituciones que expliquen cuáles son 
los planes de futuro para esta lí
nea férrea, con el fin de que en caso 
de que, si se mantiene su su fun
cionamiento, se consignen presu
puestariamente las inversiones que 
se precisan para este mantenimien
to, señaló Crespo.

Por otra parte, manifestó que 
en la reunión pedirán "que se con
creten en el terreno de la realidad 
las declaraciones de intenciones 
del presidente regional de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono".

Los Reyes Magos ARCHIVO

Los Reyes Magos 
llegarán a la 
región en el AVE, 
en helicóptero y 
en ala delta

Efe Toledo

El Tren de Alta Velocidad, 
en Ciudad Real; el helicópte
ro, en Albacete, el ala delta en 
Alarilla (Guadalajara) o los ya 
tradicionales camellos, en Tala
vera, y caballos, en Puertollano, 
serán algunos de los medios de 
transporte que utilizarán los 
Reyes Magos para llegar a las 
diferentes localidades de Casti
lla-La Mancha.

Tras la llegada a sus desti
nos, en la tarde del día 5, los 
Magos de Oriente abandonarán 
sus peculiares medios de trans
porte y se integrarán en las ca
balgatas que recorren la ciudad, 
donde se repartirán más de 
6.000 kilos de caramelos (alre
dedor de un millón de piezas) 
en las principales ciudades de 
la región. El presupuesto más 
elevado para esta celebración 
es el aprobado por el Ayunta
miento de Toledo, unos seis 
millones de pesetas, lo que 
permitirá que durante la cabal
gata se repartan 2.000 kilos de 
caramelos, aunque se confía en 
que no haya ningún incidente 
como el del pasado año, cuan
do una persona denunció que un 
«caramelazo» le había roto las 
gafas.

Los Magos de Oriente re
correrán las calles del Casco 
Histórico hasta llegar a la Pla
za del Ayuntamiento, donde 
serán recibidos por la Corpo
ración Municipal.

En Albacete, Melchor, Gas
par y Baltasar llegarán a la ciu
dad en tres helicópteros que ate
rrizarán en el cesped del esta
dio Carlos Belmonte a las 17.00 
horas, poco antes de que se inicie 
la tradicional cabalgata, inte
grada por unas 350 personas. 
En esta edición, la cabalgata 
contará con la presencia de 
quince carteros del servicio de 
Correos, que llevarán las car
tas que han escritos los niños.

Ó
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OPINION
Torero, torero

¿Quién encarna en 
España lo que Reagan 
en Estados Unidos?

Las "geishas"

"Las geishas han dicho 
basta a su situación 
laboral"

PEDRO 
FERNAUD

La generación perdida

A la 
generación 
de Suresnes 
se le ha 
acabado la 
ilusión

G
ritos y susurros confluyen en un clamor unánime in crescendo: 
¡ qué se vayan," ya se les ha pasado su hora,' ya no hacen más 
que estorbar, obstaculizar un mejor proyecto político, cultu
ral, económico, histórico, para España!. La generación de Suresnes 

y sus adheridos cronológicos - al tiempo que cronificados - ha lle
gado en mal estado a la hora del relevo, del reajuste generacional, 
del ajuste de cuentas. Sic transit gloria mundi. Se lo recordaba días 
atrás a los suyos Alfonso Guerra en una delicada felicitación navi
deña.

El encarcelamiento de Paulino Barrabés por sus implicaciones 
en el escándalo de la PSV causó dolor y sensación entre los mili
tantes socialistas cuyas señas de identidad, su acta fundacional, se 
remontan al congreso de Suresnes. Paulino Barrabés, que era del 
exilio, participó activamente en la operación de desalojo de sus viejos 
camaradas en favor de la juventud emergente del interior.

Ha finiquitado todo un ciclo político. Ha hecho crisis toda una 
generación, la de los socialistas de Suresnes, una generación ya muy 
cansada, a la que se le han agotado sus ideas y su ilusión tras una 
ocupación masiva y prematura del poder, a los cuarenta años, sal
tándose el movimiento - la articulación - estructural mismo de los 
cambios generacionales.

Cuando a una dirigencia sé le agota su discurso político, surge 

siempre una tentación: la denostada consigna de Guizot "enrichez- 
vous". A este afán crematístico se han aplicado con fruición. Pero 
la fiesta insensata ha concluido. Los juzgados y las comisiones 
parlamentarias de investigación se han convertido en pasarelas 
permanentes por las que desfilan avergonzados los prohombres 
del establecimiento socialista.
El PSOE, es decir sus dirigentes juveniles, llegaron al poder antes 

de tiempo. Según mis cuentas generacionales - extraídas de la teoría 
orteguiana de las generaciones, a Felipe González le tocaba estar 
en el poder desde el 91. Pues bien, González se asienta en la Moncloa 
nueve años antes de lo previsto.
¿Qué va a pasar con esta generación de Felipe González que llegó 

demasiado pronto al poder y que ahora le toca retirarse a sus cuarteles 
de invierno precisamente cuando le tocaba estar en el poder? Esta 
pregunta se la formuló a boca de jarro a J. Marías, el mejor exper
to en la materia, quien se encogió de hombros al tiempo que des
granaba dos postulados de su estructura de las vigencias sociales: 
"Bueno, en una democracia hay una alternancia en los turnos de 
poder. Hubo en la transición un juvenilismo excesivo..."

La conversación con Marías derivó hacia la injusticia de las 
jubilaciones anticipadas, especialmente en el terreno intelectual 
cuando es el tiempo de la cosecha espléndida de lo sembrado.

Torero, torero Las "geishas"

JAVIER 
REVEKIE

L
a pasión se sobrepone en 
muchas ocasiones a la ló
gica de la política. Casi 
todos damos por supuesto, en 

nuestro mundo de costumbres, 
que la política es un oficio y que 
hay especialistas en ella lo mis
mo que los hay en la abogacía o 
en la arquitectura. Y sin embar
go, de cuando en cuando, irrumpe 
en la vida pública un personaje 
nacido en otro oficio pero que 
representa, en cierta manera, 
alguna característica muy signi
ficativa del país. Recuérdese 
cuando Ronald Reagan fue ele
gido presidente de los Estados 
Unidos. ¿Qué otra característi
ca retrata mejor a América que 
el cine? Pues Ronald Reagan 
pasó por encima de todos los pro
fesionales de la política y cum
plió dos mandatos como uno de 
los más populares jefes del Es
tado norteamericano.

Ahora hemos visto un fenó
meno parecido en Brasil, donde 
Pelé acaba de ser nombrado mi
nistro por el nuevo presidente del 
país. ¿Hay algo más significati
vo de Brasil, fuera de la samba, 
que el fútbol? Lo mismo que en 

el caso de Reagan, los profesio
nales de la política han visto su 
carrera superada por un "outsi- 
der" de renombre.

¿Es un fenómeno causado por 
la popularidad y el carácter de 
los personajes o responde, por 
el contrario, a un cansancio de 
la gente ante los "profesionales" 
de la política? El fenómeno 
puede tener esa doble cara. De 
hecho, en Italia, toda una gene
ración de profesionales polínicos 
fue barrida en las últimas elec
ciones por un personaje también 
muy significativo: un magnate 
de las finanzas y de las empre
sas con turbias trastiendas en sus 
negocios, de hecho un tipo muy 
significativamente italiano. El 
fenómeno Berlusconi tuvo esa 
doble cara: su italianismo como 
personaje y el cansancio de la 
gente ante los profesionales de 
la política.

España vive días de cansancio 
moral, tenemos un cierto empa
cho de políticos. ¿Y cuál podría 
ser nuestro personaje si el fenó
meno de Italia, Brasil y EEUU 
pudiera importarse?

Animo, Jesulín.

RAFAEL 
DE 
ORENSE

C
uando empezaba a dar sus 
primeros "pasitos" el año 
1993, se hablaba de la 
crisis por la que atravesaban las 

"geishas", perfectamente 
sincronizada con el resto de la 
recesión, como corresponde a 
tan cultas niponas. Pero muy 
pocos hicieron caso de lo que 
empezaba a acontecer. Nadie 
quiso creer que el tema y los 
avisos sobre el particular no iban 
a ser tan pasajeros como pro
nosticaron algunos 
adivinadores, y se decía por 
entonces. Pero lo cierto es que 
en Japón, las "okiya", que son 
las "casas de geishas", especie 
de escuela de alta especializa
ción, posiblemente superior a 
la universidad, vieron amenzada 
su continuidad ante las pocas 
alumnas que se "apuntaban", 
dando lugar a una baja en pica
do en tales enseñanzas y duras 
disciplinas para alcanzar el gra
do de "geishas". ■

Las "geishas" son la flor y 
nata de la vida social japonesa, 
acudiendo a ellas, magnates, 
capitalistas, gentes del mundo 
empresarial de alto "staff",para 

deleitarse con el gran cúmulo de 
conocimientos que poseen, en 
cuyo oficio se adiestran desde 
los quince años y, desde luego, 
renunciando a sus propios im
pulsos y personalidad, para en 
cinco años hacerse, por ejemplo, 
con una preciosa caligrafía, 
exquisito comportamiento so
cial, dominar artes como la 
música y la pintura, ser exper
tas en literatura, historias, geo
grafía, temas de la más rabiosa 
actualidad, etc. etc.

Estas refinadas mujeres han 
dicho ¡basta! asu situación, asus 
inagotables horas de trabajo 
diarias, y al sueldo que tienen, 
cuyas tarifas hubieran de acomo
dar a las exigencias del merca
do. No fue una huelga a la "ja
ponesa", sino a la que se puede 
montar en cualquiera de nues
tras capitales.

Ahora las "geishas" están 
hasta el quimono y las agujas del 
moño, dispuestas a poner las 
cosas en claro de una vez por 
todas, a no dejarse llevar por las 
circunstancias y haciendo valer 
sus sacrificadísimos cinco años 
en la escuela de aprendizaje.
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Garzón y López Mariño Misión imposible
BERTA 
FERNANDEZ

Garzón y López Mariño 
"...Los socialistas no 
tienen lo que hay que 
tener, sólo bocazas 
agradecidas."
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OPINION
...hemos empezado a

no dejen de soltar agua."

ANTONIO Hay como un clamor enar- 
GUERRA decido por muchas agrupacio

nes socialistas pidiendo la ca
beza de dos jueces: Baltasar 
Garzón y Ventura López 
Mariño. Acaudilla la protesta, 
en plan comunero de Castilla, 
el diputado Hernández Moltó, 
más conocido por el "contra
dictor" por tantas veces como 
dijo diego donde debió decir 
digo. El motivo de tanta inqui
na contra estos justiciables se 
debe, según los socialistas de 
número, a que los dos magis
trados están llevando a cabo una 
implacable desestabilización 
contra el Gobierno. Garzón 
desde la Audiencia Nacional, 
actuando con toda la indepen
dencia que se le supone a un 
juez contrapresuntos y cada día 
más probados crímenes de Es
tado que debieran despertar el 
rubor en un Gobierno democrá
tico. Contra Ventura López 
Mariño se desatan todos los de
monios por sus intervenciones

como portavoz del PSOE en la 
Comisión de Justicia, en una ac
titud que le honra tanto por su 
limpieza apartidista como por 
la defensadel Estado de Dere
cho.

Ante la persecución políti
ca de estos dos jueces el senti
do común se pregunta: Si los 
militantes socialistas tienen lo 
que hay que tener ¿por qué no 
arremeten contra su líder sevi
llano y carismático que fue 
quien llevó de forma muy per
sonal el fichaje de estos dos 
hombres?. La respuesta es sen
cilla: no tienen lo que hay que 
tener sino bocazas agradecidas 
y con carnet cuya principalpre- 
ocupación no es la descompo
sición de un partido, ni que el 
desencanto de un Gobierno que 
se dice de izquierda se hayage- 
neralizado en España. El temor 
de esta militancia acomodada 
es que el PSOE deje de gober
nar y se pierdan las gabelas de 
colocaciones y ganancias.

Cuando era diputado, el 
presidente de Unión Va
lenciana (UV), Vicente 
González Lizondo, ocupa
ba uno de los primeros 
puestos en el ranking de 
parlamentarios más absen
tistas, pero las pocas ve
ces que intervenía en los 
debates -sólo en las gran
des ocasiones- siempre se 
las ingeniaba para llamar 
la atención y ganarse un 
titular en los periódicos.

Por ejemplo cuando 
subió a la tribuna de ora
dores con una naranja, lo 
que le valió el apodo de 
"El Naranjito", o cuando 
en pleno debate presu
puestario propuso que Sus 
Señorías se rebajaran el 
sueldo. Motivos de salud 
le llevaron a renunciar al 
escaño.

Un escaño, el único que 
tiene UV en el Parlamen
to nacional, que hoy ocu

pa José María Chiquillo, 
a quien su partido le ha en
cargado la pintoresca mi
sión de presentar una 
moción de censura contra 
el presidente del Gobier
no, Felipe González. Pin
toresca, populista e impo
sible.

Así las cosas, la inicia
tiva de Unión Valenciana 
se queda en un brindis al 
sol, en un gesto populista 
y electoralista, pero tam
bién es una china molesta 
en el zapato del PP, un 
tirón de orejas a José María 
Aznar, el único que cuen
ta con el número suficiente 
de parlamentarios para 
presentar una moción de 
censura y poner en un brete 
a Felipe González y a Pu- 
jol.

Pero el dirigente popu
lar prefiere no arriesgar
se y esperar a que pase el 
tiempo.

Todavía sale agua por los grifos
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osotros somos de los afortuna
dos que abrimos el grifo y toda 
vía sale agua. Acostumbrados a 

ese milagro cotidiano, quizá no somos ca
paces de valorarlo en su auténtica dimen
sión. Es ahora, de unos años a esta parte, 
cuando hemos empezado a mirar los gri
fos con otros ojos, casi como a la imagen 
de San Antonio, y a pedirle que por favor 
no deje de soltar agua. Porque la amenaza 
de que eso pase realmente es cada día más 

evidente y cercana. En Ciudad Real ya sa
bemos lo que son las restricciones. Las 
sufrimos el año pasado, pero se acabaron 
y pareció como si el problema hubiera 
desaparecido. Desde el Ayuntamiento se 
intenta quitar hierro al problema: que si hay 
agua hasta el verano, que llegado el caso 
se podría hacer un trasvase desde el Tajo, 
etc. Efectivamente, eso solucionaría el 
problema a corto plazo y uno desde el Duero 
lo haría para más tiempo, pero la cuestión

es qué vamos a hacer cuando los ríos del 
norte estén como está ahora el Guadiana y 
los embalses de su cuenca. Los políticos 
están sinceramente preocupados por el 
problema, pero sus miras no llegan más allá 
de las elecciones más próximas en el ca
lendario. Ayer mismo aprobaron inversio
nes de 9.000 millones de pesetas para pa
liar el problema del sur. El Plan Hidrológico 
aporta ideas, pero para cuando se pongan 
en práctica quiza llevemos chilaba.
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Leyenda de Montiel
DAMIAN MANZANARES PECO

E
s, en este caso, como un pequeño reto, escribir 
sobre ese espacio tan querido por nosotros, corno 
es el Campo de Montiel, y ésto, quizá en primer 
lugar, porque se trata de una comarca apartada en tan

tos sentidos y como intocada, dada su naturaleza geo
gráfica e histórica, cuna de relevantes personajes de 
nuestra cultura y morada de los restos de nuestro gran 
Francisco de Quevedo, en su ciudad principal, que no 
es sino Villanueva de los Infantes, plaza insoslayable 
para el viajero o el caminante que gusta de las cosas 
tradicionales, bien conservadas y auténticas al cien por 
cien.

Y es que, paspndo Valdepeñas y alcanzando la ca
rretera que conduce a Infantes, ya tenemos la sensa
ción de estar en otro lugar muy diferenciado de la mis
ma Mancha; de estar en un territorio, en una tierra, remota 
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y feraz; de ir llegando a un enclave original y como de 
otro tiempo, donde las circunstancias de la vida, se 
ofrecen con hospitalidad y las vivencias son más arcai
cas, y, a la vez, más naturales.

Así, el Campo de Montiel produce una sensación de 
verdadera historia viva, y de resuelta legenda y pinto
resca visión para el que se acerca a esta capital tan hermosa 
y antigua como es 1 ufantes, y a visitar sus pueblos, como 
Almedina, Terrinches, Puebla del Príncipe, Alcubillas, 
Montiel y otros tantos... que enamoran, como enamo
raron a Quevedo su Torre de Juan Abad o las Lagunas 
de Ruidera, (tan próximas), o los Castillos de Montizón 
o de Alhambra, y el del mismo Montiel (Castillo de la 
Estrella), tan cantado por artistas y poetas y que con
serva parte de su estructura y murallas desde hace casi 
siete siglos, y que guarda, a buen seguro, muchos res
tos y secretos de su fulgurante pasado histórico, que 
vio luchas fratricidas y la muerte del Rey D. Pedro, para

unos el Cruel, para otros el Justiciero.
Y no solamente se trata de contemplar las muchas 

bellezas de Montiel y todo su Campo, la Arquitectura 
palaciega de Infantes, con sus casas blasonadas y sus 
conventos, sus calles llenas de romanticismo y sabor 
clásico y su Plaza Mayor...; también sus preciosos 
paisajes y horizontes plásticos, altozanos, lomas y pla
nicies, arbolado y algún que otro regato o fuente, sino 
que es preciso y conveniente hablar con sus gentes, 
departir y conocer los pueblos desde el propio interés 
por saber algo más de las personas amables que en ellas 
habitan y viven con alegría lo poco o mucho que tie
nen.

Y, ¡cómo no!, saborear sus platos típicos, sus 
Gal ianos, sus com idas de pastores, su rico asad i 1 lo, pisto, 
migas, gachas, corderos y sus buenos y bien cataloga
dos vinos y licores de plantas y arbustos obsequiosos 
y aderezos llenos de donaire y buen gusto... por lo que 
no quisiera dejar de mencionar la exquisita hospitali
dad de sus buenas personas, lejos de jactancia, y entu
siasmadas de agradar y compartir todo lo bueno que 
tienen, como es el caso de la Sra. Márquez Vázquez, 
(Doña Dolores), pintora ya bastante conocida entre no
sotros, y que es natural de Villahermosa (puro y genui
no Campo de Montiel), que regala y comparte su vida 
y sus cosas con el halago y la hospitalidad dignas de 
figurar en cualquier libro sobre Montiel que se precie 
a no olvidar el magnífico estudio que la Biblioteca de 
Autores Manchegos ha editado recientemente, con el 
título: «Iglesias parroquiales del Campo de Montiel», 
(1.243-15 15), de Pilar Molina Chamizo.

Por todo lo cual, un recorrido por este Campo me
nesteroso y en tantas cosas recóndito y bello, nos pue
de brindar la oportunidad de salir de nosotros mismos 
y valorar las mejores cosas de las que unos y otros ca
recemos, y amar todo lo bueno que tenemos y aquello 
que existe tan cerca.
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En Almadén no hay brujas
Sr. director;

El Partido Popular de Almadén felicita públicamente 
a todas aquellas personas que con su trabajo han hecho 
posible la consecución del Proyecto de Escuela Taller 
de medioambiente para nuestro pueblo, y además ani
ma a estos ciudadanos a seguir en ese camino de traba
jo y esfuerzo para conseguir logros que mejoren nues
tra calidad de vida, en este caso, la creación de puestos 
de trabajo.

Dicho esto, queda claro por si «alguien» quiere «ju
gar» a ser malabarista, que el Partido Popular de Almadén, 

en ningún momento ha pretendido paralizare! proyec
to de Escuela Taller.

Es verdad señora Babiano que en Almadén «No hay 
brujas», hemos preguntado a todo el mundo y nadie 
conoce la existencia de tal «fenómeno», excepto usted, 
usted-si ve «Brujas» donde nosotros vemos realidades, 
donde nosotros vemos injusticias y parcialidad a la hora 
de adjudicar «Puestos de trabajo públicos».

Pero de una vez por todas, ¿Quiere usted explicar a 
los ciudadanos de Almadén, porqué han anulado la se
lección de pesonal para la Escuela Taller de Almadén? 
¿Tiene usted el más mínimo argumento «creíble» para 
convencer a alguien aunque sea de su grupo, el PSOE?

Reconózcalo usted, no tiene nada que decir, ha sido 
presa de su cúmulo de errores, y ahora trata de desviar 
la atención de los almadenenses, de la peor de las for
mas que podía hacer, es decir, reconociendo con su «mar
cha atrás», la poca transparencia y el montaje del pro
ceso, y lo que es peor, dejando a un organismo como el 
INEM al desnudo.

¿Hasta cuando los ciudadanos de Almadén vamos a 
permitir estos atropellos?, ¿cuáles son sus límites en la 
ética política?, ¿los conoce usted?, mucho nos teme
mos que no.

Señora Babiano, el arreglo, parcheo y visitas a nuestros 
pensionistas -a los cuales no deja tranquilos-, no van a 
tapar el conjunto de escándalos, desaciertos y degrada
ción institucional de su mala gestión al frente del Ayun
tamiento de Almadén. Politicamente usted, ya no apor
ta nada más que confusión e inquietud al grupo político 

que representa.
A los almadenenses nuevamene les informamos que 

con la dimisión de la concejala de Bienestar Social del 
grupo socialista, son ya dos los concejales que se han 
marchado del Ayuntamiento, todos ellos del PSOE, y 
lo que es peor nadie los ha sustituido, ya que ningún 
suplente de la lista electoral del PSOE quiere entrar en 
el Ayuntamiento: la pregunta es la siguiente: ¿se me
rece el pueblo de Almadén tan grave desaire?. El 28 de 
mayo de 1995 los almadenenses podremos contestar 
con nuestro voto a este y a otros hechos que empañan 
y ensombrecen el noble nombre de nuestro pueblo.

Como no queremos crear confusión ante la opinión 
pública, esperamos que dé usted noticias, de cuantos 
concejales componen en realidad su grupo, aclare cuál 
es la situación actual, entre los felizmentedimisionarios 
-que cada día se alegran más, según su propio testimo
nio- y los que según noticias fiables, entre usted y su 
«leal superconcejala» la señora Montes, controlan la 
vida pública de nuestro pueblo, evidentemente sin nin
guna directriz ni rumbo marcado, es decir, «a lo que 
salga».

Una vez más, hoy con la razón que usted nos da al 
devolver las bases del Concurso para la adjudicación 
de vacantes de la Escuela Taller al INEM, reconocien
do su parcialidad en las mismas, le pedimos nuevamente 
su dimisión, para que Almadén y los almadenenses que
demos libres de tan pesado «lastre».

PARTIDO POPULAR
DE ALMADEN
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iniciativa para solicitar que Felipe 
González comparezca ante el 
Congreso e informe sobre los GAL

El más crítico fue el portavoz, del colectivo "Jueces para la Democracia''

Los magistrados critican duramente 
las palabras de Barrionuevo
Las asociaciones judiciales 
coinciden en criticar nega
tivamente las declaraciones 
efectuadas el pasado 3 de 
enero por el diputado del 
PSOE y ex ministro del In
terior José Barrionuevo, que 
acusó al Juez de la Audien
cia Nacional Baltasar Gar
zón de no actuar con impar
cialidad e independencia en 
el "caso GAL".

Efe-Madrid

Jueces y magistrados consul
tados por Efe calificaron de "la
mentables", "inapropiadas" e 
"imprudentes" las acusaciones 
de Barrionuevo hacia Garzón y 
mostraron su preocupación por 
el conflicto entre instituciones 
que las mismas pueden crear, 
aunque algunos comentaron que 
este tipo de situaciones no se 
daría si se evitara un paso tan 
fácil entre la Judicatura y la 
política.

Baltasar Garzón ha reabier
to el "caso GAL" tras abando
nar su etapa política y, a raíz de 
unas declaraciones de los ex 
policías José Amedo y Michel 
Domínguez, ha encarcelado a 
tres ex superiores de éstos y 
dejado en libertad bajo fianza de 
diez millones a otros dos, en 
relación al secuestro de Segun
do Marey. En relación con esta 
causa, Barrionuevo ha pedido, 
deforma infructuosa, al juez que 
le cite a declarar para desmen
tir las referencias realizadas 
hacia él por Amedo y Domín
guez.

Ramón Rodríguez Arribas, 
presidente de la Asociación 
Profesional de la Magistratura 
(APM), mayoritaria y de carác
ter conservador, comprende "la 
inquietud de Barrionuevo huma
namente, pero no es excusa para 
que desde el Parlamento desca
lifique públicamente al juez de 
Instrucción".

Barrionuevo criticó a Garzón 
por entender que se guía por mo
tivos de "enemistad personal" 
con él mismo, con el presidente 
del Gobierno, Felipe González, 
y con el ministro de Justicia e 
interior, Juan Alberto Belloch. 
Para Rodríguez Arribas, 
Barrionuevo no sufre en este caso 
la indefensión que alega, pues 
ha podido ejercer todas las ac
ciones a su alcance, como una 
denuncia ante el Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
por posibles irregularidades en 
^proceso y ha presentado una

Varios jueces señalan que las "inapropiadas" acusaciones de Barrionuevo hacia Garzón ponen en peligro la relación entre ambas instituciones.

demanda contra Amedo.
El más duro en calificar las 

declaraciones de Barrionuevo 
fue José Antonio Alonso Suárez, 
portavoz de la asociación "Jue
ces para la Democracia", de 
carácter progresista, que las 
calificó de "lamentables".

Menoscabo

Por otro lado, el vocal del 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) Javier Gómez de 
Liaño solicitó ayer al pleno de 
este órgano que estudie las de
claraciones efectuadas ayer por 
el ex ministro del Interior José 
Barrionuevo, que acusó al juez 
Baltasar Garzón de actuar mo
vido por una "enemistad perso
nal". En un escrito presentado 
ayer, el vocal pide que el pleno 
estudie, en su reunión del próxi
mo día 11, si "las palabras 
empleadas o las expresiones 
proferidas (por Barrionuevo) 
implican menoscabo de la se
renidad que requiere la función 
jurisdiccional".

Por otra parte, fuentes del 
Consejo indicaron que el juez 
Baltasar Garzón, que se encuen

tra de vacaciones pero con quien 
han establecido contacto tele
fónicamente, no piensa pedir el 
amparo del CGPJ ya que "no se 
siente inquietado ni perturbado" 
en su independencia. Gómez de 
Liaño señaló que lo dicho por 
Barrionuevo "puede afectar a 
la correción del proceso, que 
debe discurrir por los cauces

IU y el grupo Mixto soliciían un 
pleno extraordmio sobre el GAL
Los grupos parlamentarios de IU y Mixto han anunciado la 

presentación de una iniciativa conjunta en el Congreso 
encaminada a la convocatoria de un pleno extraordinario en el 
que el presidente del Gobierno, Felipe González, facilite la 
información de que dispone sobre los GAL. Según informó el 
gabinete de prensa del grupo Mixto, en la iniciativa se pide 
una reunión urgente de la Diputación Permanente con el fin de 
que este órgano, encargado de velar por los poderes de la 
Cámara durante los periodos inhábiles, decida sobre la 
convocatoria del pleno extraordinario. En caso de que la 
comparecencia de González no pudiera producirse, IU y Mixto 
pedirán que se habilite a la Comisión de Justicia e Interior para 
que el presidente del Gobierno explique en ese foro las 
supuestas relaciones del Ministerio del Interior con los GAL.

normales".

Reacciones

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
consideró "sumamente grave" 
la "beligerancia pública" del 
diputado y ex ministro de Inte
rior José Barrionuevo "al cues

tionar de forma directa al sistema 
judicial" en el caso GAL. El ex 
ministro, según Anasagasti, "sabe 
que goza de una cierta tolerancia 
de cierto sector de la población al 
que no le pareció tan mal la exis
tencia del GAL, combatiendo con 
un terrorismo 'bueno' a los terro
ristas malos, según ellos".

El secretario general de CDC, 
Miguel Roca, afirmó que desde el 
punto de vista humano y político se 
pueden entender las declaraciones 
del ex ministro José Barrionuevo, 
aunque se mostró partidario de dejar 
que la Justicia actúe "con plena au
tonomía, libertad e independencia" 
en el "caso GAL".

Según Roca, cualquier actuación 
en la lucha antiterrorista que se 
hubiera producido al margen de la 
ley "sería totalmente injustificable 
y realmente muy peligrosa y noci
va para los principios del Estado de 
Derecho".

Sin embargo, el dirigente nacio
nalista no tiene "ningún motivo ni 
necesidad de poner en tela de jui
cio las declaraciones del presiden
te del Gobierno y del ministro del 
Interior sobre la total desvincula
ción del Gobierno respecto a la tra
ma de los GAL.
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Se le acusa de desviar 1.344 millones hacia Air Products por una participación en Carburos

Escolar, ex consejero de Banesto, 
declaró ayer ante el juez Castellón

Efe - Madrid

EI ex consejero de Banesto 
Rafael Pérez Escolar continua
rá hoy prestando declaración 
ante el juez Manuel García 
Castellón, que investiga los 
posibles delitos cometidos en la 
gestión de la entidad, tras com
parecer ayer a lo largo de cuatro 
horas y media, informaron fuen
tes jurídicas.

Pérez Escolar, que fue pre
sidente de Carburos Metálicos 
y de otras empresas del grupo 
Banesto, llegó minutos antes de 
las 10,00 de la mañana a la 
Audiencia y la abandonó pasa
das las 14,30 horas, sin hacer 
declaraciones a los medios de co
municación.

El que fuera consejero de 
Banesto ha sido asistido duran
te su declaración por el aboga
do Jesús Castrillo y no por el des
pacho de los hermanos Gómez 
de Liaño, como Mario Conde y 
la mayoría de los ex altos car
gos del Banco Español de Cré
dito que ya han declarado ante 
García Castellón. La Fiscalía de 
la Audiencia Nacional imputa a 
Pérez Escolar, como al resto de 
los ex directivos del banco in
cluidos en la querella, los deli
tos de falsedad en documento, 
apropiación indebida y maqui
nación para alterar el precio de 
las cosas.

Fuentes de la Audiencia con
firmaron que la Fiscalía conti
núa estudiando una posible am

pliación de la querella, que afec
taba en principio a diez perso
nas y fue ampliada a tres más. 
Perez Escolares el decimoprimer 
querellado que declara ante el 
juez y el primero en hacerlo 
después de que el pasado 23 de 
diciembre se decretase el ingre
so en prisión del ex presidente 
del Banco Español de Crédito, 
Mario Conde.

El juez trata de esclarecer la 
actuación del ex consejero en 
varias operaciones en las que el 
fiscal aprecia indicios de deli
to. Una de ellas es el cobro por 
parte de Pérez Escolar de co
misiones por valor de 605 mi
llones de pesetas en la fusión de 
las inmobiliarias Camarena, 
Urbis y CEISA, empresa esta 
última de la que fue presidente. 
La querella de la Fiscalía tam
bién relaciona a Pérez Escolar 
con operaciones irregulares entre 
el Grupo Dorna, del que ocupó 
la vicepresdencia, y Banesto.

Una de esas operaciones es 
la compra por parte de Banesto 
en 1992 del Centro Comercial 
Concha Espina -La Esquina del 
Bernabéu- por 1.989 millones 
de pesetas, en una operación en 
la que Dorna reconoció unos 
beneficios de 1.776 millones. El 
ex consejero era también accio
nista de la compañía Oil Dor, del 
grupo Dorna, de la que la Cor
poración Banesto compró, en 
1992, un 50 por ciento, por el 
que pagó 6.005 millones de pe
setas aunque su valor nominal

f'J
El juez García Castellón a la entrada de la Audiencia Nacional

no alcanzaba los 200 millones.
También se investigad paradero 

de 1.344 millones de pesetas que 
supuestamente pagó la empresa Air 
Products a la Corporación Banesto 
por una opción de compra del 5,9 
por ciento de una de sus empresas. 
Carburos Metálicos, de la que Pérez 
Escolar fue presidente. La conta
bilidad del grupo bancario no re
coge el ingreso de esa cantidad 
pagada por Air Products.

Tras la declaración de Pérez Es

colar, que según fuentes jurídi
cas será probablemente más 
breve que las de Arturo Romaní 
y Mario Conde, sólo quedarán 
por declarar dos de los trece 
querellados: el ex consejero 
delegado Juan Belloso y el ex 
director general Femando Garro. 
De los otros diez, ocho queda
ron en libertad sin fianza tras 
declarar ante el juez y dos -el ex 
presidente Mario Conde y el ex 
vicepresidente Arturo Romaní- 

ingresaron en la prisión de 
Alcalá Meco.

Mientras Pérez Escolar de
claraba en el despacho del juez, 
un grupo de trabajadores de 
Agromán se manifestaron en las 
inmediaciones de las Audien
cia Nacional portando pancartas 
y coreando gritos contra 
Banesto y sus anteriores respon
sables. Los trabajadores culpan 
a Banesto y al Banco Santander 
del expediente de regulación.

Los nuevos consejeros, incluido Jauregui, juraron sus cargos

Ardanza lamenta que su gobierno 
nazca en un ambiente "crispado"

Efe - Vitoría

El lehendakari del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, 
reconoció ayer que la «cadena 
de escándalos» vividos en los úl
timos tiempos ha «afectado 
seriemente» a la credibilidad de 
los políticos, de la política y de 
alguna de nuestras instituciones. 
Ardanza, en el acto de despedi
da de sus consejeros de la ante
rior legislatura y de toma de 
posesión de los nuevos, explicó 
que este nuevo Gobierno PNV- 
PSE/EE-EA nace en un contex
to «confuso y crispado», en el 
que la sociedad se encuentra 
«perpleja y sorprendida».

El lehendakari, que afronta 
su quinto mandato, recordó que 
el papel de la política es «apor

tar soluciones a la sociedad, y 
no crear confusión y crispación». 
Reconoció que pretende crear 
una «cortina de protección» para 
la Comunidad Autónoma con un 
Gobinero que dé garantías de 
gobernabilidad y genere «un 
clima de estabilidad más allá de 
avatares políticos electorales». 
Pidió a sus nuevos consejeros que 
no pierdan la perspectiva de que 
el éxito o el fracaso de su ges
tión dependerá de «nosotros 
mismos» y de la relación entre 
ellos y agradeció la gestión de 
los anteriores miembros del 
Ejecutivo.

Estas manifestaciones fueron 
realizadas durante el acto de toma 
de posesión de los diez nuevos 
consejeros del Gobierno Vasco. 
Bajo la presidencia del 
lehendakari componen este Eje

cutivo, por parte del PNV, Juan José 
Ibarretxe como vicelehendakari y 
consejero de Hacienda y Adminis
tración Pública; Juan María Atutxa, 
Interior; Javier Retegui, Industria, 
Agricultura y Pesca; Iñaki Azkuna, 
Sanidad y Mari Carmen Garmendia, 
Cultura. Por el PSE-EE, integran el 
gabinete su secretario general, 
Ramón Jáuregui, como consejero 
de Justicia, Economía, Trabajo y 
Seguridad Social; José Antonio 
Maturana, como consejero de Trans
portes y Obras Públicas; y Rosa 
Díez, Comercio, Consumo y Turis
mo. Los consejeros de EA son su 
secretario general, Inaxio Oliveri, 
que se encargará del área de Edu
cación, Universidades e Investiga
ción; y Patxi Ormazábal, Urbanis
mo, Vivienda y Medio Ambiente.

La incorporación del secretario 
general de los socialistas vascos.

José Antonio Ardanza

Ramón Jáuregui, al frente del De
partamento de Justicia, Econo
mía, Trabajo y Seguridad Social 
es una muestra, según apuntó, 
del deseo de su partido de im
pulsar una «política más social». 
Jáuregui reclacó su deseo de 
alcanzar un pacto con los agen
tes sociales sobre lacompetitivi- 
dad y el empleo, así como de 

proseguir con el proceso de mo
dernización de la Administra
ción de Justicia.

Juan María Atutxa, que con
tinua al frente del Departamento 
de Interior, expresó su deseo de 
que los próximos cuatro años 
sean «verdaderamente transcen
dentes en el proceso de pacifi
cación».
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FJ partido considera que esta propuesta obligará al resto de fuerzas políticas

DV, por una moción de censura que 
forme un gobierno "manos limpias"

Efe-MadridA^ alencia

Unión Valenciana(UV), con 
un diputado en el Congreso, ha 
propuesto al resto de grupos 
parlamentarios, excepto al 
PSOE, la presentación de una 
moción de censura para formar 
"un gobierno manos limpias" que 
colabore con los jueces en el 
esclarecimiento de todos los 
casos de corrupción.

Ese gobierno, que también 
tendría que convocar elecciones 
anticipadas cuanto antes, debe
ría formarse después de un diá
logo de todas las fuerzas-polí
ticas, para lo cual Unión Valen
ciana ha convocado para el 
próximo martes a una reunión en 
Madrid a los presidentes de los 
partidos con representación par
lamentaria.

La iniciativa fue presentada 
hoy a la prensa en Valencia por 
el presidente de UV, Vicente 
González Lizondo, y en Madrid 
por el diputado de esta forma
ción política, José María Chiqui
llo, y por el secretario nacional 
del partido, Vicente Ferrer, quie
nes explicaron que la carta con
vocando a la reunión ha sido 
enviada al PP, IU, CDC, UDC, 
PNV, CC, ERC, PAR y EA. 
Chiquilloconsideróque PPe IU, 
como principales fuerzas polí
ticas, no deberían tener proble
ma en acordar la formación de

un gobierno cuya principal fun
ción sería poner en manos de la 
justicia toda la documentación 
disponible que permita el escla
recimiento de la trama de los 
GAL, la utilización irregular de 
los fondos reservados y otros 
casos de corrupción política. 
Una vez cumplido este objeti
vo, el nuevo ejecutivo, que 
Chiquillo definió como "gobier
no manos limpias", debería con
vocar elecciones generales an
ticipadas en el más breve plazo, 
que podría ser en mayo o en 
junio.

U V, que asegura que no per
sigue ningún protagonismo ni 
relevancia con la iniciativa, 
considera que la opinión públi
ca española respaldaría mayo
ritariamente una moción de cen
sura "que acabe con el gobier
no socialista, caracterizado por 
la inestabilidad, el paro, la co
rrupción, el desmadre y el en
gaño continuo".

Además del desprestigio y la 
falta de confianza ciudadana 
hacia las instituciones, señaló 
Vicente Ferrer, el gobierno ac
tual ha conseguido que Espa
ña, junto con Italia, "sea el 
hazmerreír del resto de los paí
ses". Ferrer consideró que si 
ningún otro partido respalda su 
iniciativa, UV no habrá hecho 
el ridículo, pues, a su juicio, el 
ridículo lo hacen "José María

1

UV cree que con esta propuesta no hará el ridículo como Aznar y Anguita.

Aznar y Julio Anguita reclaman
do continuamente la dimisión 
de Felipe González, que ya ha 
dicho que no se va".

Por su parte, el secretario de 
organización de IU, Mariano 
Santiso, calificó ayer de "poco

seria" la decisión de Unión 
Valenciana (UV) de proponer a 
las demás fuerzas políticas de 
oposición unamoción de censura 
y afirmó temerse que esta ini
ciativa responda a motivos 
electoralistas.

Los camareros sevillanos ofrecen
sus servicios para la boda real

Efe-Sevilla

Los miembros sevillanos de 
la "Asociación Internacional de 
Camareros Españoles" (AlBE) 
lían ofrecido como regalo a la 
Casa Real servir los cócteles de 
la boda de la Infanta Elena, que 
se celebrará el 18 de marzo en 
Sevilla, dijo el delegado sevilla
no de la AIBE, Antonio Dioni 
Damota.

Dioni señaló que este ofre
cimiento fue un acuerdo de una 
junta directiva de la AIBE en 
Sevilla, tras la que se le envió 
una carta a la Casa Real en la 
que, entre otras cuestiones, se 
expone a "sus Majestades el 
deseo de aportar desintere
sadamente nuestro equipo pro
fesional a la celebración del 
ágape posterior al enlace".

Y ello, prosigue lacarta, "para 
elaborar y preparar cócteles de 
•‘enombre que, sin duda, serán

del agrado de sus ilustres invi
tados y que dentro de la hostelería 
son como un lenguaje interna
cional reconocido por todos", 
razón por la que Antonio Dioni 
calificó a los cócteles como "el 
esperanto de las bebidas".

Según dijo, en caso de ser 
aceptada esta propuesta de los 
camareros sevillanos, los cócte
les serían servidos en la celebra
ción de la boda real por Fran
cisco César, subcampeón del 
mundo de la espacialidad, Juan 
Rodríguez, campeón de España, 
y Antonio Dioni (hijo), subcam
peón español de coctelería.

Los profesionales de este 
sector en Sevilla también comu
nicaron su propuesta por carta 
al alcalde de la capital his
palense, Alejandro Rojas Mar
cos (PA), quien, según Dioni,ya 
les ha contestado en otra m isi va 
en la que "agradece el gesto y 
afirma que le ha parecido muy 
buena idea". Los camareros sevillanos podrían servir los cócteles en la boda de la infanta.

Oreja: es 
inconcebible una 
unión europea sin 
el protagonismo 
de los estados

Efe-Bruselas

El comisario europeo desig
nado Marcelino Oreja, respon
sable de la cartera institucional, 
dijo ayer, miércoles, que es "in
concebible" pensaren una cons
trucción europea sin el prota
gonismo de los Estados nacio
nales, "aunque no sólo con 
ellos".

Oreja, que en el próximo 
Ejecutivo com un itario se encar
gará de las cuestiones insti
tucionales, la cultura y el sec
tor audiovisual, aseguró que el 
punto de partida hacia la Con
ferencia de 1996, en la que se 
reformará el Tratado de Maas- 
tricht, "es muy distinto" al que 
dio origen a dicho tratado. El 
comisario prometió a los 
eurodiputados que "las cosas se 
van a hacer de manera muy dis
tinta a 1991", cuando el Trata
do de la Unión Europea se ne
goció "casi en la clandestini
dad". Oreja propuso vincular 
desde el principio en la nego
ciación a los parlamentos nacio
nales, respetando el principio de 
la "doble legitimidad democrá
tica".

En su opinión y según dicho 
concepto, la UE debe avanzar 
respetando por un lado la vo
luntad popularexpresadaen los 
parlamentos nacionales y por 
otro lado la expresada en el 
Parlamento Europeo. "Uno de 
los errores mayores del pasado 
fue mantener al margen a los 
parlamentos nacionales", dijo 
Oreja ante la comisión 
Institucional del PE.

Llenar el vacío

Según el español Marcelino 
Oreja, una tarea importante de 
1996 consistirá en "llenar el 
vacío entre los ciudadanos y las 
instituciones europeas", que se 
demuestra en los elevados ín
dices de abstención de los últi
mos comicios al 
europarlamento. Interrogado 
por algunos parlamentarios 
sobre la fórmula de construcción 
europea basada en varias velo
cidades, Oreja respondió que 
"no debe descartarse que algu
nos estados avancen más depri
sa, pero siempre que el objeti
vo final sea común".

"No comparto la figura de 
los círculos concéntricos por
que son círculos estancos que 
no se basan en un objetivo fi
nal común", dijo Oreja al refe
rirse a fórmulas planteadas por 
algún Estado miembro basadas 
en diferentes estadios de inte
gración comunitaria.

Aseguró también que no está 
satisfecho con el papel que 
desempeñan en la actualidad las 
regiones en las instituciones de 
la Unión Europea, pero confe
só que desconoce la manera de 
hacerlo mejor.

Los comisarios designados 
por el futuro presidente de la Co
misión Europea, Jacques Santer, 
comenzaron ayer en Bruselas a 
explicar su programa ante las
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Por la tarde la familia real asistirá al tradicional concierto en honor del Rey

Don Juan Carlos celebrará su 57 
cumpleaños en intimidad familiar

Efe - Madrid, Lérida

El Rey Juan Carlos, que cum- 
plirá hoy 57 años, dedicará la 
jornada del jueves a trabajar en 
su despacho, y la celebración del 
aniversario será en la intimidad 
familiar, informaron fuentes de 
La Zarzuela. Al margen del tra
bajo que desarrolle durante la 
jornada, Don Juan Carlos y Doña 
Sofía asistirán hoy por la noche 
a la tradicional gala musical que 
organiza el Ayuntamiento de 
Madrid.

Por su parte, el Príncipe de 
Asturias se desplazará mañana 
a Cáceres, donde presidirá la jura 
de bandera en un Centro de Ins
trucción de Reclutas. El primer 
acto oficial en el que participa
rá Don Juan Carlos será el vier
nes con motivo de la conmemo
ración de la Pascua Militar, que 
se desarrollará en el Palacio de 
Oriente. En ese acto, tanto el Rey 
como el ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, pronun
ciarán sendos discursos ante una 
representación de las Fuerzas 
Armadas, a algunos de cuyos 
miembros condecorará Don Juan 
Carlos.

Con anterioridad, y como es 
habitual cada 6 de enero, el 
monarca recibirá en audiencia 
al Consejo de Administración del 
Patrimonio Nacional, a los in
tegrantes de la Diputación Per
manente y Consejo de la Gran
deza de España y a los presiden
tes del Tribunal Constitucional

El secretario general del PSC-PSOE afirma que el PP es el autor de la crisis

El PSOE cántabro estima que Hormaechea 
continuará en funciones hasta mayo

Efe - Santander

El secretario general del Par
tido Socialista de Cantabria 
(PSC-PSOE), Jaime Blanco, se 
mostró ayer convencido de que 
Juan Hormaechea seguirá como 
presidente en funciones del Go
bierno cántabro hasta las próxi
mas elecciones de mayo, y ase
guró que en Cantabria «hay una 
mayoría del no, que tiene blo
queada la región».

El líder de los socialistas 
cántabros se refirió, en rueda de 
prensa, a la crisis política de esta 
región, cuyo Parlamento ha ne
gado su confianza a dos candi
datos para sustituir a Hormae
chea al frente de la Diputación 
Regional, después de que éste 
dimitiera como presidente tras 
ser condenado por malversación 
de fondos públicos y prevarica

Don Juan Carlos cumple hoy 57 años

y del Consejo General del Po
der Judicial.

Vacaciones en Baqueira

Los Reyes de España, Juan 
Carlos y Sofía, y el principe 

ción. «¿A alguno le cabe la duda 
de que Hormaechea vaya a di
mitir como diputado?», preguntó 
Blanco, que recordó que el pre
sidente regional en funciones ha 
lanzado en el último mes men
sajes sobre su posible renuncia 
al acta de diputado.

Blanco afirmó que la «mayo
ría del no» que bloquea Cantabria 
debe decidir lo que quiere para 
esta región «pero parece -dijo- 
que tampoco se ponen de acuer
do para ver qué hay que hacer 
en estos seis meses» que faltan 
hasta las elecciones autonómi
cas. En estos comicios, agregó, 
los ciudadanos juzgarán y deci
dirán «qué hay que hacer con 
estos políticos que no dan res
puestas en positivo a las situa
ciones».

El secretario general del PSC- 
PSOE aseguró que el «panora

Felipe partieron ayer por la 
mañana hacia Madrid, dando por 
concluida.s sus vaciones 
invernales en la estación de es
quí de Baqueira Beret, pero pro
metieron a las autoridades loca
les volver este mismo invierno 

ma» hasta los comicios de mayo 
«es el que ha querido el PP y la 
mayoría del no porque ellos son 
los autores de la crisis y de no 
solventaría; y, como el perro del 
hortelano, tampoco han queri
do que los demás lo solucioná
semos». Indicó que su partido, 
que renunció a presentar candi
dato a la Presidencia de 
Cantabria, mantendrá la misma 
actitud e intentará que la crisis 
sea «lo más liviana posible» para 
las clases más débiles.

La Mesa de la Asamblea 
Regional analizó ayer la situa
ción política y su presidente, 
Adolfo Pajares Compostizo, 
decidió no reiniciar las rondas 
de conversaciones con los gru
pos parlamentarios hasta que 
éstos no le propongan un candi
dato que tenga los apoyos sufi
cientes para ser investido.

al Valle de Arán. Las Infantas 
Elena y Cristina prefirieron es
quiar durante la mañana, dado 
el día soleado con el que ama
neció la comarca aranesa y pese 
a las heladas registradas, con 
temperaturas en las pistas de 
esquí de hasta 18 grados bajo 
cero.

A media tarde de ayer estaba 
previsto que doña Elena y doña 
Cristina se trasladasen también 
a Madrid para celebrar mañana 
el 57 cumpleaños de su padre, 
el Rey Juan Carlos.

Según ha manifestado el al
calde de Naut Aran, Victor León, 
quien acompañado de la corpo
ración municipal acudió anteayer 
a Baqueira para asistir a una re
cepción concedida por el Rey, 
«la Familia Real nos visitará 
varias veces este invierno, según 
me ha dicho Su Majestad».

El prometido de doña Elena, 
Jaime de Marichalar, ha sido la 
ausencia más destacada en es
tas vacaciones reales, durante los 
seis días de estancia de la infan
ta en Baqueira.

Don Juan Carlos de Borbón 
y Borbón, que accedió al trono 
de España el 22 de noviembre 
de 1975 con el nombre de Juan 
Carlos I, nació en la clínica 
Anglo-Americana de Roma el 5 
de enero de 1938.

Es el primer hijo varón de don 
Juan de Borbón y Battemberg, 
hijo del anterior Rey de Espa
ña, don Alfonso XIII, y de doña 
María de las Mercedes de Borbón

Í

Juan Hormaechea

La Ejecutiva del 
PSOE se reunirá 
el martes para 
tratar la cuestión 
de los GAL

Efe - Madrid

La Ejecutiva Federal del 
PSOE se reunirá el próximo 
martes en Madrid para estudiar, 
con carácter general, la actual 
situación política sobre la que 
domina la polémica creada a raíz 
de la reapertura del caso GAL.

En esta primera reunión del 
año, la dirección socialista tra
tará también sobre diversas 
cuestiones órganicas internas 
del partido, que no han sido con
cretadas en el orden del día.

La dirección del PSOE se 
reunió por última vez el pasa
do día 27, poco antes de que se 
celebrara la reunión del Comi
té Federal del partido, máximo 
órgano entre congresos, en el 
que se dió el «pistoletazo de 
salida» para la movilización del 
partido ante las elecciones 
autonómicas y municipales del 
próximo mes de mayo.

Ruiz Mateos lleva 
fugado cuatro 
días en Andorra 
y piensa pedir allí 
la residencia

Efe - Andorra La Bella

El empresario José María 
Ruiz Mateos, que se encuentra 
en búsqueda y captura por cin
co causas pendientes en el Es
tado español y lleva 41 días 
fugado, se halla desde hace tres 
semanas en el Principado de An
dorra, donde piensa pedir ofi
cialmente la concesión de la re
sidencia. Ruiz Mateos, que ha 
sido visitado esta tarde por su 
hijo Pablo y por amigos y cola
boradores, ha permanecido 
oculto en casa de unos amigos 
en Andorra hasta el día de ayer, 
cuando ha salido a la calle para 
presenciar el partido de fútbol 
que iba a disputar el Rayo 
Vallecano en Andorra y que tuvo 
que ser suspendido por la nie
ve.

El empresario jerezano de
claró que piensa quedarse en 
Andorra y ya está tramitando la 
petición de «residencia pasiva». 
Este hecho concuerda con la 
inminente aprobación por par
te del parlamento andorrano de 
nuevas residencias pasivas, que 
actualmente detentan persona
jes conocidos como Arancha 
Sánchez Vicario o Montserrat 
Caballé. La residencia pasiva 
permite una exención importan
te de impuestos, ya que Ando
rra está considerada en España 
como paraíso fiscal.

En este sentido, Ruiz Mateos 
afirmó que «no se si lo conse
guiré, pero está claro que no 
quiero crear conflictos entre 
Andorra y España, porque lle
vo diversas semanas aquí y no 
me he mostrado públicamente».
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Se entregan los 
secuestradores de 
un avión sudanés 
desviado ayer de 
su ruta

Efe-El Cairo

Los dos secuestradores de 
un avión sudanés que fue des
viado de su ruta ayer mientras 
cubría un vuelo interno se rin
dieron después de liberar a sus 
36 pasajeros y a la tripulación, 
informó radio Jartum.

Los secuestradores, que fue
ron identificados como Moha
med Jabara, de 27 años, y su 
esposa, exigieron al piloto que 
volara a El Cairo, pero éste les 
explicó que no tenía combusti
ble suficiente para ese vuelo.

El aparato se dirigió enton
ces a Port Sudan, en el mar Rojo, 
donde los 36 pasajeros fueron 
liberados, y posteriormente los 
tripulantes.

Al parecer, la entrega de los 
secuestradores se consiguió 
después de que una delegación 
oficial encabezada por el minis
tro de Información, Abdulbaset 
Sidrat, viajara a esa ciudad para 
dirigir los contactos con los 
piratas aéreos, según informó 
desde Jartum la agencia egip
cia Mena.

El año pasado, un ciudada
no sudanés secuestró un avión 
de ese país y obligó al piloto a 
aterrizar en la ciudad egipcia de 
Luxor, donde se entregó a las 
autoridades.

El armisticio se 
estabiliza en 
Bosnia, a pesar 
de los combates 
en Bihac

Efe-Saraievo

Aunque los combates no han 
cesado en el enclave musulmán 
de Bihac, el armisticio tiende a 
consolidarse en el resto del te
rritorio bosnio, en el que se ha 
creado «un clima propicio para 
la paz», según portavoces de las 
fuerzas de protección de la ONU 
(UNPROFOR).

Con este telón de fondo, hoy 
tendrá lugar en el aeropuerto de 
Sarajevo una reunión de la 
Comisión Central del armisti
cio, presidida por el comandante 
de los «cascos azules» en 
Bosnia, el general Michael 
Bose, con las comisiones con
juntas formadas por represen
tantes de la República de Bosnia 
(mayoritariamente musulmana) 
y de los rebeldes serbobosnios.

Se prevé que en la reunión 
se considere la apertura de las 
vías de libre acceso a Sarajevo, 
ciudad en la que ya han empe
zado a caer los precios del con
trabando de alimentos.

El presidente ruso se reunió con el Consejo de Sesuridad

Ayer finalizaron los 
bombardeos en Grozni
El presidente Boris Yeltsin ha ordenado a 
los militares ruros poner fin a todos los 
bombardeos sobre Grozni. Yeltsin, en su 
primera aparición pública después del fa
llido asalto de las tropas rusas a la capital 
de Chechenia, se reunió ayer con varios

miembros del Consejo de Seguridad para 
hablar del asunto de Chechenia. La re
unión tuvo lugar cuando varias fuentes 
sostienen que entre hoy y mañana los tro
pas rusas atacarán de nuevo y de forma 
estratégica a Grozni.
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Boris Yeltsin ha ordenado a los militares rusos no bombardear Grozni.

Efe-Moscú

El presidente Boris Yeltsin 
ordenó a los militares rusos 
poner fin a todos los bombar
deos sobre Grozni, capital de 
Chechenia, a partir de media
noche de ayer (21,00 gmt), se
gún informó la agencia Itar- 
Tass.

Yeltsin, en su primera apa
rición pública después del fa
llido asalto de las tropas rusas 
a Grozni, capital de Chechenia, 
se reunió ayer con varios miem
bros del Consejo de Seguridad, 
para tratar del asunto de 
Chechenia.

En la reunión se discutieron 
los aspectos militares de la si
tuación en Chechenia y las 
medidas más urgentes que de
ben ser tomadas, desde las eco
nómicas a las humanitarias a 
tomar allí, precisó la Agencia 
Interfax.

Asistieron a la reunión el 
Primer Ministro, Viktor Cher- 
nomirdin, los ministros del In
terior, Viktor Yerin, y de De
fensa, Pavel Grachov, y el se
cretario del Consejo de Segu

ridad (órgano consultivo, no 
regulado por ley, pero que tie
ne la mayor capacidad ejecuti
va), Oleg Lóbov.

La reunión tuvo lugar cuan
do varias fuentes sostienen que 
entre hoy y mañana el coman
do ruso intentará un nuevo y de
finitivo asalto a Grozni.

Regreso de Grachov del 
cuartel general

Grachov regresó de Mozdok, 
el cuartel general en Osetia del 
Norte, desde donde se dirige 
toda la operación en Chechenia, 
según supo Interfax, y hoy tie
ne pensado dar una conferen
cia de prensa.

El regreso del ministro de 
Defensa ocurre después de que 
ayer Viecheslav Kóstikov, por
tavoz de Yeltsin, pidiese res
ponsabilidades a la cúpula mi
litar por la mala organización 
de la operación en Chechenia.

Las presiones para destituir 
a Grachov han aumentado con
siderablemente desde la derrota 
de Rusia en Grozni, y hoy un 
diario capitalino tituló «El Jefe 

del Ejército más mediocre de 
Rusia» sobre una foto del mi
nistro rodeado de soldados 
muertos.

Posible ataque entre hoy y 
mañana

La reunión tuvo lugar cuan
do varias fuentes sostienen que 
entre hoy y mañana,Rusia ata
cará de nuevo a Grozni.

El mando militar ruso con
centra grandes unidades de tro
pas frescas para lanzar un asal
to decisivo que, a juzgar por 
todo, culminará con la toma de 
la ciudad, aseguró Agapov en 
conversación telefónica con 
Sergiuei Yushenkov, jefe del 
Comité de Defensa de la Duma, 
cámara baja del Parlamento de 
Rusia.

Según Agapov, los genera
les rusos han tomado en cuenta 
los errores cometidos durante 
el fracasado ataque anterior, del 
Año Nuevo, y está vez el asalto 
estará a cargo, fundamentalmen
te, de la infantería y unidades 
paracaidistas. Por todo esto no 
se descarta un nuevo ataque.

Arafat se reunirá con Rabin.

Cisjordania: el 
repliegue llegará 
tras acordar el 
estatuto de 
autonomía

Efe- Jerusalén

El repliegue militar de las 
ciudades y las elecciones en 
Cisjordania ocupada no serán 
inmediatos, como se suponía, 
sino después de acordar con la 
OLP el estatuto de autonomía 
para esa zona, según fuentes 
israelíes.

El presidente de la OLP, 
Yaser Arafat, se reunirá la se
mana próxima en Gaza con el 
ministro israelí de Exteriores, 
Simón Peres, y con el jefe del 
Gobierno, Isaac Rabin, para 
negociarlo.

Arafat y Rabin se concentra
rán especialmente en la evacua
ción de las tropas de ocupación 
y su redespliegue, y a los arre
glos de seguridad cuando 
Cisjordania -como Gaza y 
Jericó- adquiera su autonomía, 
informó ayer, el diario «Haa- 
retz». La delegación de la OLP 
en las negociaciones de El 
Cairo, presidida por Nabil 
Shaat, rechazó una propuesta de 
Rabin para evacuar las tropas 
de los centros urbanos por un 
breve período a fin de adelan
tar los comicios.

La retirada de las fuerzas 
militares y su redespliegue en 
«zonas de seguridad» de 
Cisjordania ocupada previa
mente acordadas con los 
palestinos, según establece la 
Declaración de Principios de 
1993 para negociar la paz, puede 
llevar cerca de un año, según 
calculan algunos expertos loca
les.

Las negociaciones que cele
bra en El Cairo la Comisión de 
Enlace, copresidida por Shaat 
y Peres, comenzaron en una 
atmósfera de crisis por la muerte 
hace dos días de tres policías 
palestinos en el norte de Gaza 
por soldados israelíes, y por la 
ampliación de asentamientos 
judíos en tierras palestinas de 
Cisjordania.
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Tengo algo para ti. NO. Venga, hombre. NO. 

Prueba un poco. NO. Te gustará. NO. Vamos, 

tío. NO. ¿Por qué? NO. Vas a alucinar. NO. - f

No te cortes. NO. ¿Tienes miedo NO. No seas 

gallina. NO. Sólo una vez. NO. Te sentará 

bien. NO. Venga, vamos. NO. Tienes que 

probar. NO. Hazlo ahora. NO. No pasa nada. 

NO. Lo estás deseando. NO. Dí que sí. NO.

EN EL TEMA DE LA DROGA TÚ TIENES LA ÚLTIMA PALABRA.

Fundación de Ayuua 
contralaDrogadiccion
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La subida de los tipos de interés hasta 
el 8 por ciento ha roto la tendencia 
mantenida por el Banco de España a 
lo largo de dos años

:ÍS
St

ECONOMO
Los bancos ya han trasladado el incremento a sus tipos preferenciales

El Banco de España aplicó ayer la primera subida al precio 
del dinero desde hace más de dos años, al situar el nuevo 
tipo de interés oficial en el 8 por ciento, en una medida 
dirigida a corregir la evolución de la inflación y la situación 
de los mercados monetarios y financieros. La subida de 
0,65 puntos aplicada por el Banco de España es el primer

incremento que se produce desde noviembre de 1992, fecha 
en la que se inició un descenso paulatino de los tipos 
oficiales desde niveles del 13,75 hasta el 7,35 por ciento, 
vigente desde el pasado 3 de agosto hasta ayer. La medida 
ha sido acogida por los mercados de forma contraria a lo 
esperado, pues se esperaba que tuviera efectos positivos.

Los tipos de interés suben 0,65 
después de dos años a la baja

Efe - Madrid

En principio, esta decisión del 
Banco de España tendría que ha
ber fortalecido a la peseta y de
bilitado a la Bolsa, la moneda 
española volvió a depreciarse, 
en tanto que los mercados de va
lores finalizaron la sesión prác
ticamente en los mismos nive
les del martes.

Los operadores consultados 
ofrecen diferentes versiones para 
explicar la reacción de la pese
ta y, mientras unos creen que la 
subida de tipos ha sido insufi
ciente, otros piensan que la 
medida ha sido interpretada 
como una respuesta a la debili
dad de la moneda. En Bolsa, el 
cierre lig-eramente al alza se 
relaciona con el positivo com
portamiento de los mercados 
exteriores, impulsados por las 
ganancias registradas en Nueva 
York.

Acción rápida de la banca

Tras conocer la decisión del 
Banco de España, los bancos 
Santander, BBV, BCH, 
Bankinter, Zaragozano, y Pastor 
decidieron trasladar la subida del 
tipo oficial a los créditos 
preferenciales, los dirigidos a sus 
mejores clientes. Estas entida
des situaron la nueva tasa de 
interés entre el 8 y el 8,5 por 
ciento, con subidas que oscila
ron entre 0,25 y 0,65 puntos.

La decisión del Banco de 
España sigue las directrices 
marcadas en los objetivos mo
netarios para 1995, año en el que 
ha entrado plenamente en vigor 
la autonomía del instituto emi
sor en el diseño de la política mo
netaria.

El Banco de España explicó 
que la subida del precio oficial 
del dinero «se fundamenta en 
una valoración cuidadosa de la 
evolución tendencial de la infla
ción y de la situación de los mer
cados monetarios y financieros». 
El instituto emisor añadió que 
si bien los últimos datos de in
flación muestran un lento des
censo, a medida que avanza la 
recuperación económica se ob
serva una resistencia mayor a la 
bajada de los precios.

También hace hincapié en que

sí

Roca considera que la subida de los tipos es una mala noticia.

Roca, empresarios y sindicatos no 
aprueban la subida, a la que dan su 
apoyo el ministerio de Hacienda, el 

PSOE y algunos expertos

las subidas del IVA y de los im
puestos indirectos podrían des
encadenar «reacciones de los 
agentes económicos que pudie
ran obstaculizar el mantenimien
to de la senda de convergencia 
de la inflación prevista para 
medio plazo». Además de un 
posible repunte inflacionista, 
señala que, la tendencia a la 
depreciación de la peseta y la 
recuperación del peso de las 
importaciones en la demanda, 
pueden incidir sobre el creci
miento de costes y precios, al 

tiempo que considera que se ha 
producido un aumento excesi
vo de la liquidez de los ciuda
danos.

Apoyo de Hacienda

El Ministerio de Economía 
afirmó que la subida del precio 
oficial del dinero expresa la fir
me voluntad del instituto emi
sor de luchar contra la inflación 
y contribuirá a estrechar la di
ferencia existente entre los tipos 
a corto y largo plazo.

La CEOE consideró, sin 
embargo, que los argumentos del 
Banco de España para subir los 
tipos de interés «no son convin
centes» y se justifican en la 
desconfianza de los inversores 
en la economía española.

El secretario de organización 
de IU, Mariano Santiso, opinó 
que la subida es producto de la 
desconfianza existente en los 
mercados financieros por mo
tivos políticos, más que econó
micos.

El secretario general de CDC, 
Miquel Roca, calificó de «mala 
noticia» la decisión del Banco 
de España que, en su opinión, 
ha sido forzada por la subida de 
los tipos de interés de la deuda 
a largo plazo en toda Europa y 
por medidas parecidas adopta
das por otros gobiernos comu
nitarios.

Una opinión diferentes el la 
de la coordinadora del Grupo 
Socialista en la Comisión de 
Economía del Congreso, Mer
cedes Aroz, esta medida respon
de adecuadamente a las expec
tativas existentes estos días en 
los mercados financieros.

Expertos en economía como 
el catedrátido de Estructura 
Económica Juan Velarde y el 
director del Instituto de Estudios 
Económicos, Victor Mendoza, 
coincidieron en señalar que la 
subida de los tipos de interés era 
necesaria ante las dificultades 
para frenar la inflación y el dé
ficit público.

El Tesoro también sube

Por otra parte, el Tesoro ele
vó ayer en 0,41 puntos el tipo 
de interés marginal de las letras 
emitidas con vencimiento a seis 
meses, que queda fijado en el 
9,01 por ciento, según datos 
facilitados por el Banco de Es
paña.

En la subasta celebrada ayer 
por la mañana, el Tesoro adju
dicó a las entidades financieras 
activos por un importe de 
232.760 millones de pesetas, 
frente a los 241.060 millones que 
habían solicitado.

El nuevo tipo de interés mar
ginal establecido equivale a un 
precio de 956.200 pesetas para 
cada título.

Un tribunal 
francés dice 
que el turrón de 
Jijona y Alicante 
no son DO

Efe - Alicante

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Turrón Jijona 
estudia plantear un recurso 
contra la sentencia de un tribu
nal de Montpelier (Francia) que 
ha autorizado a dos empresas de 
aquel país a vender turrón bajo 
la denominación «Jijona», se
gún informó ayer el letrado del 
consejo, Luis Cremades. 
Cremades precisó que el Con
sejo de Denominación Jijona 
adoptará esta iniciativa a partir 
de junio en el supuesto de que 
no lo haga «Exportar», la em
presa exportadora de turrones, 
y de que se haga firme la sen
tencia que ha suscitado la polé
mica, dictada por la Corte de 
Apelación de Montpelier.

La sentencia de esta corte ha 
autorizado a dos empresarios 
franceses a comercializar sus tu
rrones con las marcas de Ali
cante y Jijona, que tienen reco
nocida la denominación de ori
gen en España. Exportur, que 
ha pedido asesoramiento al Con
sejo de Denominación Jijona, 
ha presentado ya el escrito de 
recurso de casación contra la 
sentencia, pero deberá forma
lizarlo antes del 24 de junio, dijo 
el letrado del Consejo.

Luis Cremades indicó que el 
Consejo empezará a estudiar el 
asunto en la segunda quincena 
de enero, junto con «un aboga
do de Francia, un catedrático de 
Madrid y el abogado del Esta
do del Ministerio de Agricul
tura», con el fin de que este 
estudio sirva para asesorar a 
Exportur. En caso de que este 
recurso no se formalizara, el 
consejo regulador de la deno
minación «Jijona» tendría que 
«defenderías denominaciones 
y una de las alternativas sería 
iniciar un nuevo pleito contra 
las dos empresas basándonos en 
los mismos términos que 
Exportur, con las mismas prue
bas y con más información».

Cremades recuerda que si la 
sentencia se hace firme sólo 
afectaría a las dos empresas 
demandadas y no cree que esta 
pudiera ser una puerta abierta 
a otras empresas en un futuro.

Reacción agrícola

La Unió de Llauradors 
(COAG) ha calificado la sen
tencia de la corte francesa como 
«injusta e intolerable» porque 
supone una bofetada a los pro
ductores de almendra alicanti
nos. Para la Unió es un «grave 
error» de la sentencia conside
rar denominaciones «genéricas» 
las de Jijona y Alicante y apo
yan totalmente las iniciativas del 
Gobierno español y del sector 
turronero para recurrir el fallo 
del tribunal francés.
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Cifran en 120.000 millones las pérdidas de Hacienda por este motivo

Los estanqueros dicen que hay 
menos acoso al contrabando

Efe - Madrid

El Ministerio de Econoiníay 
Hacienda dejó de recaudar en 
torno a 120.000 millones de 
pesetas en impuestos especiales 
por el consumo de tabaco de 
contrabando en España a lo lar
go de 1994, según afirmó el di
rector general de la Unión de 
Asociaciaciones de Estanqueros 
de España (UAEE), Manuel 
Fernández Vicario.

Fernández Vicario mostró 
una gran preocupación por «la 
relajación de la Administración, 
que no dota con suficientes 
medios a las fuerzas de control 
del contrabando en los últimos 
meses».

Esta situación ha provocado 
unadisminución de lasaprehen- 
siones de dicho producto en el 
94, y un aumento en 20.000 
millones de pesetas de las pér
didas por contrabando de taba
co del erario en relación a 1993, 
según la versión ofrecida por el 
representante de los estanque
ros españoles.

Reducción de consunto

Por otro lado, apuntó que la 
situación se ha agravado para el 
colectivo de estanqueros debi
do a«ladisminución del consu
mo de tabaco que, además, se ha 
desviado hacia marcas de baja 
gama, lo que implica menores 
márgenes y pérdida de rentabi
lidad».

De hecho, añadió, «de los

La subida perjudica a las 
familias de pocos recursos

£1 consumo de electricidad 
industrial subió en 1994

Efe - Madrid

La subida de los precios de 
la electricidad, gasolina, taba
co y alcohol, en vigor desde el 
pasado día 1, perjudicará a las 
familias con menos renta y su
pondrá una rebaja «considera
ble» del poder adquisitivo de los 
ciudadanos, señalaron diversas 
organizaciones de consumido
res.

La presidenta de la Confe
deración Estatal de Consumido
res y Usuarios (CECU), María 
Rodríguez, destacó que los 
impuestos indirectos que se 
aplican sobre algunos produc
tos y servicios son «regresivos 
y no tienen en cuenta el nivel 
de vida de cada ciudadano y 
gravan las economías más dé
biles». Rodríguez añadió que, 
pese a que los productos de 
consumo habitual y necesario 
no han subido por encima del 
IPC, existe una «doble vara de

3
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fe

las capturas de tabaco de contrabando han disminuido a lo largo del año recién concluido.

16.500 expendidurías de taba
co existentes en España en ene
ro de 1994 tan sólo quedan 
15.650 a primeros del 95, con 
una tendencia a la baja que es 
inversamente proporcional al 
aumento del contrabando de 
tabaco ilegal».

La subida de los impuestos 
indirectos sobre este producto, 
que el presidente de la UAEE 
calculó en una media del 16,5 

medir» como en el caso de la 
electricidad, cuyo precio au
menta un 3 por ciento para con
sumo doméstico y disminuye 
para consumo empresarial.

Para la Organización de 
Consumidores y Usuarios 
(OCU), el aumento generaliza
do supondrá un impacto «con
siderable» sobre el IPC y el bol
sillo de los usuarios, aunque 
insistió en que incidirá espe
cialmente en las familias con 
menos renta.

En esta misma línea se ex
presó también el portavoz de la 
Unión de Consumidores de 
España (UCE), Rafael Urrialde, 
quien destacó que aunque el in
cremento del IVA en un punto 
queda compensado con ¡a ba
jada en la tabla de retenciones, 
las actuales subidas de precios 
provocarán un menor movi
miento de dinero y afectarán a 
las familias más desfavorecidas 
y parados. 

por ciento, »a pesar de respon
der al criterio de armonización 
fiscal emprendida en 1992 en
tre todos los países comunitarios, 
provocará un aumento del taba
co de contrabando», apuntó 
Fernández Vicario.

Recordó la oposición de los 
estanqueros a la subida a tres 
millones de pesetas de la canti
dad mínima de mercancía que los 
contrabandistas deben poseer

Efe - Madrid

El consumo neto de electri
cidad creció en España duran
te 1994 un 3,9 por ciento, hasta 
alcanzar los 145.404 millones 
de kilowatios/hora (KWH), lo 
que constituye un síntoma más 
de la recuperación de la activi
dad económica, según la patro
nal del sector eléctrico, UNESA.

La industria gasta más

El consumo industrial en alta 
tensión aumentó el 5,7 por cien
to en comparación con 1993, 
mientras que los consumos en 
servicios, comercio, industriay 
otros usos en baja tensión cre
cieron un 4,3 por ciento y el 
consumo doméstico lo hizo en 
un 1,9 por ciento.

La producción total de ener
gía eléctrica ascendió el pasa
do año a 165.434 millones de 
KWH, lo que representa un 

para constituir delito penal, que 
está recogida en el proyecto de 
Ley de Contrabando que el 
Gobierno ya ha remitido a las 
Cortes.

Asimismo, reflejó su perso
nal actitud de escepticismo ante 
dicha normativa, «que reduce las 
sanciones por contrabando en re
lación a las hasta ahora aplica
das por la Ley de Impuestos Es
peciales».

aumento del 2,9 por ciento en 
relación a 1993. La de origen 
hidroeléctrico experimentó un 
crecimiento del 11,6 por cien
to respecto al año anterior, hasta 
alcanzar los28.725 millonesde 
KWH. Sin embargo, la produc
ción ha aumentado menos de lo 
previsto para unas condiciones 
normales de hidraulicidad, lo 
que ha generado un déficit que 
ha costado a las empresas eléc
tricas unos 14.000 millones de 
pesetas. A final de 1994, los 
embalses hidroeléctricos con
taban con unas reservas equi
valentes a 6.181 millones de 
KH W, lo que supone el 33,6 por 
ciento de su capacidad total, más 
de seis puntos por debajo de las 
reservas existentes al term inar 
1993.

La producción total de las 
centrales nucleares fue de 
55.316 millones de KWH, lo 
que representa un descenso del 
1,3 por ciento respecto a 1993.

Nissan Motor 
Ibérica modifica 
su estructura 
empresarial 
en España

Efe - Barcelona

La compañía Nissan Motor 
Ibérica (NMI) opera desde el 
pasado 1 de enero con una nue
va estructura basada en la se
gregación de la empresa en seis 
sociedades independientes.

La reorganización de las 
actividades de la compañía está 
recogida en el plan de viabili
dad de la empresa para 1994, 
con un coste cifrado en 20.000 
m i 1 iones de pesetas, frente a los 
41.030 millones de 1993.Nissan 
Motor Ibérica se queda con la 
producción de todoterreno, mo
tores, furgonetas y camiones, 
que se fabricarán en Zona Fran
ca, Montcada y Madrid. El res
to de la producción se traspasa 
a Nissan Motor Corpora-tiony 
a Nissan Europe.

Las seis sociedades son las 
dedicadas a la producción de 
automóviles en Zona Franca y 
de motores en Cuatro Vientos, 
Madrid (NMI), la comercial y 
servicios (Nissan Motor Espa
ña), distribución de vehículos 
(Nissan Distribution Service 
Barcelona), gestión de recam
bios (Nissan Motor Parts Center 
España), fabricación y comer
cialización de carretil las eleva
doras (Nissan Forklift España) 
y de veh ícu los comerciales y ca- 
miones (Nissan Vehículos In
dustriales).

Nuevo plan 
estratégico para 
aumentar la 
competitividad 
del sector naval

Efe - Madrid

El Ministerio de Industria 
y el InstitutoNacional de Indus
tria han puesto en marcha un 
plan estratégico, que durará 
desde 1995 a 1998, para mejo
rar la competividad de los asti
lleros, según recoge la revista 
Mar.

Este plan se va a 1 levar a cabo 
por dos razones, una por las 
exigencias del mercado del sec
tor naval y, por otro lado, por 
las exigencias de los acuerdos 
internacionales, según estas 
mismas fuentes.

El plan tiene diversos líneas 
para aicanzaresta competividad 
en 1998; la primera es una po
lítica comercial, que pretende 
estar más próxima al cliente y 
la segunda es una línea de pro
ducto, que trata de establecer los 
barcos más interesantes.

También, está la línea de 
producción, dentro de la que 
tendrá que acometerse la ade
cuación permanente de planti
llas, y la línea de financiación, 
que busca la manera de que sea 
menos costoso el endeudam ien- 
to y ofrecer sistemas financie
ros interesantes.
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El aceite de girasol representa el 
32,8 por ciento del consumo y el 
6,8 por ciento el de soja, maiz y 
otros aceites de semillas am

Los andaluces y aragoneses consumen casi el doble que la media nacional

La r^ón consume un 5% más 
de aceite de oliva de la media
Las comunidades que con
sumen menos aceite de oli
va son Canarias -10% del 
consumo nacional-, Astu
rias y Galicia -15%-, mien
tras que en Castilla-La Man
chay Murcia se consume un 
5% más que la media espa
ñola, en La Rioja y Catalu
ña, por encima del 20%, y 
Extremadura y Cataluña un 
50% más que el promedio,

Efeagro

Cada aragonés y cada anda
luz consume casi el doble de 
aceite de oliva virgen que la 
media nacional, fijada en el 
11,1% del consumo total de 
aceites vegetales, según datos del 
Ministerio de Agricultura. La 
compra media per cápita en 
España de aceites vegetales fue 
de 21,75 litros en lo que va de 
década, según las mismas fuen
tes, que precisaron que el "aceite 
de oliva" es el preferido de los 
españoles con cuotas que alcan
zaron hasta diciembre pasado 
promedios del 43,9% de las gra
sas vegetales consumidas en 
España.

Otros consumos importan
tes se refieren al aceite de gira
sol que representa el 32,8% y el 
6,8% a la soja, el maíz y otros 
aceites de semillas. La califica
ción "aceite de oliva virgen" se 
aplica al jugo obtenido por sim
ple presión de la primera acei
tuna cosechada y no se somete 
ni a mezcla con otros aceite, ni 
a calentamiento excesivo -máxi
mo treinta grados-, ni se le aña
de ningún disolvente o 
rectificante. Además, el aceite 
así calificado es el único

El vino de Monterrei, en 
Galicia, tendrá DO

Los agricultores critican la 
subida del 10% de cuotas

Efeagro

Los vinos producidos en la 
comarca orensana de Monterrei 
podrán acogerse a una nueva 
Denominación de Origen, que 
con este nombre ha sido regu
lada en una orden de la 
Consellería de Agricultura. La 
de Monterrei es la cuarta DO 
con que cuenta Galicia en el 
sector vitivinícola y se suma a 
las de Ribeiro y Valdeorras, 
también orensanas, y la
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La compra media per cápita en España de aceites vegetales fue de 21,75 litros en lo que va de década. ARCHIVO

auténticamente natural que con
serva todos los componentes 
originales de la aceituna con sus 
propiedades químicas, biológi
cas y organolépticas —las que se 
perciben por los sentidos— ín
tegras.

El ácido oléico que contie
ne el aceite de oliva virgen va
ría según las categoría, así en el 
"aceite de oliva virgen extra" no 
superarará el gramo de ácido por 
kilo de aceite, y si la acidez es 
superior a 3,3 gramos por kilo, 
entonces no es comestible y está 
prohibida su comercialización.

Los aceites de oliva virgen 
extra suelen tener incluso me
nos grados de acidez máxima y 

pontevedresa Rías Baixas. 
Según la regulación de la DO 
de Monterrei, la graduación 
alcohólica mínima potencial de 
las partidas de uva será de 10 
grados para los vinos blancos 
y tintos normales, así como de 
10,50 grados en los caldos se
lectos. La DO de Monterrei 
ocupa una extensión cercana a 
las 3.000 hectáreas en la zona 
suroriental de la provincia de 
Orense, con las subzonas de Val 
y Ladeira de Monterrei.

desde el punto de vista 
nutricional son los más 
digestibles, contibuyen al cre
cimiento de los huesos, favore
cen el desarrollo del cerebro y 
del sistema nervioso, poseen 
altos contenidos de vitamina E, 
e importantes proporciones de 
vitaminas A, D y K, solubles en 
grasa.

Además, es el que más 
antioxidantes contiene -sustan
cias que retardan el envejeci
miento de los tejidos vivos- y sólo 
contiene un 8% de ácidos 
poliinsaturados -los de más di
fíciles asimilación por el orga
nismo- mientras que los de gi
rasol, soja y maíz contienen un

Efeagro

Una coordinadora agraria 
criticó ayer el incremento de un 
10% de las cotizaciones a la Se
guridad Social de los agricul
tores por cuenta propia, que 
pasan este año de 13.253 pese
tas mensuales a 14.580 pesetas.

Según esta organización, la 
tesorería de la Seguridad Social 
aumentará su recaudación por 
este concepto en alrededor de 
7.300 millones de pesetas, con 

72, 56 y 57%, respectivamen
te, de estos ácidos. El aceite de 
oliva virgen se consume prefe
rentemente en el hogar -en el 
95% de los casos-, según datos 
del MAPA, el resto en hostelería 
y restauración y es prácticamen
te nulo el uso de este "zumo de 
oliva" por parte de la industria 
agroalimentaria.

Este tipo de aceite se reco
mienda que sea consumido cru
do, como aliño de ensaladas y 
otros alimentos porque así con
serva íntegras todas sus propie
dades, aunque empleado en fri
tos y cocidos confiere especia
les características a los alimen
tos.

lo que superará los 81.000 mi
llones de pesetas anuales. Tam
bién se incrementan las cuotas 
empresariales por jornadas rea
les -las que pagan los agricul
tores por los trabajadores por 
cuenta ajena empleados-, que 
pasarán de 485 pesetas a 440 
pesetas, lo que aumentará la re
caudación del sistema por es
tas jornadas unos 3.000 millo
nes de pesetas hasta alcanzar 
casi 33.000 millones de pese
tas al año.

Los vinos de 
Jerez y el salmón 
noruego inician 
una promoción 
conjunta

Efeagro

La Escuela de Hostelería de 
Sevilla celebró recientemente 
una ceremonia en la que se se
lló un "pacto de hermanamiento 
gastronómico" entre el vino de 
Jerez y el salmón noruego. Fuen
tes del Consejo Regulador de 
Jerez y del Consejo de Produc
tos del Mar de Noruega expli
caron que, para conmemorar este 
acontecimiento, representantes 
de la restauración seleccionaron 
diversas especialidades culina
rias y vinos de dicha denomina
ción con el fin de "buscar las 
mejores armonías gastronó-mi- 
cas".

Desconvocada la 
huelga de 
almazaras de 
Jaén, que afecta a 
4.000 personas

La Tribuna

Los sindicatos UGT y 
CCOO han desconvocado la 
huelga indefinida prevista para 
hoy en las más de 300 almazaras 
de la provincia de Jaén, que 
emplean a 4.000 personas, al 
haber llegado a un acuerdo con 
la patronal sobre el convenio del 
aceite para este año. El secreta
rio de Organización de la Fede
ración de Alimentación de UGT, 
Juan Lanzas, dijo que a este 
acuerdo se llegó en la noche del 
al no incluirse en el articulado 
del convenio ningún aspecto de 
la reforma laboral, algo que los 
sindicatos consideraban irrenun
ciable. Según Lanzas, los prin
cipales puntos del acuerdo son 
una subida salarial de 4,5% 
revisión de los salarios en el caso 
de que el IPC al 31 de mayo 
supere el 4,25% interanual, y 
mantenimiento de las cláusulas 
del convenio anterior hasta que 
se logren nuevos acuerdos. Para 
alcanzar un acuerdo sobre el 
texto definitivo del convenio del 
aceite para 1995 se ha fijado uña 
nueva reunión el 9 de febrero. 
El bloqueo de las negociacio
nes se produjo el 31 de diciem
bre tras la intención de la pa
tronal de renegociar su articu
lado y aplicar la reforma labo
ral, ya que existía coincidencia 
en el incremento salarial del 
4,5%. UGT y CCOO han cali
ficado de satisfactorio este 
acuerdo que, a su juicio, permite 
desarrollar con normalidad y sin 
perjuicio para los trabajadores 
del sector en la presente cam
paña de molturación de la acei
tuna.
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Las Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGs) destinan 
los fondos a ayuda humanitaria, 
especialmente para la infancia

328 novelas 
compiten por el 
Premio Nadal, 
que será fallado 
mañana

Efe-Barcelona

Un total de 328 obras se han 
presentado a la LI edición del 
Premio Nadal de novela, que se 
falla tradicionalmente el 6 de 
enero, lo que supone que por
primera vez en la historia de 
este galardón literario el número 
de originales presentados su
pere los 300.

Según informaron fuentes 
de la organización, la partici
pación en este premio literario 
convocado por Ediciones Des
tino, que se fallará el próximo 
6 de enero en un acto al que 
asistirán 700 personas, supo
ne «una plusmarca absoluta» 
con 328 originales, frente a los 
255 que se presentaron el año 
pasado. Las obras proceden de 
Madrid (54), Barcelona (44), 
Valencia (10), Alicante (9), 
Málaga (8), Murcia (7), Córdo
ba (5), Sevilla (5), La Coruña 
(4), América Latina (38), Esta
dos Unidos (10), Canadá (3) y 
Alemania (2), así como otros 
originales remitidos desde las 
restantes provincias españolas 
y de países como Suiza, Italia, 
Bélgica e Israel.

El premio Nadal, creado en 
1944 en memoria del periodis
ta Eugenio Nadal, está dotado 
con tres millones de pesetas en 
metálico.

En la misma velada del 6 de 
enero, se fallarán también dos 
premios literarios más: el Josep 
Pla de literatura en lengua ca
talana, dotado con un millón de 
pesetas, y el Apel.les Mestres, 
de ilustración de obras infanti
les y juveniles, que reporta al 
ganador 750.000 pesetas.

Con motivo de las campañas que realizan en Navidad

Las ONGs mueven 
sumas millonarias
Las ONGs mueven sumas millonarias con ocasión de las 

campañas de Navidad, que destinan afines humanitarios 
y, especialmente, de ayuda a la infancia. Ni Cáritas ni 
Cruz Roja Española promovieron ninguna campaña de 
ámbito nacional, dejando estas actividades a las organiza
ciones regionales.

Efe-Madrid

UNICEF ha continuado este 
año con su tradicional venta de 
tarjetas de navidad, con las que 
llega a recaudar anualmente 
unos mil quinientos millones 
de pesetas. Pero en esta oca
sión, además, la organización 
humanitaria de ayuda a la in
fancia ha lanzado 17 vídeos bajo 
el nombre de «La cocina navi
deña de UNICEF».

UNICEF ha firmado también 
un convenio de colaboración 
con los grandes almacenes 
Simago, según el cual una par
te de las ventas que esta firma 
obtuvo en el mes de diciembre, 
serán destinadas a los niños ne
cesitados del mundo.

Por su parte, la organización 
Aldeas Infantiles S.O.S de Es
paña instaló durante diez días 
(del 20 al 30 de diciembre) en 
la Plaza de España de Madrid 
un teléfono gigante de seis 
metros de altura, al lado del 
cual se colocaron ocho pajes de 
los Reyes, a quienes los niños 
podían pedir regalos por un valor 
de hasta 50.000 pesetas.

Otra de las campañas navi
deñas de Aldeas Infantiles tuvo 
como protagonista a la corba
ta, en un concurso de diseño en 
el que participaron 1.500 es
colares. Los tres bocetos gana
dores fueron comercializados 
por unos grandes almacenes, 
y promocionados por el perio
dista José María Carrascal. El 
próximo 5 de enero, como es 
tradicional, tendrá lugar el re
parto del mayor roscón del 
Reyes del mundo, a favor de 
Aldeas Infantiles S.O.S. en un 
acto presidido por el alcalde de 
Madrid, José María Alvarez del 
Manzano.

La organización Ayuda en 
Acción se ha embarcado du
rante las Navidades en varios 
proyectos destinados a recau
dar fondos para financiar su 
labor en el Tercer Mundo. El 
ciclo de actividades se inició a 
mediados de diciembre con dos 
conciertos celebrados simultá
neamente en Madrid y Barce
lona. Otros de los puntales 
básicos de su labor ha sido la 
puesta en marcha de «rastrillos» 
soportados mediante dona-

la
Los fondos, para ia infancia.

ciones,la organización de con
ciertos corales, parques infan
tiles, ferias de artesanía y ven
ta de postales. El balance de 
sus actividades ha arrojado un 
saldo de 12 millones.

Otra de las organizaciones 
laicas que se ha mantenido en 
pie de guerra es SODEPAZ. 
Intenta conseguir sus objetivos 
a través de las «Tiendas de la 
Solidaridad», y racionalizar el 
consumo desenfrenado de la 
Navidad. Los beneficios se des
tinan a desarrollar proyectos 
educativos o sociales, en las co
munidades a las que se dirigen. 
Por otra parte, la Comisión de 
Ayuda al Refugiado ha organi
zado una exposición de cuadros 
realizados por estudiantes.

Los cazadores 
federados 
defenderán al oso 
flardo frente al 
iirtivismo

Efe-Madrid

Los cazadores españoles se 
comprometieron ayer en Ma
drid a proteger al oso pardo en 
la cordillera cantábrica y a com
batir el furtivismo, mediante un 
convenio que pretende demos
trar que la conservación de es
pecies es compatible con la ac
tividad cinegética.

El presidente de la Federa
ción Española de Caza, Manuel 
Andrade, señaló durante la fir
ma del convenio con la revista 
cinegética Trofeo y la Funda
ción Oso Pardo, que «esta co
laboración beneficiará a los 
propios cazadores al mejorar la 
capacidad de los cotos, yaque 
lo contrario disminuye el núme
ro de jornadas de caza y de ejem
plares».

El acuerdo, primero oficial 
en España entre cazadores y 
conservacionistas y enmarcado 
en el Proyecto Caza y Oso de la 
Fundación, supone la puesta en 
marcha de la asociación Frente 
Común contra el Furtivismo, 
cuyos fines son «aislar social
mente al cazador furtivo y au
mentar la plantilla de guardas 
de la Fundación -actualmente 
cuatro-, para ampliar el núme
ro de hectáreas de terreno vigi
lado».

Alba de Tormes, 
centro mundial 
de enseñanzas de 
Santa Teresa

Once escritores 
colaboran con 
0N(Js en la 
edición de un 
libro

Efe-Madrid

Once escritores han colabo
rado en un libro titulado «La 
Condición Humana» y han ce
dido los derechos de autor a las 
organizaciones no gubernamen
tales Greenpeace, Amnistía 
Internacional y Médicos del 
Mundo.

El libro, editado por la 
FNAC, recoge diez relatos y un 
poema, escritos por Antonio 
Gala, Manuel Vázquez Montal
bán, Javier Marías, Bernardo 
Atxaga, Ray Loriga, José An
gel Mañas, Manuel Rivas, Rosa 
Montero, Luis Landero, Joaquín 
Araujo y Mario Benedetti.

Cruz Roja atiende cada 
año a 5.000 refugiados

Efe-Madrid

Cruz Roja Española atiende 
cada año a más de 5.000 refu
giados y solicitantes de asilo, 
informaron ayer fuentes de la 
organización.El programa de 
acogida beneficia a los solici
tantes de asilo y refugio que han 
iniciado los trámites de su pe
tición, entre los cuales se se
leccionan los casos cuya de
manda está fundamentada y 
donde existe una situación de 
necesidad que justifique laayu- 
da, añadieron las fuentes.

La ayuda de Cruz Roja se 
inicia con la atención en pues
tos fronterizos, información y 
orientación, ayudas económicas 

parala obtención de certifica
dos médicos y otros documen
tos. En cuanto a alojamiento y 
manutención, la institución 
gestiona un centro de acogida 
en Robledo de Chavela (Ma
drid) y en San Juan (Alican
te), así como un albergue en el 
barrio de San Blas (Madrid) y 
elabora proyectos de inserción 
individualizados, destinados a 
facilitar la integración de los 
refugiados en la sociedad espa
ñola por medio del aprendiza
je del idioma, la escolarización 
de menores y la formación de 
tipo profesional.

Las ayudas económicas se 
prestan a los solicitantes que no 
tienen cubiertas sus necesida

des de alojamiento y manuten
ción a través de estos progra
mas, están homologadas al 
importe de las pensiones no con
tributivas y abarcan un máximo 
de doce meses. También se con
ceden ayudas no periódicas que 
permiten sufragar gastos cir
cunstanciales.

Por procedencia, en 1993, 
los solicitantes de asilo y refu
gio atendidos por Cruz Roja Es
pañola más numerosos vinie
ron de Europa del Este con 1.661 
casos, seguidos de Africa, con 
1.567 personas e Hispa
noamérica y el Caribe, con 
1.542 personas. Con cifras ya 
por debajo del millar quedan 
Oriente Próximo y Medio.

Efe-Alba de Tormes

La Basílica de Santa Tere
sa en Alba de Tormes, cuya 
construcción no ha concluido, 
se convertirá en un centro mun
dial de peregrinación y difusión 
de las enseñanzas de la Santa, 
informó ayer el coordinador de 
la Asociación Internacional 
«Amigos de Santa Teresa», José 
Sánchez Vaquero.

Personas de los cinco conti
nentes colaboran actualmente 
en la realización de esta basíli
ca, para cuya terminación se 
necesita un presupuesto de 100 
millones de pesetas.

Las obras se iniciaron en 
1896 como homenaje a la vida 
y obra de Teresa de Cepeda y 
Ahumada, fundadora del 
Carmelo Descalzo, y cuyos res
tos descansan en Alba de 
Tormes.

Esta Asociación ha recauda
do un total de sesenta millones 
procedentes «del pueblo y no 
de las instituciones públicas», 
explicó Sánchez Vaquero.

B
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El Manchego está otra vez en fase 
de pruebas, lo que da esperanzas a 
Fernando Sierra, mientras espera la 
llegada del albacetense Cordero

partir del entrenamiento de hoy Sierra tomará las primeras decisiones sobre los nuevos fichajes

El Manchego comienza la nueva 
tanda de pruebas a ji^adores
Los nuevos fichajes a realizar por el CD Manchego tendrán 
que esperar, por lo menos hasta el final de la sesión de 
entrenamiento de hoy, en la que seguirán las pruebas. Así lo 
anunció el entrenador, Fernando Sierra, a la conclusión del 
partidillo de media hora que disputó la plantilla después de 
la sesión preparatoria de ayer

Diego FARTO

El técnico mancheguista de
claró a LA TRIBUNA que entre 
el entrenamiento de ayer y el de 
hoy deberá considerar los prin
cipales datos antes de dictar el 
veredicto definitivo sobre el ex
murcianista Oscar, los ex-rayista 
Ortiz, Domingo y Bravo, y el 
delantero del Tarrasa Ormaechea. 
Asimismo, consideró que tomar 
alguna decisión al respecto du
rante la jornada de ayer no hu
biera sido prudente, pues algu
nos de los jugadores que están 
en pruebas llegaron a Ciudad Real 
el mismo día, después de un lar
go viaje de muchos kilómetros, 
con lo que no considera que no 
estaban en condiciones de demos
trar su capacidad.

A pesar de estas matizaciones, 
Fernando Sierra mostró su satis
facción por como se había desa
rrollado el entrenamiento, ya que, 
"en líneas generales, la plantilla 
está bien y entre los nuevos se 
han visto chavales que apuntan 
cosas, que tienen proyección", 
aunque el entrenador renunció a 
concretar a que jugadores se re
fería con estas manifestaciones. 
En cuanto a las expectativas de
positadas en los futuros fichajes, 
el entrenador aseguró que lo que 
necesita el Manchego es un de
lantero y un par de centrocam
pistas.

Los posibles 
fichajes del CD 

Manchego
comenzaron a 
entrenar con el 
equipo, aunque 

Sierra aún 
tardará un 

tiempo en tomar 
su decisión 
definitiva

En otro orden de cosas, el 
adiestrador del cuadro de Ciudad 
real se congratuló de la actitud 
de sus hombres durante el entre
namiento, "se ha trabajado bien 
y en el partidillo costaba abrir 
huecos, pero se ha conseguido". 
En cualquier caso, el técnico re
conoció que la pachanguita no fue 
muy fácil de juzgar, puesto que 
al añadido de cuatro elementos 
nuevos que no conocen a sus 
compañeros, igual número de ju
gadores de los veteranos estaban 
en ese momento disputando el en-
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Los futuribles del Manchego aún tendrán que esperar para saber si el club les acepta RUEDA

cuentro de la campaña "Ellos 
también necesitan juguetes".

Expectativas para el futuro

Sierra también se aventuró a 
hablar de la marcha del equipo a 
partir de la próxima jornada. En 
este sentido, destacó que pese a 
la situación del conjunto en la 
tabla de clasificación y otras 
cuestiones extradeportivas, los 
futbolistas no están nerviosos, 
pero sí aclaró: "Nuestra liga 
empieza ahora, empezamos de 

cero, pero nos hace falta un triun
fo para empezar a subir".

El entrenador remarcó que la 
base de esta recuperación va estar 
en que a partir de ahora toda la 
plantilla va a trabajar junta to
dos los días de la semana y des
tacó este punto al decir: "están 
todos (los jugadores) con ganas 
de entrenar todos juntos, que es 
lo que no teníamos hasta ahora", 
a lo que Sierra añadió que "tra
bajar en equipo es lo más impor
tante en estás categorías", tam
bién puso de manifiesto que el

CD Manchego era el único club 
de toda la Segunda B en el que la 
plantilla sólo entrenaba conjun
tamente una vez a la semana, por 
un lado lo hacían los jugadores 
radicados en Madrid, y por otro 
los residentes en Ciudad Real.

A la hora de volver la vista 
atrás, el técnico mancheguista 
reconoció que durante la prime
ra fase de la campaña sus hom
bres han jugado mal y les ha 
faltado tranquilidad sobre el te
rreno de juego, al margen de 
alguna victoria.

M. Navarro: "A mí nadie 
se me sube a la parra"

Jesús Fuentes CABAÑAS

Al término de la reunión de 
‘Ajunta directiva del Manchego, 
en la que Manolo Navarro puso 
sobre la mesa su dimisión, abor
dábamos a éste en la calle que 
no fue demasiado explícito so
bre las causas que habían moti- 
vado su dimisión, aunque aseguró 
Qne continuará en el cargo siem
pre que los restantes miembros 
do la directiva acepten las con

diciones que les expuso. "En 
quince días tienen que estar so
lucionadas las condiciones que 
les he planteado, y que han de
batido sin mi presencia, y si eso 
es a'si, Manolo Navarro seguirá 
en el Manchego a muerte, como 
siempre, pero a mi nadie se me 
sube a la parra".

Navarro quiere coger el timón 
de la nave mancheguista y por eso 
aclaró: "Quiero que no haya más 
comentarios sin permiso del pre
sidente, como las manifestacio

nes de alguien -en referencia a 
Antonio de Miguel-, que me re
taba".

Por otro lado, el presidente 
mancheguista negó que alguien 
de la junta directiva le hubiera 
hecho la cama en algún momen
to y aseguró que la unidad en la 
misma era muy grande.

Antonio de Miguel señaló que 
debía ser él el que se marchara y 
que el presidente siguiera en el 
club, una vez conocida la inten
ción de Navarro. Navarro ha dado un plazo de quince días seguir como presidente.para
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Tomelloso y Daimiel jusarán en el último partido de la primera vuelta en 3"

Arenas Fernández arbitrará el 
derbi provincial de la jomada

LEC,
El colegiado albacetense 

Arenas Fernández será el encar
gado de arbitrar el derbi provin
cial más interesante de la próxi
ma jornada, dentro del grupo 
XVII de la Tercera división, 
mientras que Martínez Mañas 
será el juez del encuentro más 
importante, el Villarrobledo- 
Puertollano Industrial.

Esta última jornada de la 
Tercera presenta tres derbís pro
vinciales, entre los que sobresale 
el que dirimirán los equipos ci
tados con anterioridad, y el que 
enfrentará al Manzanares y al 
Gimnástico de Alcázar.

Los árbitros y horarios para 
la siguiente jornada son los si
guientes:

16,30 h. Conquense-Hellín 
Deportivo. Gil Rodrigo.

16,00 h. La Roda-Torrijos: . 
Salazar Carretón.

16,00 h. Azuqueca-Atlético 
Pedro Muñoz. Pino Zamorano.

16,00 h. Almagro-Valdepe
ñas. Moya Loro.

16,30 h. Manzanares-Gim
nástico de Alcázar. Aguado 
Delgado.

16,30 h. At. Tomelloso- 
Daimiel. Arenas Fernández.

16,30h. Villarrobledo-Puer- 
tollano Industrial. Martínez 
Mañas.

16,00h, Yuncos-Guadalaja- 
ra. García Baeza.

El Daimiel visita el campo del segundo clasificado en el grupo XVII de la Tercera división. RUEDA

16,00 h. Los Yébenes- 
Villacañas. Ramírez García.

16,30 h. La Solana-Campillo. 
Palacios Cano.

En Preferente, el partido más 
interesante es el que disputarán 
Puertollano y Piedrabuena. Los 
horarios y árbitros son éstos:

16,00 h. Mota-Bolañego.
Martínez López.

16,00 h. Miguelturreño- 
Teresiano. García Celada.

15,30 h. Pozuelo-San José 
Cuenca. Ramírez Morales.

16,00 h. Herencia-Hellín 
Olímpico. Fernández Dorado.

16,00 h. Sp. Valdepeñas- 
Criptanense. Bonal Alcahud.

16,30 h. CF Puertollano- 
Piedrabuena. Redondo Pachá.

16,30 h. Socuéllamos-San 
Clemente. Peral Saiz.

16,00h, Mlnglanilla-Pedro- 
ñeras. González Martínez.

Los jugadores del 
Conquense y el 
Huétor se niegan 
a entrenar por lo 
que se les adeuda

Efe - Cuenca. Granada

Los problemas económicos 
siguen ahogando el balonmano 
español. Cuando han transcu
rrido cuatro meses desde que 
comenzara la temporada, varios 
clubes tienen serios problemas 
para pagar la mensualidad a sus 
jugadores, como les sucede al 
Conquense y al Huétor Grana
da, cuyos jugadores se niegan 
a entrenar hasta que solucionen 
los problemas.

La plantilla del CB 
Conquense, de División de 
Honor, se ha negado a entrenar 
mientras no se la abone alguna 
de las tres mensualidades que 
tiene pendientes de pago por 
parte de la junta directiva. Los 
jugadores del conjunto con
quense acuden a los entrenos, 
aunque de forma totalmente tes
timonial, toda vez que apenas 
si se esfuerzan en la prepara
ción diaria, y están sumamente 
molestos con la pasividad de 
la junta directiva.

Los miembros de la planti
lla del cuadro conquense están 
especialmente irritados con el 
gerente del club, y al tiempo te
niente de Alcalde del Ayunta
miento de Cuenca, Ramón Pa
riente, por las promesas que les 
hizo que cobrarían en breve y 
que están siendo sistemá
ticamente incumplidas.

Algún jugador de la planti
lla, incluso, aún no ha regresa
do de las vacaciones navide
ñas y todo hace indicar que no 
tiene intención de volver si antes 
no se le abonan sus salarios.

Huétor Granada

El Cátedra 70 y el Soliss jugarán 
mañana un Trofeo de Reyes

La Tribuna

El CB Ciudad Real-Segu
ros Soliss jugará mañana vier
nes, a partir de las doce y media 
de la mañana, un partido amis
toso en Malagón frente al líder 
de la Segunda división autonó
mica de balonmano, el Cátedra 
70. En principio, este partido iba 
a celebrarse el próximo miérco
les 11 de enero, como ayer pu
blicaba nuestro diario, pero se 
ha decidido finalmente cambiar 
de fecha y denominar al partido 
Trofeo de Reyes. El encuentro 
será organizado por el Ayunta
miento de Malagón, a través de 
la Concejalía de Deportes y el 
Patronato Municipal de Depor
tes.

Este encuentro permitirá ver 
a los dos mejores equipos de la 
provincia. Por un lado, el Segu
ros Soliss que milita en Liga 
ASOBAL y ocupa actualmente

la novena posición en la tabla 
clasificatoria.

En el bando local resultará 
atractivo ver las evoluciones de 
jugadores de la calidad de Zoran, 
Carretero, Rojas, Augusto y los 
hermanos González, entre otros.

Por los capitalinos estarán 
todos, incluidos Claudio y 
Josele, que reaparecen después 
de varias semanas en el dique 
seco, y la posible vuelta de 
Lubián tras jurar bandera.

Lotería del Teresiano

Por otro lado, la directiva del 
At. Teresiano pone en conoci
miento que las series del 301 al 
400'de; los números 64.428 y 
75.830 correspondiente al Sor
teo Extraordinario del Niño que 
secelebrará hoy, puestos a la ven
ta por el club malagonero, no se
rán válidas por extravío de las 
papeletas.
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El Seguros Soliss presentará en Malagón su equipo de gala. RUEDA

Por otro lado, los jugadores 
del Huétor Granada, equipo de 
la Liga Asobal de balonmano, 
se encuentran desde ayeren huel
ga de entrenamientos debido a 
los problemas económicos y 
organizativos que están sufrien
do desde el comienzo de la tem
porada.

La plantilla, que han solici
tado la dimisión de la actual junta 
directiva, amenaza con dejar el 
equipo si no hay una solución 
inmediata, porque están conven
cidos de que los actuales diri
gentes no pueden hacer frente a 
la situación.

Los jugadores siguen sin 
cobrar los meses de noviembre 
y diciembre y así el técnico del 
equipo, Juan Antón, indicó a los 
medios informativos que no 
pueden entrenarse porque «no 
hay moral ni esperanza».

Para el técnico el problema 
es el mismo de siempre: «Una 
incapacidad manifiesta y no solo 
del presidente, sino de toda la 
junta directiva, que ni siquiera 
tiene la dignidad de llamar y de 
hablar con los Jugadores. Son 
incompetentes», dijo.

No se descarta, por otro lado, 
que los jugadores, aprovechan
do el Torneo Internacional que 
comenzará el día 6 en Granada, 
tomen alguna medida para lla
mar la atención de su situación.
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bis deportistas ganaron a los periodistas y se recaudaron 600.000pesetas

"Ellos también necesitan juguetes" 
superó todas las expectativas

Tesús Fuentes CABAÑAS

No se le pudo pedir más a la 
jornada vivida ayer en el Pabe
llón "Puerta de Santa María" de 
la capital. La campaña "Ellos 
también necesitan juguetes", 
organizada por los periodistas 
deportivos locales y gestionada 
hace apenas una semana, ha re
sultado todo un éxito, tanto por 
la aceptación que ha tenido por 
parte de casi todo el mundo, 
como por el dinero recaudado - 
ayer se cifraba el total en seis
cientas mil pesetas-, que irá a 
parar a la compra de juguetes y 
comida a los más desfavorecidos 
en Ciudad Real.

En este sentido, se han abierto 
tres frentes de ayuda. El prime
ro es el Centro Regional de aten
ción a disminuidos psíquicos 
profundos, con el que se 
contactará para ver qué tipo de 
juguetes deben ser comprados; 
Cáritas Interparroquial, a la que 
se dará dinero; y las "hermani
tas de los desamparados", que 
tienen un asilo en la calle 
Calatrava, y que recibirán comi
da y dinero.

En el terreno deportivo, ayer 
se enfrentaron una representa
ción de periodistas deportivos de 
la capital y un combinado de 
jugadores del Seguros Soliss, 
Manchego y Club Baloncesto 
Ciudad Real, en desigual lucha. 
Lo de menos fue el resultado, 
aunque podemos decir que la 
victoria recayó del lado de los 
profesionales del balón por 15- 
0. Lo mejor fue el espectáculo, 
y menudo espectáculo, que ofre
cieron los dos equipos, sobre 
todo los "plumillas" que dejaron 
porun momento los micrófonos 
y el ordenador y pasaron de la 
teoría a la práctica.

Sin duda, este paso de un lado 
a otro fue difícil de superar para 
los informadores que incluyeron 
en sus filas a Juan Carlos Sevi
lla, Miguel Martín, José Luis 
Juárez, Luis Campos, Pelayo

La selección de periodistas deportivos puso más interés que efectividad. RUEDA

Martín, Jesús Fuentes, Alberto 
Aranda y Manuel del Moral, 
entre otros.

Por los deportistas formaron: 
los mancheguistas Antonio, 
Antoñito, Rey, Angel Moraleda 
y Pinto; los "aseguradores" Cé
sar Manrique, Fernando García, 
Juan Carlos Auserón, Manolo 
Juan y Paco Vidal; y los 
baloncestistas Santi Amores y 
Ricardo Moraleda.

El Pabellón registró una bue
na entrada, sobre todo de cha
vales, que animaron a los dos 
equipos en todo momento y 
contribuyeron a la causa.

Antes del encuentro, los ju
gadores de los dos equipos por
taron una palabra cada uno que, 
unidas, formaba la frase; "Ellos 
también necesitan juguetes".

En el descanso, fueron sor
teados juguetes entre los 
sistentes y un interno de "La 
Atalaya" realizó el saque de

Los jugadores portaron la palabra: "Ellos también necesitan juguetes" RUEDA

honor. Los tres árbitros que ac
tuaron fueron: De Toro Almansa,

Moya Loro y De la Cruz Delga
do.

El Beasain ganó 
al Albacete en la 
ida de la Copa 
del Rey (3-2)

Efe -Beasain

3. Beasain:Elola; Sukunza, 
De Luz, Leturia, Navarro, 
Eskisabel; Idiáquez, Beobide, 
Eneko; Olano (Gorosabel, min. 
85) e Irazusta (Errea, min. 76).

2. Albacete: Molina; Ale
jandro, Sotero, Coco, Fradera; 
Xanti, Bjelica, Oscar (Antonio, 
min. 71), Zalazar (Cordero, min 
76); Andonov y Morientes.

Arbitro: Daudén Ibáñez 
(Colegio aragonés). Mostró tar
jetas amarillas a Eskisabel y 
Beobide por parte local y a 
Zalazar, Xanti, Oscary Fradera 
del Albacete.

Goles:O-l,Min 19. Bjelica. 
0-2 Min 35 Zalazar. 1-2 Min 50 
Eneko. 2-2 Min 53 Irazusta. 3- 
2 Min 70 Irazusta.

Incidencias: Loinaz, cuyo 
terreno de juego se hallaba en 
perfectas condiciones, registró 
el mayor lleno de su historia para 
ver jugar, también por primera 
vez en competición oficial, al 
Beasain contra un equipo de 
Primera División.

Comentario: El equipo 
guipuzcoano del Beasain dio la 
campanada al vencer al Albacete 
Balompié que comenzó ganan
do por 0-2.

El Beasain, en una segunda 
parte memorable en la que re
montó un 2-0 adverso, dio la 
sorpresa y se impuso por tres 
goles a dos al Albacete en 
Loinaz, con lo que obliga al 
equipo que entrena Benito Floro 
a ganar en el Carlos Belmonte.

Cuesta arriba

El partido se puso muy cues
ta arriba para el Beasain, pues 
para el minuto 35 el Albacete 
ya contaba con dos goles a su 
favor, conseguidos por Bjelica 
enjugada personal y por Zalazar.

Lo que parecía que iba a 
acabar en goleada dio la vuelta 
en la segunda mitad, en la que 
un gran Beasain, que milita en 
Segunda B, logró sus tres go
les por mediación de Eneko e 
Irazusta (dos) y ridiculizó a todo 
un Albacete, que se limitó aachi- 
car balones de su área y acabó 
deambulando por el campo.

Felicitando con Tarjetas UNICEF

tendrán ^^B

los niños necesitados del mundo

^¡ más agua potable, hospitales

escuelas y maestros

y medicinas,

^'^ ^~3J Y más niños podrán sonreír.

Ojalá todo el mundo felicite esta Navidad con Tarjetas UNICEF.

La garantía de una sonrisa.
De venta en Oficinas de Correos, Bancos Colaboradores, Estancos y Oficinas de UNICEF.
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El delantero madridista espera saltar al campo en este duelo histórico

Raúl no quiere que el Barcelona 
levante cabeza en el Bernabéu

Efe - Madrid

Raúl González Blanco, juga
dor del Real Madrid, afirmó, tras 
el entrenamiento en la Ciudad 
Deportiva, que el equipo dirigi
do por Jorge Valdano no dejará 
que el FC Barcelona «levante 
cabeza» en el encuentro del 
próximo sábado en el estadio 
Santiago Bernabéu.

«Al Barcelona le vendría muy 
bien una victoria en el Bernabéu 
para olvidar algunos tropiezos 
durante la liga. Sin embargo, no 
dejaremos que levanten cabeza», 
explicó el delantero, que ha 
marcado tres goles en esta liga.

«Si finalmentejuego el sába
do se cumplirá otro gran sueño. 
Es una enorme alegría poder 
jugar contra las estrellas del 
fútbol mundial. Será un premio 
que me ayudará a continuar con 
la máxima motivación», añadió.

Raúl aseguró que no le pesa
rá la responsabilidad de jugar un 
partido tan importante, a pesar 
de sus 17 años.

«Me están sucediendo cosas 
muy bonitas con 17 años. Yo 
saltaré al campo como anterior
mente. Incluso me siento más 
tranquilo que en otras ocasiones, 
ya que Valdano me ha vuelto a 
decir que salga a divertirme con 
desparpajo», señaló.

El delantero se mostró muy 
optimista con respecto al resul-

Raúl es el mejor descubrimiento del Real Madrid en una temporada cargada de buenos presagios.

tado final del enfrentamiento y 
afirmó que la goleada sufrida la 
pasada temporada, 0-5, está ol
vidada. «Lo del año pasado ya 
está olvidado. El último partido 
que jugamos ellos partían como 
favoritos, pero en esta ocasión

esta circunstancia nos favorece. 
La situación ha cambiado. La 
clave del encuentro estará en si 
podemos mover el balón como 
queremos. Esto es lo único que 
nos preocupa porque debemos 
salir bien desde atrás».

Del equipo del holandés 
Johan Cruyff, Raúl destacó al 
búlgaro Hristo Stoichkov y al 
brasileño Romario da Souza, y 
defendió la temporada del guar
dameta Carlos Busquets, al que 
calificó como el más regular.

Antic as^a que Llorente dará 
más mordiente al Compostela

Cuervas dice que 
Dumitrescu 
podrá debutar 
con el Sevilla 
contra el Celta

Efe - Sevilla

Luis Cuervas, presidente del 
Sevilla F.C., manifestó hoy a 
EFE que confía en que el rumano 
Ilie Dumitrescu, último ficha
je del club andaluz, pueda de
butar en Vigo ante el Celta si 
Luis Aragonés lo estima con
veniente.Cuervas comentó que 
Dumitrescu terminó ayer de pa
sarlos pertinentes exámenes mé
dicos y que el doctor Antonio 
Leal Graciani le había informa
do de que habían sido positivos, 
por lo que por este lado no ha
brá problemas.

El rumano ha llegado en 
perfectas condiciones físicas y 
ha superado las pruebas sin 
problema alguno. «Con nota», 
según Leal Graciani.

Así, el mandatario sevillista 
apuntó que confía en que las 
gestiones burocráticas queden 
finalizadas a tiempo (muy pro
bablemente mañana) y que 
Dumitrescu pueda estar a dis
posición de Aragonés.

El internacional rumano, ex 
futbolistadelSteaua de Bucarest 
y del Tottenham inglés, se ha 
entrenado los dos últimos días 
a su regreso de Londres y lo 
continuará haciendo el resto de 
la semana para poder jugar si 
el técnico le requiere.

Cuervas se muestra esperan
zado en que Dumitrescu se con
vierta en el Sevilla en una nue
va figura dentro del panorama 
futbolístico, al igual que ha 
ocurrido con los últimos ficha
jes de extranjeros como por 
ejemplo el austriaco Polster, el 
chileno Zamorano, el argenti
no Simeone y el croata Suker, 
el actual «buque insignia» del 
club, y al queel presidente 
sevillista considera «un orgu
llo» tener en sus filas.

Efe ■ Oviedo

El entrenador del Oviedo, 
Radomir Antic, que ayer tuvo que 
variar el lugar de entrenamien
to del equipo debido al mal es
tado en que las lluvias han deja
do el campo de El Requexón, ha 
dicho que Llorente aportará al 
Compostela, su rival hoy en Copa 
del Rey, «contundencia, veloci
dad y profundidad».

Antic definió al delantero ex 
madridista como «un jugador con 
mucha experiencia, que siempre 
se caracterizó por una tremen
da preparación física», aunque 
matizó que «si un futbolista no 
tiene competición le costará 
coger la misma forma que sus 
compañeros».

La sesión preparatoria del 
Real Oviedo tuvo lugar en el 
Tartiere. Se entrenó Carlos, que 
sin embargo está descartado para 
el encuentro debido a una gri

pe, y estuvo ausente el serbio 
Slavisa Jokanovic, cuya sanción 
de cuatro partidos fue ratifica
da ayer por el Comité de Apela
ción y que esta tarde regresará a 
Asturias tras pasar unos días de 
vacaciones en su país.

Antic ha confirmado que ali
neará en el equipo titular al 
guardameta Rafa, en sustitución 
del internacional sub’21 Mora, 
y al delantero Oli, que ocupará 
el puesto de Carlos.

La probable alineación podría 
ser la formada por Rafa; Cristó
bal, Jerkan, Rivas; Sietes, 
Prosinecki, Maqueda, Manel, 
Berto; Oli y Jankovic. El resto 
de jugadores citados son Mora, 
Andrés, Pedro Alberto, Súarez, 
Armando y Miguélez.

Sobre esta tercera eliminato
ria de la Copa del Rey, Antic dijo 
que es «importante» porque se 
trata de una competición en la 
que tienen «mucha ilusión».
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El Compostela ha dado varias sorpresas, como el empate en Madrid

El Sporting de 
Gijón pide la 
suspensión 
cautelar de la 
sanción a Pier

Efe - Gijón

El Sporting ha decidido re
currir ante el Comité Español 
de Disciplina Deportiva la ra
tificación de la sanción a Pier, 
realizada por el Comité de Ape
lación, a la vez que solicitará la 
suspensión cautelar para que 
pueda jugar frente al Tenerife.

El Comité de Apelación 
decidió confirmaría sanción por 
un partido que el Comité de 
Competición había impuesto a 
Pier por acumulación de tarje
tas, tras la señalada en Valen
cia después de que el jugador 
tocara el balón con la mano en 
una jugada en la que el valen
cianista Giner le había hecho una 
falta que Rubio Valdivieso no 
indicó.
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^seleccionador de fútbol participó ayer en Toledo en una charla-coloquio

Clemente: ”Me encanta que me 
critiquen profesionalmente”

Efe - Toledo

El seleccionador español de 
fútbol, Javier Clemente, afirmó 
en charla coloquio ofrecida ayer 
en Toledo, especialmente diri
gida a entrenadores castellano- 
manchegos, que «me encanta 
que me critiquen, siempre ha
blando en el plano profesional, 
futbolístico».

Clemente, que contestó casi 
sin pestañear a las muchas 
interrogantes que se le plantea
ron casi durante dos horas, es
tuvo acompañado por el presi
dente y vicepresidente regiona
les, Nieves Mercadillo y Fran
cisco Carranza, respectivamente, 
así como el presidente del Co
mité de Entrenadores, sr. Abar
ca, y el delegado provincial de 
fútbol de Toledo, Antonio 
González.

Clemente subrayó que «a 
nadie le gusta que le juzguen, 
pero la crítica es buena, siem
pre que sea en lo profesional, y 
yo, además, por mi cargo, es
toy para que mi critiquen». El 
seleccionador nacional, que 
comentó que «me gustaría que 
todos los clubes españoles es
tuvieran entrenados por técnicos 
nacionales», negó rotundamen
te que hubiera criticado abier
tamente a ningún entrenador 
extranjero.

«Yo mantengo muy buenas 
refaciones con muchos entrena
dores que no son españoles, y 
considero que pueden aportar 
cosas positivas y nunca he puesto

El Teka dominó de principio 
a fin al Elgorriaga (15-24)

El Estudiantes deja la 
Korac pendiente de un hilo

Efe - Irún

15.-Elgorriaga Bidasoa: 
Zárate; De la Haza (1), Angel 
(3), Perunisic (3, 1 penalti), 
Rubiño (5, 1 p.), Kisselev (1) 
(equipo inicial), David (1), 
Cortés (1), Raúl, Montiel y 
Barreto.

24.- Teka: Hombrados; 
Trives (3), Villaldea (4, 3 p.), 
Dujshivaev (4), Reñones (6), 
Xabier Mikel (2), lakimovic (4) 
(equipo inicial), Fernández (1), 
Sánchez, Melo, García y 
Hebrón.

Parciales cada 5 minutos: 
0-4,2-4,3-7,4-9,5-9,7-11 (des
canso); 8-13, 9-15, 11-17, 11- 
19, 13-22 y 15-24.

Arbitros: Merino y Amigó 
de Vizcaya. Excluyeron a 
Reñones.

Comentario: El Teka de 
Santander se impuso por 24-15 
(11-7) a Elgorriaga Bidasoa de 
Irún, en el Torneo Gabon Kopa

Clemente participó ayer en un acto dirigido a los entrenadores regionales.

en duda su capacidad, y si algu
na vez he juzgado a algunos es 
para contestar cuando se han 
metido con el equipo nacional 
o con algún técnico español», 
explicó. «No quiero contestar 
a ningún técnico foráneo, y cuan
do lo hice, siempre por algo muy 
concreto, soy el malo de la pe
lícula. Siempre que lo he hecho 
ha sido porque perjudicaban el 
trabajo de la selección españo
la o perdieron el respeto a un 
entrenador español», añadió 
Clemente.

El técnico vasco, en otro mo
mento de la charla coloquio, que 
fue organizada por el Comité de 

amistoso disputado en el 
polideportivo Gorostiza de 
Baracaldo. La superioridad del 
equipo cántabro sobre el 
guipuzcoano se plasmó duran
te los sesenta minutos. Ya des
de el principio el Teka se dis
tanció en el marcador con un 
parcial de 0-4, ventaja que con
servó a lo largo de la primera 
parte, cuando los dos equipos 
mantuvieron a sus mejores hom
bres sobre la cancha.

En el segundo tiempo, el 
encuentro fue un auténtico fes
tival de los jugadores de Julián 
Ruiz, en especial del ruso 
lakimovic, quien tuvo una se
rie de acciones brillantes. Ade
más, Juantxo Villarreal, entre
nador del Elgorriaga, optó por 
hacer jugar a todos los jugado
res de los que disponía.

Al final del encuentro, 
Dujshivaev, del Teka, recibió 
el trofeo al jugador más desta
cado.

Entrenadores de Castilla-La 
Mancha, defendió que «no soy 
un entrenador defensivo. Para 
acusar hay que demostrarlo y 
los únicos con razones de peso 
son los jugadores, que oyen los 
planteamientos»,.

«Defensivo es cuando se jue
ga con cinco hombres atrás, 
cuatro en medio campo y un solo 
punta, y la táctica es cerrar atrás, 
amarrar, aguantar el balón y no 
pasar más que lo justo de medio 
campo, y eso no es lo que yo digo 
a mis jugadores», explicó. 
Según Clemente no tienen nin
gún crédito las críticas sobre sus 
supuestas tácticas defensivas.

Efe - Madrid

79 - Estudiantes (39+40): 
Lafuente (-), Herreros (25), 
Williams (17), Smith (8), Oren
ga (11) -cinco inicial-, Pablo 
Martínez (5), Gonzalo Martínez 
(6), Blázquez (-) y Escudero (7).

80 - Pau Orthez (48+32): 
Hamm (4), Carter (10), 
Winslow (13), Thierry Gadou 
(13), McRae (24) -cinco inicial- 
, Fathoux (3), Didier Gadou (6), 
Garnier (-) y Guinot (7).

Arbitros: Rems (SLO) y 
Araujo (POR). Excluyeron por 
personales a Winslow (m.40).

Incidencias: Encuentro co
rrespondiente a la quinta jor
nada de los octavos de final de 
la Copa Korac disputado en el 
Palacio de los Deportes de 
Madrid ante unos 6.500 espec
tadores.

Comentario: El Estudian
tes acarició el triunfo a lo lar
go de una intensa segunda par

«hay que tener sentido común y 
somos la selección máxima 
goleadora de Europa, un dato que 
acalla a los que puedan criticar, 
aparte que salimos a ganar». 
«Habrá quien esté a favor o en 
contra, ya sé que tengo muchos 
que no están de acuerdo conmi
go y se podrá jugar mejor o peor, 
se ofrecerá mas o menos espec
táculo, que siempre queremos 
para nosotros y para la afición, 
pero todos meten el pie».

El seleccionador nacional, en 
el tema del fútbol de base, acla
ró que «el que haya mucho di
nero no está perjudicando a la 
base» y lo razonó: «el fútbol 
español, en lo que se refiere a 
equipos inferiores, es de un gran 
nivel. Tenemos más nivel en los 
equipos menores que gran nú
mero de potencias futbolísticas. 
Luego, en el campo profesio
nal es otra cosa».

«En el extranjero no se tra
baja tanto como aquí con un nivel 
de 15 años, ya que fuera se cogen 
mucho más mayores, y eso que 
en instalaciones a nivel popu
lar estamos muy por debajo de 
un gran número de países». 
Javier Clemente, por último, 
recalcó que «el fútbol es el 
deporte rey en España, social
mente es el más importante, y 
eso hace que todos los profe
sionales ganemos mucho más 
dinero, y aunque sea una mera 
anéctoda, el ser la segunda se
lección del mundo, tras Brasil, 
es bueno para España.

te en la que la suerte le negó 
las canastas necesarias para 
culminar la persecución a la que 
sometió al Pau Orthez y se ju
gará el pase a la siguiente ron
da, para la que ya está clasifi
cado el equipo francés, en la 
pista del Alba Berlín alemán.

Los colegiales se atascaron 
en una última posesión de más 
de veinte segundos sin encon
trar al hombre que ejecutase tan 
comprometido lanzamiento y la 
formación de Michel Gómez, 
con dos puntos anotados por 
Thierry Gadou, se adjudicaron 
la clasificación con todo mere
cimiento.

Los franceses dominaron 
todas las situaciones del parti
do a su antojo y el Estudiantes, 
en un esfuerzo ímprobo, tuvo 
que echar el resto para remon
tar los nueve puntos de desven
taja que habían acumulado en 
una primera parte defensi
vamente floja.

El FC Barcelona 
perdió en Atenas 
debido a su 
inoperancia en el 
rebote (99-78)

Efe - Atenas

99 - Olympiakos (43+56): 
Bakatsias (9), Sigalas (8), 
Johnson (27), Fasoulas (9), 
Volkov (14) -cinco inicial- 
Nakic (15), Tomic (8), Tarlac 
(9).

78 - Barcelona: (37+41): 
Fisher (8), Middleton (13), 
Fernández (10), Montero (10), 
Martínez (20) -cinco inicial- Epi 
(5), Salva Díez (2), Andreu (4), 
Jimenez (6).

Arbitros: Radie (CRO) y 
Mailaviu (FRA). Elimaron por 
cinco personales a Middleton 
(m.27).

Incidencias: Encuentro co
rrespondiente a la séptima jor
nada de los octavos de final de 
la Liga Europea, Grupo B, dis
putado en el Pabellón de la Paz 
y la Amistad de Atenas, ante 
unos 16.000 espectadores.

Comentario: El Barcelo
na salió al Palacio de la Paz y la 
Amistad sin complejos, decidi
do a mantener su posición en lo 
alto de la clasificación del gru
po. Así, en el minuto 8, el con
junto azulgrana marchaba por 
delante en el marcador por sié- 
te puntos (9-16). La defensa 
mixta planteada por Aito García 
Reneses impedía al subcampeón 
europeo desarrollar su juego de 
ataque, manteniéndose la ven
taja a favor del conjuto español 
entre tres y cuatro puntos.

Poco a poco, el Olympiakos 
se aplicó más en el rebote de
fensivo lo que permitió que con 
rápidos contragolpes se pusie
ran por delante en el encuentro, 
34-33 en el minuto 18. El Bar
celona notó la tradicional pre
sión que el público ateniense 
ejerce sobre el rival, y fue per
diendo efectividad tanto en su 
juego ofensivo como defensi
vo.

En la segunda mitad, el 
Olympiakos siguió la mejoría 
en su juego, basado en sus rá
pidos contragolpes, mientras 
que el Barcelona fue desapare
ciendo poco a poco del encuen
tro. En el minuto 25, el 
Olympiakos disponía de una 
ventaja de diez puntos a su fa
vor (57-47), que se vio 
incrementada con tres triples 
consecutivos de su alero esta
dounidense Eddie Johnson, que 
dio el estirón definitivo a su 
equipo en la búsqueda de la 
victoria.

Por el Barcelona, sus dos es
tadounidenses el alero Roy 
Fisher y el pivot Larry 
Middleton, eliminado por per
sonales en el minuto 27, no 
ayudaron mucho a su equipo y 
sólo Ferran Martínez en ataque, 
y José Antonio Montero y Ja
vier Fernández en defensa hi
cieron lo posible para que la 
ventaja no aumentase.

El partido acabó con una 
canasta del rupo Alexander 
Volkov que dio la diferencia 
máxima de todo el encuentro a 
favor del conjunto heleno (99- 
78).
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Serviá Ileso a una hora del sanador de la etapa del Granada-Dakar

Arcarons mantiene la segunda 
plaza en la general de motos

Efe - GouIIminc

El español Jordi Arcarons 
(Cagi va) repitió su segunda plaza 
en la cuarta etapa del Granada- 
Dakar, categoría de motos, dis
putada entre las poblaciones ma
rroquíes de Ouarzazate y 
Goullmine, en la que se impuso 
el austriaco Heinz Kinigadner 
CKTM).E1 piloto austriaco aven
tajó a Arcarons en 6 minutos y 
51 segundos, por lo que el mo
torista español tiene una desven
taja en la general de 16.51.

La clasificación general des
pués de esta etapa, disputada 
sobre 646 kilómetros, de los 
cuales 380 fueron cronometra
dos, no sufrió variaciones en los 
dos puestos de la cabeza, con 
Kinigadner, primero, y Arcarons, 
segundo, pero sí en la tercera 
plaza, que ocupa el francés 
Stephane Peterhansel (Y amaha).

Oscar Gallardo (Cagi va) ter- 
minó octavo y Carlos Sotelo 
(Cagiva), noveno, aunque este 
último sufrió una espectacular 
caída a pocos kilómetros del final 
de la especial. Gallardo pierde 
una plaza en la general, ahora 
es octavo, al igual que Antonio 
Boluda (Cagiva), décimo, mien
tras que Carlos Sotelo se sitúa 
en el undécimo puesto.

Arcarons indicó al final de la 
etapa que había tomado muchas 
precauciones porque «es pron
to para arriesgar», ya que, dijo 
el piloto español, «hay que es
perar a las etapas de navegación

La selección española tuvo que sufrir para 
vencer al Puleva Maristas en Málaga

Efe - Málaga

23 - Puleva Maristas (14+9): 
Maza, Gámez (1), Ortega (4,2p), 
Yukov (8, 3p), Jesús Fernández 
(0), José Luis (2), Guerrero (1) 
-equipo inicial-, Vázquez (ps), 
Moyano (ps), Dzokic (0), 
Tjumencev (0), Vico (7, 4p), 
Mérida (0), Alba (0), Rullán (0), 
Roldán (0), Escudero (0) y 
Celestino (0).

25 - Selección española 
(15+10): Núñez, Domínguez (1), 
Marín (3), Urdangarin (5), 
Alemany (5), Fernández (5,3p), 
Etxaburu (1) -equipo inicial-, 
Barrufet (ps), Olaya (3), García 
(1), Soler (1), Urdiales (0) y 
Esquer (0).

Marcador cada cinco minu
tos: 1-2,4-4,8-7,10-10,11-13, 
14-15 (descanso), 15-16,18-17, 
20-20,20-22,22-24 y 23-25 (fi
nal).

Arbitros: León y Escobar. 
Excluyeron a Urdangarin y 
Etxaburu.
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Arcarons repitió la segunda plaza conseguida ei martes

para adoptar algún tipo de tác
tica. De momento, estoy en plan 
conservador», añadió.

Para Jordi Arcarons, el líder 
de la clasificación, Heinz 
Kinigadner, «está aprovechan
do al máximo las mejores con
diciones de su moto para este 
terreno, pero se la está jugando, 
arriesga demasiado», agregó.

Oscar Gallardo indicó: «en 
los primeros 150 kilómetros 
íbamos en caravana, no se po
día seguir el «road-book», por 
lo que me he confundido y lue
go ha llegado el problema con 
el freno», concluyó.

Incidencias: Partido amisto
so disputado en el pabellón de 
Carranque, de Málaga, ante unas 
2.000 personas en homenaje a 
Feliciano García Recio, ex pre
sidente del club malagueño y 
fallecido hace uñ año. Asistie
ron el consejero de Cultura de 
la Junta de Andalucía, José María 
Martín Delgado, el director ge
neral de deportes, Jesús García, 
y Domingo Bárcenas, presidente 
de la Federación Española. Es
taba presente la viuda del ex di
rigente malagueño que recibió 
diversas placas conmemorativas 
del acto.

Comentario: La selección 
española, que acusó la lógica 
falta de acoplamiento ante una 
de sus primeras citas del año, se 
mostró algo irregular en su ren
dimiento, pero se impuso con 
problemas a un Puleva Maristas 
reforzado con el actualmenteju- 
gador barcelonista Antonio 
Carlos Ortega, que derrochó 
lucha y entusiasmo.

Carlos Sotelo llegó a meta con 
el fuerte susto producido tras una 
caída en los últimos kilómetros. 
El piloto de Cagiva explicó el 
suceso, del que culpó a 
Shinozuka. «En el control de 
gasolina me ha pasado el primer 
Citroen y desde ese momento iba 
expectante por si venía otro 
coche. Así, he visto que venía 
un Mitsubishi en un pista con 
muchas piedras y con cuidado 
me he salido para dejarle pasar. 
Cinco minutos después, ha lle
gado el japonés, que se ha pues
to a mi lado y cuando me ha 
adelantado ha dado gas a fondo.

Pese a los defectos mostra
dos por el equipo nacional en este 
encuentro, Cruz María Ibero po
drá sacar conclusiones para co
rregir errores en próximos com
promisos de más importancia, 
como el Torneo Internacional 
que comenzará en Granada el 
próximo día 6.

El encuentro fue muy igua
lado en todo momento, con de
fensas presionantes 6-0. El 
Puleva quiso tener un papel de 
protagonista, para darle una ale
gría a su afición, y ya en el mi
nuto doce se puso por delante en 
el marcador gracias a la buena 
labor de todo el conjunto en re
taguardia y a las aportaciones 
extraordinarias de Carlos Orte
ga en ataque.

La selección española, en 
cambio, comenzó a mejorar en 
su labor defensiva y ya en el 
minuto 21 se situó con un 10-11 
por delante. Los contragolpes 
culminados por Fernández, la 
actuación de Marín, Alemany y 

levantando mucho polvo y pie
dras. He escondido la cabeza de
bajo del carenado, sin ver nada 
y me he ido por los aires», ex
plicó Sotelo.

«Afortunadamente no me ha 
pasado nada, pero en un tramo 
rapidísimo me podía haber he
cho mucho daño», cocluyó el 
joven piloto español.

Victoria de Fontenay

El francés Jean Pierre 
Fontanay (Mitsubishi Pajero) 
consiguió la victoria en la cuar
ta etapa del raid Granada-Dakar, 
categoría automóviles, disputada 
entre las localidades marroquíes 
de Ouarzazate y Goullmine, 
mientras que el finlandés Ari 
Vatanen, segundo ayer, continua 
lider de la clasificación.

Vatanen consiguió aumentar 
su ventaja sobre el segundo cla
sificado, que hasta el martes era 
el francés Pierre Lartigue, a más 
de siete minutos de ventaja, pero 
que tras la etapa de ayer, es el 
también finlandés Timo Salonen, 
a 14 minutos y 5 segundos.

Por parte española, hay que 
resaltar la buena actuación de 
Salvador Servia (Citroen), quien, 
tras perder el martes todas sus 
posibilidades con vistas a los pri
meros puestos de la clasificación 
general debido a una avería, con
cluyó en novena posición a casi 
una hora del vencedor de la eta
pa, situándose en puesto 55 de 
la general.

Urdangarin parecían decidircual 
iba a ser el resultado final y aun
que las diferencias aumentaron 
a tres tantos el cuadro malague
ño no quiso rendirse antes del 
descanso.

Remontada malagueña

En la reanudación, aunque 
Cruz María Ibero quiso darle más 
fuerza a su defensa, el Puleva 
Maristas, espoleado por su pú
blico, derrochó coraje para con
seguir igualar a 17 goles y lue
go, en un nuevo empujón ade
lantarse (18-17).

Sin embargo, España no quiso 
verse sorprendida y se marchó 
con un 20-23 que parecía sen
tenciar el choque, aunque el 
Puleva nunca se resignó a per
der este encuentro y forzó más 
de la cuenta a los internaciona
les españoles, que finalmente, 
pese a algunos errores y una dosis 
de relajación, vencieron por 23- 
25.

Nueve atletas 
abandonan el 
"ejército de Ma" 
porque no les 
paga los premios

Efe - Pekin

El polémico equipo forma
do en torno a Ma Junren, el en
trenador «milagro» del moder
no atletismo chino, ha perdido 
a otras nueve de sus 
plusmarquistas, informó ayer, 
miércoles, el «Diario de la Ju
ventud de Pekín».

Entre las nueve atletas que 
han abandonado recientemen
te el llamado «Ejército de Ma», 
después hacerlo Liu Dong, ga
nadora de la final de los 1.500 
metros en los últimos Campeo
natos Mundiales de Stuttgart 
(Alemania), se encuentran, se
gún recoge el periódico, Wang 
Junxia y Zhang Linli, ganado
ra de los 5.000 metros en esa 
mismacompetición, y vencedo
ra en los recientes Juegos Asiá
ticos de Hiroshima, respectiva
mente.

Las otras atletas que dejaron 
el «Ejército familiar» son Zhang 
Lirong, Liu Li, Wang Yuan, Liu 
Yi, Liu Ou, Wang Xiaoxia y Ma 
Ningning.

El abandono del equipo se 
debió principalmente al poco 
entendimiento entre las depor
tistas y su entrenador, a quien 
acusan de ser un «dictador», y 
al negarse éste a devolver a sus 
atletas los premios que consi
guieron durante las últimas 
competiciones deportivas, en
tre ellos tres coches de la mar
ca Mercedes que se entregaron 
a los campeones mundiales 
proclamados en Stuttgart, ade
más de una parte sustanciosa de 
los cuantiosos premios en me
tálico, de los que las atletas sólo 
ven un porcentaje mínimo, aña
de la fuente citada.

Decisión precipitada

En opinión de Cai Dalin, 
subdirector del Consejo de 
Deportes de Liaoning, la deci
sión de las deportistas ha sido 
«un poco precipitada», ya que 
sus diferencias con el entrena
dor se podrían haber soluciona
do de una forma más racional, 
señala el periódico.

Todo parece indicar que la 
brillante era de Ma está a punto 
de llegar a su fin, sobre todo 
después de conocerse la noti
cia del precario estado de salud 
del entrenador y las numerosas 
polémicas por la venta de sus 
pócimas mágicas, concluye el 
periódico. Estas pócimas son, 
según el polémico entrenador, 
varios preaparados de hierbas 
tradicionales chinas que no in
curren en el temido dopaje, que 
tanto escandaliza a las autori
dades deportivas.

El artículo contradice abier
tamente la información publi
cada en la edición internacio
nal del «Diario del Pueblo», ór
gano central del Partido comu
nista Chino, en el que el propio 
subdirector del Consejo de 
Deportes de Liaoning declara
ba que nadie más había aban
donado el equipo y este había 
vuelto a los entrenamientos.

.2022
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En la operación de rescate 
participó un helicóptero que 
evacuó a uno de los heridos, con 
síntomas de congelación

Otras tres personas resultaron heridas de diversa consideración

Muor un montañero en Sierra
Hallan más de 3 
kilos de cocaína 
en un coche por el 
nerviosismo del 
conductor

Nevada al resbalar por d hido
Uno de los cuatro montañeros accidentados el pasado 3 de 
enero en Sierra Nevada (Granada), en las cercanías del 
Mulhacén, murió anteanoche, informaron fuentes del cen
tro de salud de Orgiva (Granada), adonde fue trasladado el 
cadáver por efectivos de la Guardia Civil. El fallecido es un 
joven de 19 años, que responde a las iniciales S. G. R., y que

formaba parte de un grupo de doce montañeros de Jerez de 
la Frontera (Cádiz) que escalaban la cara este del Mulhacén, 
agrupados en varias cordadas. S. G. R. resbaló a causa del 
hielo existente en la zona y provocó la caída de los otros tres 
deportistas que integraban la cordada accidentada, que 
resultaron heridos de diversa consideración.

Efe-Orgiva (Granada)

Miembros de los Grupos 
Especiales de Rescate e Interven
ción (GREIM) de la Guardia 
Civil de Granada, apoyados por 
un helicóptero, iniciaron poco 
después de las 17:00 horas el 
rescate de los accidentados, tras 
ser alertados desde el refugio de 
alta montaña Félix Méndez, si
tuado en Sierra Nevada.

El herido más grave es Car
los Bel Ortega, de 41 años, que 
sufre varias fracturas y presen
ta síntomas de congelación, y que 
fue evacuado en helicóptero 
desde la zona del accidente hasta 
el hospital de Traumatología de 
Granada, donde ha quedado in
ternado.

Los otros dos heridos, al 
parecer matrimonio, y el falle
cido fueron trasladados en un 
vehículo "todo terreno" de la 
Guardia Civil desde Sierra Ne
vada hasta Orgiva, donde lajuez 
de guardia procede a los trámi
tes relacionados con el levanta
miento del cadáver. Los heridos, 
tras ser reconocidos, han sido 
trasladados hasta el hospital 
comarcal de Motril.

Este es el segundo accidente 
mortal que se registra esta tem
porada invernal en las cumbres 
de Sierra Nevada, después de que

S
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El accidente se produjo cuando uno de los montañeros resbaló y cayó llevándose consigo a los demás. ARCHIVO

el 26 de diciembre falleciera el 
montañero Salvador L.R., de 32 
años, al despeñarse por un des
nivel de 200 metros en el paraje 
conocido como Las Chorreras 
de la laguna de la Mosca, próxi
ma también al Mulhacén.

Dos personas han perdido la vida en las 
montañas de Sierra Nevada desde que 

comenzó Ía temporada invernal

Efe-Barcelona

El nerviosismo de un con
ductor que se saltó un semáforo 
en rojo hizo posible que la Guar
dia Urbana de Barcelona encon
trase en su automóvil 3.400 gra
mos de cocaína de gran pureza 
recién llegada de Ecuador, in
formaron ayer fuentes de este 
cuerpo.

La detención del individuo 
que transportaba la droga, José 
Martínez Moreno, de 44 años, 
se produjo a raíz de la persecu
ción por parte de una patrulla de 
la Guardia Urbana de un coche 
Opel Kadett de color negro que 
se saltó un semáforo en rojo en 
la Avenida María Cristina.

La patrulla pidió al conduc
tor la documentación del coche 
y al no llevaría encima fue tras
ladado a dependencias de la 
policía local para comprobar si 
el coche era robado.

La comprobación del basti
dor del coche demostró que el 
vehículo pertenecía realmente a 
Martínez Moreno, pero el exce
sivo nerviosismo del conductor 
hizo sospechar a los agentes.

Al abrir el maletero, los agen
tes encontraron tres paquetes 
postales procedentes de Ecuador 
que levantaron sus sospechas, 
por lo que trasladaron al lugar a 
dos perros de la sección canina 
de la Guardia Urbana especiali
zados en la detección de estu
pefacientes que dieron señales 
inequívocas de la existencia de 
drogas.

El conductor del vehículo no 
esperó a que los agentes abrie
ran los paquetes para confesar 
que en su interior había 3.400 
gramos de cocaína con una pu
reza del 95 %, que él había re
cogido de una estafeta de correos 
a cambio de 50.000 pesetas y que 
debía llevar a otra dirección.

Un perro y su amo caen a un 
pozo mientras paseaban

El presunto homicida de 
Vilafranca ingresa en prisión

Efe-Gerona

Los bomberos de la Gene- 
ralitat rescataron sanos y salvos 
a un ciudadano holandés y a su 
perro que se habían caído en un 
pozo lleno de agua de una ma
sía de Citor, en el término mu
nicipal de Fontetes (Costa Bra
va), informaron ayer los bom
beros.

Según las mismas fuentes, el 
ciudadano holandés paseaba 
junto con un amigo y con un perro 
cuando, por razones desconoci
das, el perro se cayó al interior 
de un pozo de diez metros de 

profundidad utilizado para rie
gos agrícolas.

Su propietario intentó resca
tarlo pero también quedó atra
pado en el fondo del pozo, por 
lo que su acompañante tuvo que 
avisar a los bomberos del par
que de Calonge, que consiguie
ron sacar, tras un rato de angus
tia, a la persona y al animal con 
unas cuerdas.

Según fuentes de los bombe
ros de la Generalitat, "ninguno 
de los dos, el hombre y el perro, 
sufrieron daños físicos aunque 
ambos estaban muy cansados, 
porque tenían que mantenerse 
a flote dentro del pozo".

Efe-Barcelona

El titular del juzgado de 
instrucción número 2 de 
Vilafranca del Penedés ordenó 
ayer el ingreso en prisión incon
dicional para Cándido Márquez 
Bueno como presunto autor del 
asesinato de Manuel Gimenez 
Becerro, al que mató anteayer 
con un disparo de escopeta, tal 
y como informábamos en nues
tra edición de ayer.

El detenido declaró durante 
más de una hora en las depen
dencias del juzgado de Vilafran
ca, donde fue entrado en vo

landas por efectivos de la Guar
dia Civil, que más tarde lo tras
ladaron a la cárcel Modelo. El 
juez, que no reveló el contenido 
de la declaración del presunto 
asesino, se mostró también her
mético al ser preguntado sobre 
el trámite judicial, mientras 
numerosos curiosos y periodis
tas se congregaron en las puer
tas del juzgado.

Mientras el presunto asesino 
ingresaba en la cárcel, más de 
500 personas asistían al funeral 
de Manuel Gimenez que se ha 
oficiado en la Iglesia de Santa 
María de Vilafranca. La gran 
afluencia de vecinos al funeral 

ha obligado a la policía munici
pal a regular el tráfico en las 
calles adyacentes a la iglesia.

La población de Vilafranca 
vivió en vilo durante 12 horas, 
hasta que el presunto homicida 
fue detenido en el hospital psi
quiátrico de Reus, donde su fa
milia lo ingresó tras el suceso y 
tras intentar suicidarse. Fuentes 
próximas al caso informaron que 
la familia de Cándido Márquez 
ha colaborado en todo momen
to con la Guardia Civil y no ha 
puesto ningún reparo al registro 
domiciliario efectuado en su 
casa. La propia familia fue quien 
ayer depositó la escopeta en el 
destacamento de la Guardia Civil 
de Vilafranca y la que comuni
có que el presunto homicida 
había sido ingresado en el psi
quiátrico de Reus porque inten
tó suicidarse.
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CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.- 1: Gran 
región de Sudamérica.-2: Moneda 
italiana (PI). Resto.- 3: Dios 
egipcio. Primer rey de Israel.- 4: 
Señal de peligro y petición de 
auxilio. Al revés, provincia y 
ciudad de Marruecos. AI revés, 
escucháis.- 5: Pieza de madera, 
plana.- 6: Pintor español 
contemporáneo.- 7: Trozo 
delgado desprendido de una 
piedra.- 8: Personaje de la Biblia. 
Sabana pequeña con algunos 
matorrales o grupos de árboles. 
Estuario.- 9: Ciudad y puerto de 
Argelia. Cualquiera de las 
lecciones o capítulos del Corán.- 
10: Antigua ciudad de Egipto. 
Rumiante doméstico.- 11: 
Antigua región del N E de España, 
cuya capital era Ausa, la moderna 
Vich.
VERTICALES
1: Artículo. Personaje de la 
Biblia.- 2: Cierto género de 
serpiente. País asiático.- 3: Pieza 
de madera o metal en forma de 
circunferencia (PI). Prohibición 
de comer o tocar algún objeto

1234 56789 10 11

impuesta por algunas religiones 
de la Polinesia.-4: Apócope. Tela 
sutil que forma malla, Al revés, 
apócope.- 5: Carta de la baraja. Al 
revés, muy inclinado a la lujuria. 
Reflexivo.- 6: Derramarse un 
líquido por encima de los bordes 
de un recipiente.- 7: Pronombre.

Delgado. Interjección.- 8: 
Pronombre. Oficial del 
ejército turco. Apócope.- 9: 
Acudías. Piedra preciosa.- 10: 
Al revés, ganadería de toros 
famosa. Gomorresina aromá
tica en forma de lágrimas.- 
11: Al revés, onda. Vocal
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Los Siete Errores Al copiar el dibujo, el dibujante cometió siete 
errores. ¿Sería usted capaz de descubrirlos?
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El Horóscopo de hoy
Salud: Buena.
Trabajo: Si no actúa con coherencia no conse

guirá salir adelante.
Amor: No contradiga a su pareja.

Salud: Excelente.
Trabajo: Su espíritu aventurero y su inconstan

cia son un handicap.
Amor: Resolverá ese problema.

Salud: Buena forma física.
Trabajo: Un inoportuno retraso le tendrá inquieto 

todo el día.
Amor: Posibilidad de un nuevo amor.

Salud: Tendencia al mareo.
Trabajo: No quiera llevar siempre las riendas y 

deje actuar a la gente.
Amor: Invitación inesperada.

Salud: Buena.
Trabajo: Aunque trabaja duro, no se le recono

cerán sus esfuerzos.
Amor: Mala jornada.

ARIES 21 del 3 al 20 dcU

TAURO 21 del 4 al 20 del S

GEMINIS
Salud: Perfecta.

21 del 5 al 20 del 6

Trabajo: No se deje impresionar por sucesos que 
no le atañen.

Amor: Sea paciente.

CANCER

LEO
Salud: Buena.

21 del 6 al 20 del 7

21 del 7 al 20 del 8

Trabajo: Se aisla en exceso y eso no es bueno en
su profesión.

Amor: Aclare sus ideas.

VIRGO
Salud: Excelente.

21 del 8 al 20 del 9

Trabajo: No se cree preocupaciones innecesa
rias.

Amor: Buena jornada.

LIBRA

ESCORPION

SAGITARIO
Salud: Muy buena.

21 del 9 al 20 del 10

21 del 10 al 20 del 11

21 del 11 al 20 del 12

L
et
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s

ARBE 0 L I B I A Y U SPA
C A M E s 0 R I N 0 P A K D 0
PESA T E L 0 C A S V E R B
M A R R U E COS A C 0 NGO
T E S P I R U C E I V A I L 0
Z 0 E W A T I P U L A S AMA
I M P 0 N L E T I M B 0 DAS
LOAD E S T I A N A R E Y U
PIER E M ALO N S T U A D
E S I P G A T U D E I S OTA
LANA B E TOS 0 G A D U N
Z E T 0 C A LOP U R S 0MB
ALPE S T 0 I S T I V U L M
Z E X 0 R B AVA N G 0 LAZ
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Trabajo: Una discusión con un compañero le hará 
reflexionar al fin.

Amor: Esa persona no le conviene.
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Salud: Buena.
Trabajo: Jornada favorable para el trabajo: avan

zará de forma increíble.
Amor: Su carácter influirá negativamente.

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez países de Africa, que pueden leerse de 
izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería 
usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar parte de uno o más 
de ellos?

Salud: Excelente.
Trabajo; No se deje condicionar por la influen

cia de nadie.

CAPRICORNIO 21_d£L12al21ííeLL
Salud: Vitalidad extraordinaria.
Trabajo: Suerte en el plano económico: aprové

chela.
Amor; No decepcione a su pareja.

ACUARIO 21 del 1 al 20 del 2

PISCIS 21 del 2 al 20 del 3

Amor; Tranquilidad.

mo^^esTlectrÍcoT"" INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION]
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

^"^^ C/Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 - Fax: 81-52-34-CARRION DE CVA, (Ciudad Real)
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Bolsa de la 
propiedad 

1

• ALQUILO piso amue
blado, 4 dormitorios, 2 ba
ños, Torreón.Telf:22 68 43.

r • OBSERVE LA 
EFICACIA DE 
LOS ANUNCIOS 
POR PALABRAS 
EN LA TRIBU
NA DE CIUDAD 
REAL POR SOLO 
750 PTAS..

• SE ALQUILA sin 
fianza, en Ciudad Real, 
piso con calefacción, amue
blado Tlfn: 47-80-07

• ALQUILO apartamento 
amueblado, zona Eroski. 
Lujo, a estrenar. 45.000 
ptas.Tclf: 21 04 19

• ALQUILO CHALET 
Amueblado, Urbanización 
La Estrella, piscina, can
cha de tenis común, 5 
dormitorios, jardin priva
do, bien comunicado. Ca
rretera de Miguelturra. 
Teléfono: 21 27 56.

e ALQUILASE PISO 
céntrico, sin muebles, 5 ha
bitaciones, 3 cuartos de 
baño.Servicios completos. 
Todo exterior.TIf: 22 13 40

• ALQUILO apartamento 
amueblado, exterior, muy 
céntrico, aire acondiciona
do. Tlf: 21 10 73

SE ALQUILA 
APARTAMENTO

C/ Ciruela. 20. Vació, 
exterior, 2 dormitrios, 

terreaza, garaje. 
50.000 Pts' 

Telef: 21-12-67

POR SOLO
1.000 PTAS, SU 
ANUNCIO PUE

DE OCUPAR 
ESTE MODULO.

a

■ SE VENDE FINCA 
1 2 Hectáreas. Mucho 
| arbolado. Apropia- 
1 da para chalet. 
: Tlf: 80 04 77. Lla-
■ mar de 10 a 22 ho- 
1 ras.

SE VENDE APAR
TAMENTO
Por traslado, 2 

habitaciones y 2 
baños. Cocina amue
blada. Bien situado.

Tlf: 21 58 71.

Bolsa de la Propiedad

11.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo
L- Administrativos 2 2.- Servicio Domestico
3 .- Comerciales
4 .- Varios

Bolsa del 
Automóvil

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
1.- Alquileres

3 2.- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

L- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

OCASION
Ultimas viviendas 

adosadas en Poblete. 
Entrega inmediata. 
Facilidades de pago. 
Información y venta: 

Inmobiliaria Ontanaya.
Montesa, 9. Bajo-E.

Tlf: 23 04 63

SE TRASPASA 
NEGOCIO DE 
HOSTELERIA. 

(Restaurante, salones 
de bodas y discoteca). 
En funcionamiento. Tlf: 

(908)70 41 76

BUSCO COTO 
300 a 600 H® No importa 

cantidad caza. 
Impresncindible varios 

años.

Bolsa del 
Trabajo

EMPRESA AMBITO

NACIONAL Seleccio
na 3 personas de 20 a 
30 años, para Departa
mento Comercial de 
nueva creación. Ofre
cemos: visitas concer
tadas, sueldo fijo, die
tas, formación a cargo 
de la empresa, posibi
lidades de promoción. 
Requerimos: nivel 
cutural medio, jornada 
completa, interesados 
llamara! Tlf: 227960, 
para concertar entrevis
ta.

2=
 

B
. 

O
AUXILIAR 

ADMINISTRATIVO 
Con servicio militar 
cumplido y años de 

experiencia en 
administración pública 

y privada. Desearía 
trabajar en un puesto 
similar en la provincia 

de Ciudad Real.
Telf;21 1056.

LICENCIADO EN
EMPRESARIALES

busca trabajo en 
provincia de Ciudad

Real.
Tlf: 41 19 09. (Sólo 

tardes). Preguntar por
Desiderio.

Í rU- VentasJ

SE VENDE 
YAMAHA DT 80 
(AIRE), 15.000 

KMS, ITV hasta 
el 96. Precio: 
95.000 Ptas.

Tfno: 80 09 15.

// i^á¿e& ^ ff

SELLOS DE CAUCHO 
EN EL DIA

Fltdiit rtwdn c KPEIEIUS - NPIBIUS
BOLAÑOS - Te«7Fax. 87 23 12 
aUDADREAL-Tett. 25 28 05

SUPER OFERTA 
RENAULT 5 GTL.

CR-G 
200.000 PTAS.
Tlfn: 25 49 06

Bolsa de 
Servicios

• LAS ALIANZAS 
DE ORO, Soltera, 32 
años, administrativa, 
aún no he encontrado 
a nadie. Mira que si 
eres tú.... (967) 52 15 
90. Albacete.

4.3rAnimalesi
^Domésticos ,

VENTA DE 1 
CACHORROS

su PERRO PREFERI- 
DOVACUNADOY 
DESPARASITADO.
35% DESCUENTO 
TEKER-CANICHE- 

CHIHUAHUA(enano)- 
KOKER

Llamar de2a4 
(Tardes)

Tlfn: 42-67-20 
PUERTOLLANO

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
EL FAVOR 
RECIBIDO.

T.O

Desayune a diario con

La Tribuna
e Ciudad Real

el periódico de Ciudad Real

Para suscribirse, recorte y envíe este cupón

Don/Doña

Dirección:

Teléfono: .........................................Población:.....................................

Provincia:....................................... C.P..............................................
N. l.F...............................................

Desea subsiscribirse a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

FORMA DE PAGO:

□ TRIMESTRAL 9.000

O SEMESTRAL 18.000

O ANUAL 36.000

Para mayor información

LÁ TRIBUNÁ^de ciudad Real
Plaza del Pilar, 7 
13001, CIUDAD REAL

an
a

om
ic

ia
lia

ci
ói

i

Sr. Director de la Entidad Bancaria....................................................B
oletín (le suscripción

Agencia:.....................................................................................................

Dirección:..................................................................................................

Población:.................................................................................................
Por la presente autorizo a esa Entidad se sirva cargar en mi Cuenta

Corriente o Libreta de Ahorro N®.................................................................
el recibo que les presente al cobro (Firma) 
la empresa editora de
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

En........................................ a...............de.................de 1994........
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La 2 emitirá 
la cabalgata de 
reyes desde Bar
celona

"Cita con la 
tierra" empezará 
a emitirse el 
próximo lunes

Aplazada la 
protección de los 

| programas de TV 
de la UE La

 Tr
ib

un
a

Partido Oviedo-Compostela en TVE-1

La cabalgata de
Barcelona, en la 2

Efe allí estarán las cámaras de La 2

ObUsará a incrementar los espacios de producción propia

Aplazada la decisión que protege 
los programas europeos de TV

Esta noche llegan en sus dro
medarios alados los Reyes Ma
gos y habrá que tener cuidado 
en no despertarse a medianoche, 
porque a los Reyes no se les pue
de ver, tan sólo se les puede 
soñar; hay que dormir hasta que 
amanezca y ver, entonces, qué 
es loquenos han 
traido.

La televisión 
poco o nada pue
de hacer para 
resaltar esta fies
ta porque aquí lo 
que juega es la 
imaginación, 
pero para maña
na se anuncian 
una serie de 
acontecimientos 
que se enmarcan 
en el ámbito de 
lo Real, aunque 
no todos tengan 
que ver con los 
Magos de Orien
te.

Así, la segun
da cadena del 
canal estatal emitirá, a partir de 
las 18,15 horas, la Cabalgata de 
los Reyes que tendrá lugar en 
Barcelona. Como es tradicional 
en aquella comunidad, los Re
yes llegan al puerto de la Ciu
dad Condal en su bonito bajel y

La serie consta de 13 capítulos

"Cita con la tierra", emitido 
por el Canal Internacional

Efe

El director de programas 
educativos de TVE, Pablo García 
González, comparó hoy en 
Murcia el programa 
medioambiental «Cita con la 
tierra», que se comenzará a emitir 
el próximo lunes en «La 2», con 
los prestigiosos documentales de 
la «National Geographic».

La serie consta de 13 ca
pítulos de 20 minutos de dura
ción cada uno, realizados en co
laboración entre TVE y la Caja 
de Ahorros del Mediterráneo, 
con un presupuesto total de 60 
millones de pesetas.

El planeta Tierra, la atmós
fera, el agua, los océanos, la 
desertificación, las energías, los 
bosques, la biodiversidad, la 
población humana, los proble
mas urbanos, los residuos sóli
dos, la pérdida del patrimonio y 

para registralo.
Algo más tarde, a las 21 horas 

y por la primera cadena, se 
emitirá un partido de futbol entre 
el Oviedo y Compostela, corres
pondiente a... la Copa del Rey. 
Es el único partido de primera 
división que se juega en esta eli
minatoria y aunque el Oviedo 

no podrá alinear 
a su estrella 
Jokanovic, es 
posible que el 
Compostela le dé 
la oportunidad 
de jugar al 
exmadridista 
Paco Llorente, 
que lleva un tem
porada en blan
co.

Dos horas 
más tarde, por La 
2, se emitirá la 
tradicional 
«Gala de Re
yes», doblemen
te real en este 
caso porque se 
realiza la noche
de los Reyes 

Magos, quecoincidecon el cum
pleaños del Rey Juan Carlos.

Esta gala se emitirá desde 
el Auditorio Nacional y los Reyes 
de España podrán oír en con
cierto la prodigiosa voz del te
nor español Plácido Domingo. 

el futuro solidario son los temas 
de las trece capítulos.

El programa fue grabado en 
la Región de Murcia, aunque en 
ningún momento es explícita su 
localización, ya que será emiti
do por el Canal Internacional 
de TVE y está previsto su venta 
comercial a otros canales 
televisivos de todo el mundo.

García González dijo, en 
rueda de prensa, que la televi
sión vive una transición en la 
que se agotará el modelo de ca
denas generalistas para tender 
hacia la especialización y afir
mó que «la televisión educativa 
será una de las grandes opcio
nes».

«Desgraciadamente -agre
gó- este tipo de programas ne
cesitan un buen número de pro
fesionales durante bastante tiem
po para realizar unos pocos 
minutos de televisión, porque 
hacer un programa de

Efe

La Comisión Europea apla
zó hoy, miércoles, una polémi
ca decisión que obligaría a in
crementar las emisiones de las 
producciones nacionales en las 
televisiones de la Unión Euro
pea (UE). El comisario de Co
mercio Exterior, León Brittan, 
pidió el aplazamiento de la de
cisión sobre la reforma de la di
rectiva actual, conocida como 
«televisión sin fronteras», que 
obliga, sólo «siempre que sea po

La Tribuna

’ ’ La cadena invisible ’ ’
Tele-5. 10,45.
Joe es un niño feliz que adora 

a su hermosa perra Lassie, pero 
los padres se verán obligados a 
vender a la perra por problemas 
de dinero. Lassie se escapará 
varias veces de la casa de sus 
nuevos dueños, e incluso regre
sará con Joe después de una lar
ga marcha desde Escocia.

”En busca del valle 
Encantado”

La Primea. 15,30.
En los comienzos de la for

mación de la tierra tiene lugar 
el nacimiento de un pequeño 
dinosaurio de nombre 
Piececitos, junto a su familia 
emprende un viaje hacia el Gran 
Valle, lugar feliz donde abun
dan los alimentos. En el camino 
un terremoto acaba con la vida 
de su madre y le separa del resto 
de la familia, Piececitos junto a 
otros pequeños deberán buscar 
el camino de valle.

”King Kong”
Antena-3. 15,35.
Un gran petrolero se dirige 

hacia una isla inexplorada del 
Pacífico en la que espera encon
trar un gran yacimiento de oro 
negro. Entre los miembros de la 
expedición están un polizón 
paleontólogo y la bella Duan, una 
naúfraga. en la isla lo que en
cuentran es un gigantesco gori
la conocido como King Kong al 
que trasladan a Nueva York para 
exhibirlo.

”Camino hacia la 
gloria”

Tele-5. 15,30.
Historia real protagonizada 

por un muchacho que intentará 
rehacer su vida lo más deprisa 

sible», a emitir una cuota del 51 
por ciento de programas de pro
ducción europea.

Brittan encabeza a un grupo 
de comisarios que se opone a 
ampliar las cuotas de programa
ción propia en las televisiones 
de la UE, uno de los caballos 
de batalla de Francia, que de
sea de esta forma proteger sus 
producciones frente a la «inva
sión» de productos culturales de 
EEUU. La reforma, que ha sido 
elaborada por el comisario de 
Cultura y Audiovisual, el por

posible después de haber sufri
do un grave accidente de moto a 
causa del cual han de amputarle 
una pierna.

”Katie: una modelo 
de portada”

La 2. 14,30.
Katie es una bella joven 

texana que gana un concurso de 
belleza , lo que es el comienzo 
de su carrera a partir del momento 
en que Hollywood le da una 
oprtunidad.

”Siete novias para sie
te hermanos”

Tele-5. 22,30.
Después de la boda de su 

hermano mayor, seis leñadores 
que viven retirados en las mon
tañas de Oregón deciden acabar 
con su soltería. Tras escuchar la 
historia del rapto de las Sabinas 
deciden bajar al pueblo y secues
trar a las muchachas que más les 
gustan.

”Ese chico es un de
monio"

La Primera. 21,50.
Junior, a sus siete años, es 

el terror del orfanato. Su heroe 
es "el asesino de la pajarita" el 
criminal más famoso de todo el 
país.

Sus compañeros y las mon
jas celebran la fiesta del año 
cuando consiguen que Junior sea 
adoptado. Las víctimas son un 
matrimonio corto de inteligen
cia que no puede sospechar lo 
que se le viene encima.

”E1 último 
mohicano”

Antena-3. 22,30.
Hace tres años que los fran

ceses e ingleses luchan en tie
rras norteamericanas para saciar 

tugués Joao de Deus Pinheiro, 
anula la «voluntariedad» y prevé 
cambiare! sistema de cuotas de 
emisión por cuotas de produc
ción, es decir, obligaría a invertir 
para realizar programas.

La decisión ya se había apla
zado en dos ocasiones el año 
pasado, ante las diferencias 
entre los comisarios designados 
por Alemania y Reino Unido, 
mucho más proclives a libera
lizar los mercados, y los más 
proteccionistas, encabezados 
por los franceses.

su avidez de posesión de tierras. 
Los británicos reclutan a gente 
del lugar como nativos y gran
jeros para luchar contra el ejér
cito franco indio que se acerca. 
Ojo de halcón , un blanco cria
do por el pueblo mohicano, se 
niega a pertenecer a milicia 
alguna.

”Las aventuras y 
desventuras de un 
yuppie en el campo”

La Primera. 23,25.
Un periodista deportivo 

abandona Nueva York para ins
talarse en el campo y dedicarse 
a la literatura

El idílico lugar resulta ser 
algo más problemático de lo que 
había pensado y la inspiración 
parece no llegar. Lo peor es el 
éxito de los cuentos infantiles 
que escribe su mujer.

”Como matar a su 
propia esposa”

Tele-5. 23,40.
Un afamado dibujante de 

comics, orgulloso de no haber 
caído en las redes del matrimo
nio, se casa mientras está bo
rracho con una chica italiana. 
Desde el primer momento, e 
influido porsu mayordomo, hará 
todo lo posible para divorciar
se, a pesar de que ella se ha 
enamorado perdidamente de él. 
Su plan trasciende mucho más 
y planea el asesinato de su es
posa a la manera de sus propios 
comics.

”E1 testamento del 
doctor Cordelier”

La 2. 1,30.
Un eminente psiquiatra tra

ta de demostrar la existencia del 
alma. Para ello, intentará ma
terializaría.
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t\i 30 - RING-RING S-LA ISLA DEL PRINCIPE
1130-TELEFILME 

M-SORTEO EXTRAORDINARIO 
DE LA LOTERIA DEL NINO

En directo desde el Palacio de Loterías 
de Madrid, transmisión del sorteo 
extraordinario de la lotería del 
Niño.

1230.- MACGYVER 
1330-EL MENU DE KARLOS 

' ARGUIÑANO
13,55.- NOTICIAS
1400.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14 30 - NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15'00.'-TELEDIARIO 1

15,30.-EL DESPRECIO
15,30.-ESPECIAL CINE
'En busca del Valle encantado" 
En los comienzos de la formación de la 

Tierra, tiene lugar el nacimiento 
de un pequeño dinosaurio de 
nombre Piecitos.

16,30.-TOROS
(Retransmisión de una corrida de toros 

desde la plaza colombiana de 
Calil)

19,00.-JUGUEMOS AL TRIVIAL
19,30,-AVANCE NOTICIAS 
20,00.-FUTBOL. COPA DEL REY 
Oviedo-Compostela

07,00.-LA 2. NOTICIAS 
09,30.- CLIP, CLAP, VIDEO 
11,15.-LA PELICULA DE LA MAÑANA 
"Pasión salvaje"
1: William Bendix y Susan Hayward. 
Durante una travesía por aguas 

africanas, el fogonero de un 
barco se enamora de una 
distinguida pasajera. La mujer se 
da cuenta y lo utiliza para 
escabullirse de unos pesados 
compañeros de viaje.

13,00.- PINNIC
15,00.- CIFRAS Y LETRAS

15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
16,30.-LA PELICULA DE LA TARDE 
«Katie: Portraif of a centerfols» (1978 - 

96’00")
Director: Robert Greenwald 
Intérpretes: Kim Bassinger, Gluynn 

Turman, Vivían Blaine.
Katie, una bella joven tejana, gana un 

concurso de belleza. Es el 
comienzo de una prometedora 
carrera, a partir del momento en 
que Hollywood le brinda una 
oportunidad.

18,15.- CABALGATA DE REYES 
Desde Barcelona.
19,30.- TERRENO INSEGURO 
20,00.-LA 2. NOTICIAS

20,15.- INFORMATIVO TERRITORIAL

06,15.- NOTICIARIO
07,15.- LA LLAMADA DEL OESTE 
07,45.-TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS 
10,30.- PUNKY BREWSTER (Serie)
11,30.- COLMILLO BLANCO (Serie) 
12,00.- SOMOS DIEZ
(Serie)
12,30.- CAMARA BAJA 
(Serie)
13,00.- EL COCHE FANTASTICO 
(Serie)
14,00.- SALVADOS POR LA CAMPANA 
(Serie)
14,30.- COSAS DE CASA 
(Serie)
15,00.- NOTICIAS

15,35.- TELECINE 
"King Kong"
1: Jeff Bridges y Jessica Lange.
El gigantesco "Petrox Explorer", un 

barco petrolero perteneciente a la 
compañía "Petrox", se dirige 
hacia una isla inexplorada del 
Pacífico en la que espera 
encontrar un gran yacimiento de 
"oro negro". Una vez en la isla, 

. en vez de petróleo encontrarán 
un gorila gigantesco al que los 
nativos laman "Kong".

18,00.- CABALGATA DE REYES 
(desde Valencia)
20,00.- LOS SIMPSON
20,30.-A TODA PAGINA 
21,00.- NOTICIAS

06,05.- AVANCE DE PROGRAMACION 
Y ESPACIOS PROMOCIONALES 

06,20.- ENTRE HOY Y MAÑANA t
06,45.-TELE VI QUE TE VI
10,45.- MATINAL DE CINE 
«Lacadena invisible»(1943 - 85') 
Int: Roddy McDowall, Elizabeth 

Taylor.
Joe es un niño feliz que adora a su 

hermosa perra Lassie. Pero los 
padres se verán obligados a 
vender a la perra por problemas 
de dinero.

12,45.- ¿DE QUE PARTE ESTAS? 
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS

15,00.- VEREDICTO
15,30.-CINE DE TARDE
«Camino hacia la gloria» (1992 - 85') 
Int.: James Earl Jones, Matthew Geriak, 

Lisa Nalil.
Basada en un hecho real, la película 

narra la dura lucha de un 
muchacho que, tras haber 
perdido la pierna en un accidente 
de moto, intenta rehacer su vida.

17,30.- PATRULLA X
18,00.- POWER RANGERS
18,30.- TARZAN
19,00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
19,30.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS

08,05.- REDACCION. NOTICIAS 
08,10.- ABC WORLD NEWS
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS:
Charlie Brown y Snoopy
09,00.- REDACCION. NOTICIAS 
09,05.- BUENOS DIAS, BUENOS 

CLIPS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.-CINE:
«Peraustrinia 2004» 

11,13.-CINE:
«¡Qué ruina de función! (V.O.) 
12,54.- PIEZAS: CON DIEZ CAÑONES 

■ POR BANDA
13,30.- REDACCION. NOTICIAS

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE: Entrenador
14,30.- TELESERIE: Roc
15.00.- CINE:
«La chica del gangster» 
16,34.-CINE:
«Feliz Navidad, Pedro Picapiedra» 

17,45.- ASI SE HIZO 
«LAS AVENTURAS DE BASTIAN» 
18,01.- DOCUMENTAL
19,00.- ESPECIAL: ITSY BITSY
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS 
20,00.- AVANCE REDACCION 
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELESERIE
21,00.- TELESERIE: Padres forzosos
21,28.- PRIMER PLANO
21,30.- REDACCION. NOTICIAS

07.45.- CARTA DE PRESENTACION 
08,00.- CASTILLO DE CUENTOS
Largometraje de dibujos animados: 
los señores del poder"
09,00.- LA BANDA DEL SUR
10,30.- CASTILLO DE CUENTOS
11,25.- DIBUJOS ANIMADOS 
"Comic Christmas" 
"La pantera Rosa" y 
"Tom y Jerry"
12,25.- NOTICIAS
12,35.- EL CHAVO
13,00.- EL PROGRAMA DE ANA 
14,00.- EL DIARIO ANDALUCIA
14,30.- EL DIARIO-1

14,55.- EL TIEMPO
15,05.-LA LEYENDA DEL VIENTO DEL 

NORTE
15,35.- CINE DE TARDE:
"Las aventuras del barón Munchausen" 
1: John Neville, Eric Idle y Sarah Polley. 
La aventura comienza en una ciudad 

europea sitiada por los turcos en el 
siglo XVll! y donde se representa la 
obra de teatro que recoge las 
aventuras del barón Munchausen, un 
supuesto personaje de ficción.

17,50.- LA BANDA DEL SUR 
18,55.- NOTICIAS 
19,00.- TAL COMO SOMOS 
20,30.- EL DIARlO-2

21,30.-PRIMIJUEGO
22,00.-LA NOCHE MAS LARGA (1) 
«Este chico es un demonio» (1990) 
Intérpretes: John Ritter, Michael Oliver.
23,50.-LA NOCHE MAS LARGA (II 
«Aventuras y desventuras» 
Intérpretes: Chevy Chase.
Un periodista deportivo abandona

Nueva York para instalarse en el 
campo y dedicarse a la literatura.

01,10.-TELEDIARIO-3
02,50.-LA NOCHE MAS LARGA (III) 
«Segundoservicio» (1986- 90’18") 
Intérpretes: Vanessa Redgrave.
04,20.-LA NOCHE MAS LARGA (IV) 
«Los felinos» (1964 - 93’04") 
Intérpretes: Alain Deion, Jane Fonda.
Marc tiene que salir huyendo de Nueva 

York, tras seducir a la esposa de 
un magnate de la industria.

20,40.- EN LA COSTA
21,05.- LINGO
21,30.- EL ORGULLO DEL TERCER 

MUNDO
22,00.- 365 DIAS DE CINE ESPAÑOL
23,00.- GALA DE REYES
00,50.- CUENTOS ASOMBROSOS
01,30.-CINE CLUB. CICLO JEAN 

RENOIR
«El testamento del doctor Cordelier»
Intérpretes: Jean Louis Barrault, Teddy 

Billis, Michel Vitold.
El doctor Cordelier, eminente 

psiquiatra, trata de demostrar la 
existencia del alma, 
materializándola.

03,05.- BALONCESTO. LIGA 
EUROPEA

Panathinaikos - Real Madrid
En diferido
04,'45.- DESPEDIDA Y CIERRE

21,30.- FARMACIA DE GUARDIA 
22,00.- EL PELICULON
"El último mohicano"
1: Daniel Day-Lewis y Madeleine Stowe. 
1757. Hace tres años que franceses e 

ingleses luchan en tierras 
norteamericanas para saciar su 
avidez de posesión de tierras. 
Mandos británicos reclutan a 
gentes del lugar, nativos y 
granjeros asentados para formar 
una milicia capaz de hacer frente 
al Ejército franco indio que se 
acerca peligrosamente por el sur.

00,00.- BODAS REALES
01,00.- NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGADA 
"Moisés"
03,30.- TELEVENTA

05,00.- CINE DE MADRUGADA 
“Retorno del hombre"

21,00.-TELECUPON
21,10.- KARAOKE

21,30.-CINE
«Siete novias para siete hermanos» 
Después de la boda de su hermano 

mayor, seis leñadores que viven 
retirados en las montañas 
deciden acabar con su soltería.

23,40.- CINE
«Cómo matar a su propia esposa» 

(1965- 113')
Int.: Jack Lemmon, Virna Lisa.
Un afamado dibujante de comics, 

orgulloso de no haber caído en 
las redes del matrimonio, se casa 
mientras está borracho con una 
chica italiana.

02,30.-CINE
«El gran golpe» (1969 - 101') 
03,15.- NOVEDADES INCREIBLES
03,50.- POBRE DIVORCIADO (serie)

21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:
«De vuelta a casa (un viaje increíble)» 
Dirección: Duwayne Dunha.
Intérpretes: Robert Hays, Kim Greist, 

Don Alder, Verónica Lauren.
Dejados al cuidado de Kate, una amiga 

de la familia, Shadow, un perro 
perdiguero. Chance, un cachorro 
de bulldog americano y Sassy, un 
gato del Himalaya, emprenden 
una desesperada aventura a 
través de las salvajes montañas 
en busca de sus dueños.

23,24.-COLECCCION CANAL + 
«Superman»
01,42.- MI PELICULA FAVORITA 
(Vicente Molina Foix):
«Dublineses»
03,02.- FUTBOL AMERICANO
05.35.- CIERRE

21,25.- CENAS FAMILIARES
21,55.- ASI ES LA VIDA
23,35.- CINE:
"La familia Trapt"
1: Ruth Leuwerit y Hans Holt.
Sor Maia es una novicia joven y alegre que 

no escatima esfuerzos para ponerle 
a la vida constantes notas de alegría. 
Es destinda a casa del barón Trapp, 
el cual, tars haberse quedado viudo y 
con siete hijos, necesita una novicia 
que se haga cargo de la educación de 
éstos. Sor María revoluciona las 
costumbres de los niños, pero para 
ello ha de enfrentarse 
necesariamente al barón.

01,20.- EL DIARlO-3
01,40.- "INSIGNIAS ROTAS" 
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Parquets Flotantes
Distribuidor en

CIUDAD REAL - MADRID - TOLEDO DE

LAMPARQUET-ROBLE-JATOBA-LAPACHO

i

Tarima

INSTALACIONES DE PARQUET 
MADERAS
PARQUESITE
C/Morería, 9 - Teléfono: (926) 21 39 24 - Fax: (926) 21 50 06 -13002 CIUDAD REAL
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construcciones

GARGON 
sociedad anónima

Polígono Industrial 
La Estrella
C/ Segadores, 18
Tef. 241838
Fax 2418 37
Ciudad Real

i CONSTIÍUIMOS 
PARA

COOPERATIVAS construcciones

Y TODO TIPO GARGON 
DE PROMOTORES stwk'dad anónima

Plaza del Pilar

Tazos

Solidaridad.

*Como siempre en estos 
casos, el resultado del partido 
fue lo de menos.

i

1
*E1 Gobierno aprobó ayer 

una inversión de más de 9.000 
millones de pesetas para paliar 
temporalmente el problema de 
agua que padece buena parte del 
sur de España.

*En buena ley, a Ciudad 
Real deberían llegar algunos 
cientos de millones, ya que 
nuestra provincia es una de las 
que presenta un panorama más 
preocupante de toda España.

*Sin embargo, esos 9.000 
millones se antojan bastante 
menos que insuficientes para 
satisfacer no ya todo el proble
ma, sino ni siquiera las necesi
dades más perentorias.

* Ayer se disputó el encuen
tro de fútbol-sala entre perio
distas y jugadores del Manche
go y Seguros Soliss, a benefi
cio de las personas más 
desfavorecidas.

Esta ciudad de hace 2.000 años no está lejos. Un paseo por el Ayuntamiento 
de Ciudad Real y un toque de ilusión permiten contemplara! pueblo de Belén tan 
vivo como hace XX siglos, ocupado en la rutina y sorprendido a la vez. Iba de boca 
en boca que un trío de Beyes les visitaría. El rumor resultó ser cierto y se dice que 
hoy podrían hacer una ruta por la provincia. Por sus vestidos les reconoceréis.

*Mien,tras no se afronte de 
forma decidida una ambiciosa 
política de trasvases entre cuen
cas, cualquier otra cosa será 
parchear la situación y alargar 
la agonía de muchas zonas.

*Lo realmente importante 
es la solidaridad demostrada 
por los ciudadrealeños, que 
hicieron posible una recauda
ción de 600.000 pesetas, cifra 
muy respetable.

Aumentarán la cuantía para jubilados y discapacitados Las compensaciones por resadío

La región recibió 16.000
pensiones no contributivas

Efe-Toledo

Asaja denuncia la lentitud 
de la Junta en pagar

Un total de 16.270 castella
no-manchegos recibieron du
rante 1994 pensiones no con
tributivas en concepto de 
invalidez o jubilación y dirigi
das a personas cuya vida labo
ral no ha alcanzado las tasas 
de cotización necesarias para 
percibir una retribución públi
ca.

Según informa la Oficina del 
Portavoz del Gobierno regio
nal, las pensiones no contri
butivas comenzaron a entregar
se en 1991 e incluyen una se
rie de prestaciones, como asis
tencia médica y farmaceútica 
u otro tipo de servicios com
plementarios en hogares y 
residencias de la tercera edad, 
clubes, balnearios o centros de 
atención a minusválidos. El 
Gobierno castellano-manche-

16.270 personas se vieron beneficiadas por estas pensiones

I

go ha previsto para este año un 
incremento en la cuantía de 
estas pensiones, tanto para los 
9.826 jubilados como para las

6.444 personas discapacitadas 
que viven en la región, según 
los datos de la Consejería de 
Bienestar Social.

Efe-Toledo

La organización agraria 
ASAJA en Castilla-la Mancha 
considera que la Consejería de 
Agricultura «atenta contra los 
intereses de los agricultores», 
por el retraso en los pagos 
compensatorios correspondien
tes al 80 por ciento de las sub
venciones de cultivos herbá
ceos en regadío.

Según un comunicado 
de ASAJA, el 31 de diciembre 
era la fecha límite para que los 
agricultores recibieran estas 
ayudas, pero la Consejería dio 
la orden de pago el día 30 «sin 
tiempo material de que ese 
dinero llegase en el curso de 
1994», lo que ha perjudicado 
a los agricultores que tienen 
solicitados préstamos y letras 
que vencen a finales de año. 
ASAJA se pregunta por qué la 
Administración «no hace frente 
al pago de esos intereses que 
se producen por el incumpli
miento de los plazos en el pago 

de las ayudas» y denuncia que 
las decisiones de la Consejería 
continúan perjudicando a los 
agricultores.

• Por otra parte, la organiza
ción agraria califica de «arti
ficio contable» las cifras ofre
cidas por el Ministerio de Agri
cultura acerca de las rentas de 
los agricultores, que, según 
este departamento, han subi
do un 12 por ciento en 1994. 
«Esa realidad no se correspon
de con la situación del sector 
en Castilla-La Mancha, don
de la reducción de las cosechas 
debido a la sequía se ha cifra
do desde la propia Adminis
tración en más de un 50 por 
ciento», añade la nota.

Ajuicio de esta organiza
ción, si los precios del merca
do no suben y los costes de 
producción se siguen disparan
do «las ayudas al sector pa
san por acceder a créditos que 
sólo sirven para hipotecar aún 
más al sector agrario».
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